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Triunfó la cordura: 
Tomás Sánchez no quiere 

~ ....... .....,.,.. a Alcalá en el canal 

con t! .aaa parados, el día t4 manifestación por el empleo 

Las colas del subsidio, cada mes más largas 

un tirador desconocido 
disparó contra escolares 
Este niño, herido de un sabía que 11 seguridad estaba mal en Alcalá, pero no tanto 
perdigo• en la nariz «Hemos sufrido sa atracos en dos meses» 

Piden al Partido Popular 
que expulse a Mercader: 
1.saa firmas en apoyo 

· de Rosalía Rodríguez 
Era sargento paracaidista 
Murió en un salto 
al no abrírsele 
el paracaídas T 

t t t 

Dos mujeres cayeron 
por sendas ventanas 
una murió y otra 

resultó herida grave 



• Motor inyección 1.200 CC. • 70 CV. 

• Catalizador de 3 vías. 

• Elevalunas eléctrico.• Cierre 

centralizado. • 3 y 5 puertas. 

DESDE 991.000* PTAS. 
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Mancomunidad, sí; 
canal, no 

Al final parece que ha ter
minado por imponerse la te
sis más sensata para abastecer 
de agua en el futuro a Alcalá: 
desarrollar las dotaciones de 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe y no meterse en be
renjenales con el Canal. En 
los últimos tiempos teníamos 
la impresión de que ése era el 
criterio de Tomás Sánchez, 
aunque por política de parti
do tuviera que transigir pú
blicamente con el deseo «Ofi
cial» del PSOE madrileño de 
meter a Alcalá en el Canal. Al 
final, después de ver que el 
ministerio de Obras Públicas 
se apresta a acometer al me
nos parte de las obras inme
diatamente necesarias, más 
tubería para traer agua y 
aumento de la capacidad ope
rativa de la depuradora de 
Mohernando, Sánchez ha po
dido despegarse explícitamen
te de los madrileñistas y afir
mar que el futuro más desea
ble de abastecimiento de agua 
para Alcalá pasa por la, Man
comunidad del Sorbe. El mis
mo añade que esta mancomu
nidad tiene que estar a la al
tura de las circunstancias, pe
ro cuando se pronuncia así 
hay que recordar que precisa
mente Tomás Sánchez presi
de este organismo, de modo 
que alguna pista debe de te
ner de que las cosas marchan 
ya por buen camino. 

En cualquier caso, hay que 
recordar una vez más que las 
cosas no están solucionadas 
cuando se aprueban, sino 
cuando se llevan a la prácti
ca. Así que ahora hay que po
ner todos los medios necesa
rios para llevar a cabo de una 
buena vez las obras que han 
de ampliar la infraestructura 
de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, no sea que 
alguien se duerma en los lau
reles, pese a todo. Porque el 
Canal sigue al acecho. 

un anállsls político rocambolesco 
Mientras los partidarios de los diferentes bandos se baten 

el cobre preelectoral a golpe de encuesta a la carta y los perió
dicos sugieren cautelosos pronósticos sin entrar a fondo en las 
raíces del problema político espoañol, algunos ciudadanos ela
boran sus propios análisis y diagnósticos y hasta pergeñan sus 
remedios en las redomas de su imaginación ya recalentada. 

Son ciudadanos aficiona
dos, quizá, a las composicio
nes rocambolescas de historias 
interminables por intermina
blemente entrelazadas, pero 
es que la historia es intermi
nable; y hay ciudadanos que 
sostienen una construcción 
teórica parecida a ésta: 

El PSOE, partido en el go
bierno, ha fracasado como 
productor de bienestar. La 
causa de este fracaso hay que 
atribuirla preferentemente a 
la bisoñez y falta de prepara
ción de los responsables que 
fueron llamados a gobernar. 
El PSOE ocupó el poder con 
buena voluntad pero sin en
tender nada de lo que cogía 
entre sus manos. Los gober
nantes socialistas han apren
dido en estos diez años y se
guramente ahora querrían ha
cer las cosas de modo muy di
ferente, pero el temor a sufrir 
un terrible descalabro electo
ral les impide tomar las me
didas necesarias. Finalmente, 
hay que anotar que el PSOE 
tiene aún una amplia masa so
cial «natural» que lo va a res
paldar en cualquier caso. 

El Partido Popular, que 
podría gobernar España des
de dentro de unos meses, tie
ne gente con formación teóri
ca superior en general a la que 
tenían los socialistas hace diez 

años, pero también bisoña en 
tareas de gobierno del estado. 
El PP no tiene una masa so
cial «natural» que lo soporte 
haga lo que haga y además 
aún no se ha explicado lo su
ficiente como para encontrar 
un apoyo social extenso por sí 
mismo, y su crecimiento en 
expectativa de voto se debe a 
que el ciudadano está progre
sivamente harto del PSOE. 
Pese a ello, el Partido Popu
lar es la única alternativa via
ble hoy al gobierno del PSOE. 

En estas condiciones, el 
ciudadano rocambolero consi
dera conveniente que el PSOE 
pierda el gobierno para que 
pase a la opocisión. Conside
ra que puede ocurrir que el 
PP no sea capaz de gobernar 
contra la presión de la calle y 
de las fábricas que va a reci
bir, salvo que se apunte inme
diatos éxitos espectaculares. 
En consecuencia, confía en 
que, lo haga como lo haga el 
PP, lo importante será que el 
PSOE pase a la oposición, en
cuentre en ella una forma me
jor de gobernar los asuntos es
pañoles y cuando vuelva al 
gobierno lo haga con mayor 
rigor y con menos voluntaris
mo. Porque ya se ve adónde 
han llevado a la sociedad es'
pañola el voluntarismo y la 
demagogia socialistas. 
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Delincuentes 
discriminadores 

El domingo pasado hemos 
visto a un puñado de mujeres 
entrenándose a correr por las 
calles. En las condiciones ac
tuales de la seguridad ciuda
dana, sería adecuado extender 
esta iniciativa: es preciso que 
las señoras estén en muy bue
na forma física para que pue
dan correr detrás de los ladro
nes que les roban el bolso me
diante la refinada técnica del 
tirón. Porque esto ya es una 
auténtica invasión de tirone
ros. Los robos de bolso por es
te procedimiento menudean a 
todo lo largo y ancho de la ciu
dad sin que aparentemente 
nadie responsable de la segu
ridad ciudadana en general, y 
de la de las mujeres en parti
cular, parezca darle alguna 
importancia. 

Total, ¿qué es un tirón? 
Llega un mozo, se acerca a 
una señora que va a sus cosas, 
le pega un tirón del bolso y se 
lo lleva. Eventualmente, si la 
señora trata de retener lo que 
es suyo, el tironero la derri
bará y arrastrará por el sue
lo, sin mayores consecuencias 
que romperle un brazo o cau
sarle algunas descalabraduras. 

Este es un delito dirigido 
específicamente contra la mu
jer, así que también es una 
forma de discriminación en 
razón de sexo. Por ello, está 
bien entrenar a las mujeres 
para que puedan perseguir 

1 

con éxito a sus tironeros. Pe
ro no basta con entrenarlas 
para correr por las calles; ade

\ más hay que darles unas pro-
fundas nociones de kárate. Así 
podrán alcanzar a sus ladro
nes corriendo como si fueran 
Carl Lewis y después patear
los a conciencia como si fue
ran Chuck Norris. 

De este modo, ya que nadie 
se preocupa de este delito ne
tamente antifemenino, al me
nos estarán en condiciones de 
defender lo suyo y defenderse. 

PARA EL EMPRESARIO DE HOSTELERIA Y ALIMENTACION (PYME) 

AGUA MINERAL NATURAL GASEOSA DE 1'5 litros 
1'5 litros (Botella PVC) 

Caja de 12 unidades a 336'45 
Botella a 28'04 más IVA 

CON IV A INCLUIDO a 30 pts. BOTELLA 
(También en 2 libros, 1/2 y 1/3) 

(Botella PE T) 
Pack de 6 unidades a 280'37 

Botella a 46'73 más IVA 
CON IV A INCLUIDO a 50 pts. BOTELLA 
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Las fotos que ilUBtran estas páginas, con las colas ante los bancos para cobrar el subsidio de paro, describen la situación alcalaína. 

«Por la industria y el empleo en el corredor del Henares» 

Manifestación convocada a nivel comarcal por ccoo y UGT _ 
Los secretarios comarcales de UGT y CC.00., José Luis Daza y Rodolfo Benito, encabezarán maña

na domingo la manifestación convocada por los dos sindicatos mayoritarios y que disc:arrirá desde la 
plaza de los Santos Niños hasta la plaza de Cervantes por la calle Mayor. Será a partir de las doce del 
mediodía y una vez que los manifestantes lleguen a la plaza de Cervantes, Daza y Benito se dirigirán 
a l~ asistentes desde el kiosko de la música. Bajo el lema de 'por la industria y el empleo en el corre
dor del Henares', la manifestación tendrá un carácter comarcal interviniendo las estruc:taras de am
bos sindicatos en los mmücipios donde tienen formadas 11118 respectivas müones comarcales. 

Según el secretario general de 
la Unión Comarcal de UGT, Je
sús Martínez Susi, «la zona del 
corredor del Henares, dentro del 
contexto de la comunidad de 
Madrid, es una. zona precaria. 
Esto significa que a los compañe
ros de UGT y CC.00. a nivel re
gional se les está planteando que 
sea nombrada zona industrial en 
declive. Además, se han hecho 
las gestiones oportunas para po
tenciar el empleo dentro del pac
to por la industria>>. 

Jesús Martínez recordó que los 
25.000 parados en el corredor del 
Henares significan que sobre las 
115.000 personas que forman la 
población laboral activa, ascien
den ya a un 22 por ciento. «En 
el transcurso de los dos últimos 
meses de 1992, hemos tenido un 
crecimiento del paro a razón de 
2.000 personas por mes. Estamos 
teniendo una vía de expedientes 
diarios con una media de cuaren
ta personas por día>>. Según Je
sús Martínez, «ésta es una situa
ción caótica. Hay que pensar que 
en el corredor del Henares tene
mos una media de cuatro o cin
co puntos por encima de la me
dia nacional en cuanto al paro». 

«Nos vemos obligados a buscar 
soluciones y alternativas para 
que la población del corredor del 
Henares esté sensibilizada>>, ase
guró Jesús Martínez. 

Por su parte, el secretario ge
neral de la Unión Comarcal de 
CC.00. , Angel Díaz Cardiel, di-

CLASES ESPECIALES PARA 

NIÑOS 

DOMA VAQUERA 

ALTA ESCUELA 

PUPILAJE 
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Empresa de dlstrlbuelón, líder en el sector de Bebidas 
BUSCA: 

J . C. PEREZ 
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jo que «es importante la movili
zación del conjunto de la socie
dad, no solamente de los traba
jadores, para que asuman las 
preocupaciones que estamos ma
nifestando y las propuestas que 
estamos haciendo. Este tipo de 
movilizaciones tienen que en
troncar con las que se plantean 
a nivel nacional y europeo. De 
hecho, el día 2 de abril se cele
bran unas jornadas sobre el em
pleo organizadas por la confede
ración europea de sindicatos». 

«Tiene que haber una mayor 
inversión en infraestructuras, no 
solamente para mejorar el em
pleo, sino la propia calidad de vi
da. Hay que intentar conseguir 
que se bajen los tipos de interés 
bancarios para las pequeñas y 
medianas empresas», dijo Díaz 
Cardiel quien insistió en otras 

ELGURUGU 

SE VENDE 

CHALET PAREADO 
• 160 m/2 construidos sobre 

parcela de 500 m/2. 
• 5 dormitorios • 3 baños. 
• Calefacción individual. 
• Suelos en tarima 
• Cocina AMUEBLADA 
• Piscina. Inform' 

s 
Avda. Guadalajara, 3 
Tlfs.: 880 25 12 / 96 

ALCALA DE HENARES 

medidas como son un plan de 
formación que permita conseguir 
los retos que se están demandan
do en el mercado del trabajo con 
respecto a las tecnologías, y el re
parto y la reducción de jornada 
para intentar conseguir que ha
ya más trabajo para más perso
nas. 

Alcalá cuenta con 12.600 
parados, el 2Zo/1 de la 
población activa 

Mientras las 'colas del paro' 
aumentan cada mes más en nues
tra ciudad, IU ha elaborado un 
documento en el que se ofrecen 
datos estadísticos de los niveles 
d~ paro en Alcalá -12.600 pa
rados, 22%-, en la comunidad 
de Madrid -300.090 parados, 
17%-y en España-3.047.120 
parados, 20%-. En el mismo 
documento se explican las medi
das que la coalición propone pa
ra solucionar este problema. 

Los datos recabados por IU 
corresponden a las cifras del 
INEM del mes de noviembre, 
donde no se incluyen aquellos jó
venes que todavía no han acce
dido a su primer puesto de tra
bajo. El documento de IU espe
cifica las empresas desaparecidas 
en Alcalá en los últimos meses 
(SHC, InterPrint, Hornija, Tuc
ker, West Rubber, Risi, Teoside, 
Spala, Vaesa-V arenelli, Mazzo
ni, Tocay y NAE, ademas de los 
700 puestos de trabajo perdidos 
1en los últimos seis meses en el 

: 

sector de la construcción) y las 
que cuentan con problemas labo
rales en estos momentos (Seda de 
Barcelona, Metalúrgica Madrile
ña, Eurotecnology, Avon, Cen
tral Lechera Zul y Ofirex). 

Dentro de las propuestas de 
IU para la reactivación de la eco
nomía, la industria y la creación 
de empleo en Alcalá están el de
sarrollo de los planes de Vivien
da, de Turismo, General de Or
denación Urbana, de los polígo
nos industriales a través de con
venios con Sepes y Arpegio y del 
Plan Estratégico para el Corre
dor del Henares. 

Según manifestó José Miguel 
Polo, IU ha mantenido una reu
nión con las asambleas de conse
jos de IU del Corredor del He
nares en la que se ha decidido 
«apoyar sin ningún tipo de repa.._ 
ros y hacer un llamamiento a la 
población para que acuda en ma
sa a la manifestación convocada 
por CCOO y UGT contra el pa
ro y que se celebrará en Alcalá el 
próximo domingo 14». 

El coordinador general de IU 
en Alcalá añadió respecto al do
cumento que presentan que in
cluye «la línea política de IU: 
frente a no hacer nada ante el 
desmantelamiento industrial hay 
que hacer una política de plani
ficación económica desde el go
bierno, desde las instituciones 
públicas e incluso desde el ámbi
to local». 

«Estamos en contra radical
mente de la precarización del 
empleo y de quitar las prestado-

nes sociales a los trabajadores , 
que están quedándose en la mar
ginalidad por este proceso de 
desmantelamiento>>, aseguró 
Polo. 

Desde IU se han hecho inten
tos para que hubiese un apoyo 
institucional a esta movilización, 
pero «no hemos logrado nuestro 
empeño, porque en el pleno de 
enero tanto PSOE como PP vo
taron en contra de esta moción. 
Lamentamos que no haya esa 
sensibilidad en otras formaciones 
políticas», concluyó Polo. 

tS .de mano: 
Día Mundial 

· de ·1os Derechos 
del consumidor 

El día 15 de marzo, Día 
Mundial de los Derechos del 
Consumidor, tendrá lugar en 
el salón de actos del Centro 
Municipal de Salud una con
ferencia coloquio de Informa
cu y de la Oficina Municipal 
de Información al Consumi
dor sobre los derechos de los 
consumidores. Los ponentes 
serán representantes de las 
dos entidades organizadoras. 

Al final de la conferencia se 
entregarán los premios a los 
ganadores del concurso de 
carteles en sus tres categorías, 
que han correspondido a Isa
bel Paulete Muñoz, Beatriz 
Reyes Mulero y José Gómez 
López. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS , - ... - · - .. - ' 
:CALEFACCION ELECTRICA POR ACUM~LACION· 

Comunicamos a nuestros clientes -ht ul..auguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público eQ JUAN -DE GUZMAN, 7 Uunto Plaza Juan XXIII) 

28804 ALCA.LA. DE HENARES Telf.: 888 48 12 

t:1 de mano de t99J 



Reivindico mi derecho 
a que no me quiten 
el bolso 

Con motivo de celebrarse el 
8 de marzo el Día Internacio
nal de la Mujer se han cele
brado en Alcalá las VI Jorna
das de la Mujer, las cuales me 
parecen interesantes, pero yo 
quiero, desde estas páginas de 
PUERTA DE MADRID, ha
cer una reivindicación: mi de
recho como mujer a poder ca
minar por la calle sin que me 
sea arrebatado el bolso de un 
tiró~, pues tanto una amiga 
mía -en el paseo de la 
Estación- como mi hermana 
-en la calle Cardenal 
Tenorio- como yo misma 
-en la calle de los Colegios
henios sufrido esta agresión. 

Al ser tres personas allega
das y las tres víctimas de es
tos delincuentes, ello me da 
derecho a pensar que no va
mos a tener la improbabilísi
ma mala suerte de ser las úni
cas víctimas. Además, al co
mentarlo en el mercado, sé 
que son varias las mujeres con 
las que hablo que han sido 
víctimas ellas mismas de los 
tirones o lo han sido sus fami
liares o sus amigas; y se les ha 
quitado el bolso con tirón en 
la calle o al descuido cuando 
se encontraban comprando, 
por lo que puedo deducir que 
somos muchas las mujeres al
calaínas que hemos sido víc
timas de estos desaprensivós. 

Así que, aprovechando la 
celebración de estas jornadas 
de la mujer, me permito rei
vindicar nuestro derecho 
-yo soy una señora mayor
ª poder caminar por la calle 
e ir al mercado sin tener que 
pasar por esta desagradable 
experiencia. 

Le ruego, señor Director, 
que firme la carta con mis ini
ciales, pues al robarme el bol
so también ine quitaron algu
nos documentos que en él lle
vaba y lógicamente tengo mie-

do de estos desaprensivos que 
pueden saber cuál es mi domi
cilio y causarme todavía más 
problemas y molestias. 

La pérdida de 
espacios útiles 

A.M.L. 

Basta contemplar el aspec
to que presenta la parte supe
rior del aparcamiento situado 
entre el colegio público Pablo 
Picasso y el ambulatorio del 
V al para ver que es un claro 
ejemplo de lo que no debe ha
cerse en otros aparcamientos: 
inutilizar el espacio superior. 

Las ciudades, a medida que 
van creciendo, ven mermados 
sus espacios libres de esparci
mientos, pero esto no sería así 
si se valorasen todas las nece
sidades de los ciudadanos de 
forma racional. 

En este aparcamiento, co
mo en otros, no se ha tenido 
en cuenta más que la teoría 
del disfrute del coche o, me
jor dicho, de su resguardo, ya 
que lo otro no es consustancial 
a un aparato mecánico, pero 
sí al ser humano. Y digo res
guardo, ya que ni siquiera se 
ha cumplido lo de lograr más 
aparcamientos para los co
ches. Si lo que logramos aba
jo lo quitamos arriba, dígase 
dónde se encuentra el benefi
cio (este aparcamiento no es
tá a ras del suelo). 

Este primer análisis sólo es
tá dirigido al objetivo de co
ches, pero si nos paramos a 
pensar en otras necesidades 
humanas, nos encontramos 
que el espacio en cuestión no 
cumple en absoluto el de ser
vir de ocio, descanso, o ambos 
a la vez de niños, adultos o 
ancianos, haciendo habitable 
este gran espacio y a la vez al
go más estético. Tenemos po
co espacio y además nos per
mitimos el lujo irreflexivo de 
inutilizar parte de él. 

Nos sustituyen un paisaje 
de fondo más armónico para 

PULIDOS EN SOLEOS 
-SOLER. S.L._ , PAVIMENTOS INDUSTRIALES 

Construcción y Reformas 
en Locales, Pisos, Chalets 

C/. Granados, 4 - 4° F - ALCALA DE HAN ARES 
Telf.: 883 17 02 (Sr. LOMINCHAR) 
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ofrecernos el puro ladrillo de 
los bloques, la losa mortecina 
de un espacio artificial y un 
raquítico césped, inapropiado 
para el clima que tenemos: to
do un alarde de ingenio y de 
imaginación 

Mª. Terea GALEOTE 
Concejala de IU 

uamamiento a la TV 
Muy estimado señor Direc

tor: Le escribo para así, des
de estas concienzudas líneas, 
hacer un llamamiento de cen
sura sobre la información que 
últimamente inunda la peque
ña pantalla. 

Por supuesto, habrá algún 
desaprensivo que a estas altu
ras, al hablar de los medios de 
comunicación, me salga a la 
defensiva y me suelte el suso
dicho de que la televisión tie
ne un botón y bla, bla, bla. Y 
con esta postura defender al 
medio de comunicación más 
accesible por naturaleza, que 
se atreve a emitir aventuras 
de niñas que «Se enamoran» 
de sus profesores y viceversa 
o que por lo menos así lo 
creen, y que en realidad y co
mo mucho sólo sirven para 
deleite de individuos como 
Anglés, que con estas historias 
consiguen cierto grado de ex
citación. Todo eso siembra 
desconcierto y confusión en 
los pobres, pequeños e inde
fensos telespectadores, pu
diendo llegar en el peor de los 
casos a crear un patrón de 
conducta. 

Porque los individuos e in
dividuas que demandan este 
tipo de información saben a 
qué tipo de prensa recurrir. 

Antonio JARANDILLA 
GRACIA 

Nuestro legítimos 
derechos 

Dentro de pocos días se van 
a cumplir dos meses y medio 

-PINrl..JHA 
-PARQUET 
-P~l.JR 

-ALBAÑILEHIA. 
- ESCA.YOLA 
-~ 

• • REFC>~EN· 
. GENERAL 

-PERSIANAS 
- EI...E.C:TRICIDAD 

desde que se celebró la última 
junta rectora en el Consejo 
Municipal de Deportes de To
rrejón de Ardoz, allá por me
diados del mes de diciembre. 
Digo esto porque, como todos 
los deportistas de la localidad 
conocen, este órgano debe 
reunirse por imperativo legal 
por lo menos una vez al mes, 
con el propósito de informar 
y decidir, entre todos, los di
ferentes problemas que en 
materia deportiva van sur
giendo. 

El día 18 de febrero presen
té por registro del Consejo 
Munivcipal de Deportes una 
queja por la no celebración de 
las reuniones preceptivas, así 
como solicitaba una explica
ción razonable que justifica
ra estas actitudes, que en nin
gún modo facilitan un enten
dimiento necesario para po
der solucionar los graves pro
blemas por los que está atra
vesando el deporte en Torre
jón de Ardoz. 

Parece que una vez más el 
vicepresidente del Consejo 
Municipal de Deportes, don 
Carlos Loaisa, de IU, pasa 
inadvertido de las denuncias, 
tanto verbales como por escri
to, que le he realizado, sin que 
por otro lado se haya pronun
ciado sobre los motivos que le 
llevan a realizar este tipo de 
actitudes, y que nos llevan 
ineludiblemente a pensar que 
lo que se pretende es conse
guir el desánimo, que la falta 
de información provoca en los 
miembros de la Junta Recto
ra de Deportes. 

Desde mi grupo seguiremos 
denunciando estos hechos que 
empañan la limpieza de la 
gestión y que ho ayudan pa
ra nada a solucionar los gra
ves problemas por los que es
tá atravesando el deporte de 
nuestro pueblo. 

José Francisco PASTOR 
Concejal del Partido Popular 

de Torrejón de Ardoz 
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A mi compañero 
de Partido, 
D. Jullán Redondo, 

Primero y principal, casi 
único, sobre lo que ya me des
preocupo. Escribo una carta 
en clave de humor, no a la De
legación de Distrito IV, sino 
a Joaquín Arias, Presidente 
del Distrito IV, por delega
ción del Alcalde, y, entre cal 
y cal, le digo que puestos a 
proponer nombres de calles o 
plazas son más merecedores 
los enseñantes que los párro
cos. Eso, sencillamente, signi
fica que en una hipotética es
cala de méritos yo antepongo 
los directores, profesores y 
maestros a los clérigos. Ni más 
ni menos. Digáselo Ud. a la 
J.A. Mala intención la suya. 

Segundo: Todo lo demás 
que Ud. dice es MENTIRA. 
Nada de nada de lo que Ud. 
dice es cierto. Y mentira po
drida es lo de ataque y dema
gogia sobre profesores. 

Si digo que ellos, los profe
sores, son más merecedores de 
~a calle o plaza que los cu
ras, no es un ataque, es un 
apoyo. Aquí puede verse otra 
mala intención. 

Tercero: Al firmar la carta 
Urbano Brihuega, ciudadano 
residente en Alcalá, le incum
be y se interesa por todo lo 
que ocurre en Alcalá. El Dis
trito IV, que yo sepa, no es un 
cantón independiente. 

Cuarto: Mi anticlericalis
mo proviene de un aprendiza
je histórico y es una actitud 
contraria al predominio de los 
clérigos. Nada más y nada 
menos. En mi anticlericalis
mo dialéctico no entra que
mar conventos, ni nada pare
cido o peor. Soy un rendido 
admirador de las actitudes y 
comportamientos sociales y 
evangélicos que adornan a 

muchos religiosos y religiosas. 
Pero me parece extraño que 
Ud., ahora militante del 
PSOE, antes del PT, excindi
do de P .C., lo mismo que el 
Sr. Arias, me dé lecciones de 
clericalismo. Vuelvan Uds., 
los comunistas o ex, las pági
nas de la historia. Lo suyo sig
nifica ser malintencionado. 

No quiero responder a los 
ataques de prepotente y a las 
descalificaciones de la políti
ca educativa. Ud. es del PSOE 
desde hace muy poco tiempo 
y por eso desconoce la cultu
ra del PARTIDO. A mí, has
ta ahora, ningún compañero 
me ha atacado en los medios 
de comunicación. Creo que 
gozo de gran consideración 
dentro y fuera del Partido. Se
ré muchas cosas, tendré mu
chos defectos pero prepoten
te me parece que no. Se ha 
prestado Ud. a ser un útil en 
usufructo. Lo difícil, a partir 
de este momento, que lo ha 
dicho un compañero, será 
quitarse el San Benito. Fíjese 
qué compañeros de IU del Sr. 
Arias han reprochado a él su 
equivocación por proponer la 
calle o plaza para un clérigo. 
Y me han dado la razón a mí, 
en privado, delante de él. Ud. 
que es compañero de mi Par
tido me la quita y me ataca. 

Sin embargo, más grave 
aún son las impertinencias en 
materia de enseñanza pero, 

·como digo, no quiero poner 
en evidencia, ante la opinión 
pública, la gravedad de una 
desintonía entre compañeros 
porque la imagen del Partido 
saldría dañada y sería perju
dicial. Quiero transmitir una 
sensación de responsabilidad 
frente a la irresponsabilidad 
de alguno. Hacer ver, ante los 
ciudadanos que nos han ele
gido, que la cultura del Par
tido ha creado una sensatez en 
los militantes del PSOE, ca-

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 
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paz de inspirar confianza, 
asegurándoles que pueden es
tar tranquilos, a pesar de al
guna insensatez aislada. 

El PSOE, a pesar de todo, 
es una organización capaz de 
vertebrar la sociedad españo
la, tanto a nivel nacional co
mo local. 

Sí quiero decir, porque es 
un mensaje positivo, que la 
política educativa del PSOE 
está consiguiendo los obje
tivos marcados y que en Al
calá, en general, y en el Dis
trito IV en particular, los co
legios tienen unos niveles 
aceptables en todos los 
sentidos. 

Epíl.ogo. No haría falta ex
plicarlo, por obvio. Pero, por 
si acaso, dado que los malin
tencionados parecen plaga, 
reitero mi respeto a la liber
tad de expresión de TODOS. 

Es verdad que Ud. Sr. D. 
Julián Redondo, no está en la 
Junta del Distrito IV por el 
PSOE, lo está por el Club de 
Jubilados y Pensionistas. Lo 
sé. Por eso he dicho más arri
ba que se ha prestado a ser útil 
en usufructo. 

¿Para qué crees tú que Joa
quín Arias, de IU, es el Pre
sidente de la Delegación del 
Distrito IV por ser Concejal? 

Y o se lo digo, útil en usu
fructo, entre algunas otras co
sas, para llevar votos a IU. 

Urbano BRIHUEGA 

A mi vecina anónima 
Sr. Director: 
Soy madre de un niño de 

tres años con un 96 % de mi
nusvalía (parálisis cerebral, 
ceguera ... , etc.) y que como 
consecuencia de la misma, 
precisa, de tratamiento reha
bilitador. Para facilitar el 
traslado de mi hijo al Centro 
de Rehabilitación y regreso a 
mi domicilio sito en la calle 

Escritorios, 3, el Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá, tu
vo a bien el concederme un es
pacio reservado de aparca
miento frente a mi portal. Los 
vecinos de mi bloque, conoce
dores del problema, han sido 
respetuosos desde el primer 
momento con este sitio, pero 
el día 2 de los corrientes, en
contré el lugar ocupado por 
otro vehículo, cosa que des
graciadamente ocurre muy a 
menudo. 

Entiendo que el propietario 
del vehículo mal aparcado de
mostraba, por una parte, una 
total falta de sensibilidad ha
cia un problema que desgra
ciadamente padece mi hijo y 
que sufrimos su padre y yo, y 
por la otra, una total inobser
vancia a las señales que pro
hiben aparcar en ese lugar 
otro automóvil que no sea el 
nuestro, denuncié el hecho a 
la Policía Municipal para que 
lo retirara la grúa. 

Cuál no sería mi sorpresa al 
encontrar al día siguiente en 
el parabrisas de mi coche una 
nota que transcribo textual
mente: «Tenías sitio y has he
cho que retiren y multen el co
che de tu vecino. ¡Chivato! 
¡Incívico! Dime: ¿De qué pie 
«cojeáis? tú y tu esposa? No se 
os nota apenas?». 

Sr. Director: le agradecería 
la publicación de la presente, 
por si llega a conocimiento del 
«cívico» (ahora pongo yo las 
comillas) ciudadano que la re
dactó con tan depurado esti
lo literario y sutil sentido del 
humor, para que al menos se 
identifique y no deje en el 
anonimato su «gran» sentido 
de la solidaridad. 

P.D. Y una última aclara
ció a mi vecino anónimo: 
afortunadamente, ni mi ma
rido ni yo cojeamos. 

Raquel GONZALEZ MAYOR 

---..;----------... 
• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 
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Automoeión Altalá, s.f. 
Vía complutense, tt! • Ulntlgua ctra. 1aclona111> • Tlfs.: 880ta12 ·IS· at 17 ss • ALCALA DE HENARES 

VEHICULOS NUEVOS. DESCUENTOS PROMOCIONALES MES DE MARZO 
(OFERTA VALIDA PARA MODELOS EN STOCK> . 

CITROEN AX .................•................... BASTA 200.000 PTS. 
CITROEN ZX ...................................... BASTA 200.000 PTS. : 
CITROEN BX • . . . . . • . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . • . . • . . . . . . BASTA 300.000 PTS. 
CITROEN C-15 ..•..•............................. BASTA 180.000 PTS. 
CITROEN C-25 ................................... BASTA 450.000 PTS. 

' 

fJ Eurocasion 
APROVECHESE DE ESTA CRAN OFERTA 
....................................... ....................................... 
:::::: :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

VEHICULOS PROCEDENTES DE CAMBIO 
A PRECIO DE COSTO 

¡¡~g¡~DQ$i[~~ij~ª~¡¡:¡¡¡:: 
/)lijM.J. [~Oi~'.$.QMfQUHEHH/H¡H • VOLKSWAGEN ESCARABAJO 

j~;;1~•1~· 1 ~1mf !t:E •=~E:;·~~:·~;~:·~·~::·.::~:::::: 
~ • IBIZA 1.5 SD. lio 90. Pocos Kilómetros. 

VEHICULOS PROCEDENTES DE EMPRESAS 
• ll 14 TZS. A/A. Año 91 .••.••..• 23,000 pts/mes 
• Alfa Romeo 2.0. A/A. Año 88 •••••• 500.000 pts. 
• BX 16 TRS. A/A. Año 90 ......... 27.000 pts/mes 

• BX 19 TZD Turbo. Año 92, FULL EQUIP. 
• Peugeot 309 SRD D/A. Año 90. 
• ZX 1.6 AlJRA. A/A. Año 92. Seminaevo. 
• ZX VOLCANE FULL EQUIP. 

• FIAT UNO 45 S. Año 89 ............... 575.000 pts. 
• LADA NIVA DESCAPOTABLE. 6 meses de uso. · 
• R-21 TXE 7 PI. 

Aire Acondicionado ...••......•.•... 1.575.000 pts. 

TENEMOS MUCHOS MAS. 
LLÁMENOS O VISÍTENOS. 

VEHICULOS INDUSTRIALES 
• e 15. Año 91 .•.•..•••.•••••••..••.•...•..• 875.ooo pts . 
• e zs. Año 91 •••••••.••••••..•••.....••.• 1.675.ooo pts. 
• NJSSAN V.ANEftE COMBI 

Año 88 ...............•.........••...••.•.•••• 875.000 pts. 
• RENAULT TRAFIC COMBI 
lio 89 .••.......•....••••.••••..•••.••••••••• 975.000 pts. 



La Administración 
no respeta 
la contratación 

¿Para qué nos sirven las 
Oficinas del Paro? Cuando la 
propia Administración, en es
te caso la Dirección Territo
rial de Madrid Este del 
M.E.C. contrata a dedo y no 
hace uso de la lista de los pa
rados. Ni respeta su antigüe
dad en el paro y reparte los 
pocos puestos de trabajo que 
se crean en nuestra ciudad, 
haciendo contratos de interi
nidad hasta que salgan a con
curso dichas plazas. 

Desde Comisiones Obreras 
denunciamos estos casos y se
guimos diciendo que estas pla
zas de interinidad se tienen 
que cubrir a través de Oferta 
Genérica de las Oficinas del 
INEM, que es la manera más 
justa de cubrir dichas plazas. 

Porque si la propia Admi
nistración contrata a dedo 
cuando en teoría sería la que 
tenía que dar ejemplo en las 
contrataciones a través de las 
Oficinas del INEM. 

Con estas actuaciones de 
nuestra Administración, có
mo luego podremos exigir que 
los pocos puestos que se vayan 
creando en Alcalá por las em
presas privadas lo hagan a tra
vés de las Oficinas del INEM. 

Mariano SANCHEZ ISABEL 
Responsable de Empleo 

Unión Comarcal de CC.00. 
de Alcalá 

IU ya lo hace en Alcalá 
El partido de «Los Verdes» 

recientemente constituido ha 
planteado a la sociedad varias 
alternativas cara a las próxi
mas Elecciones Generales. 

Hacen una llamada a un 
pacto de limpieza para cortar 
la contaminación, el despilfa
rro y la corrupción en Espa
ña. En este sentido, creemos 
algunos que ésta es una bue
na iniciativa y como ejemplo 
de que IU ya lo está aplican
do en Alcalá, ahí está la de
nuncia pública que hicimos 
por un abuso del concejal so
cialista, José María Velasco. 

Asimismo, proponen «Los 
Verdes» que los cargos públi
cos, entreguen la mitad de su 
sueldo a cualquier institución 
para iniciativas de interés 
social. 

Eso lo estamos practicando 
desde hace años los concejales 
de IU en el Ayuntamiento de 
Alcalá, donde el sueldo de los 
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dos concejales liberados de 
nuestra Coalición es 135.000 
Ptas., al mes, cuando el 
Ayuntamiento nos abona en
tre sueldo y algunas otras co
misiones más de 250.000 
Ptas., con lo cual el resto va 
a la «entidad social» llamada 
Izquierda Unida. 

Es decir, que nos parece 
bien la-iniciativa de «Los Ver
des» y como ejemplo de que 
hay muchas coincidencias con 
Izquierda Unida, ahí tenemos 
este ejemplo, que creemos va
le más que mil palabras y 
declaraciones. 

Francisco GONZALEZ 
ADRADA 

Trenes cadas minutos 
verdades a medias 

En el PUERTA DE MA
DRID, núm. 1.325, de fehca 
6-3-93, se publica que «los 
85.000 viajeros de la línea de 
Cercanías Madrid-Alcalá de 
Henares, podrán disfrutar de 
trene's con intervalos inferio
res a cinco minutos. 

Yo soy uno de los 85.000 
usuarios que diariamente ha
cen uso de ese servicio para 
desplazarse desde Madrid a 
esta localidad, y quiero mani
festar que si bien no es falso 
que haya trenes cada cinco 
minutos, tampoco es toda la 
verda, pues esto se cumple 
únicamente en el siguiente ho
rario: De Alcalá de Henares a 
Chamartín de 6'35 a 8'40 ho
ras; de Chamartín a Alcalá de 
Henares de 6'15 a 7'35 horas, 
excepto sábados y festivos, se
gún consta en un cartel de 
RENFE que se exhibe junto al 
horario de trenes en el holl de 
la estación de ferrocarril de 
Alcalá de Henares, debiéndo
se a que la línea de Cercanías 
«Tres Cantos-Vicálvaro», la 
alargan hasta esta ciudad, y 
todo ello, claro es, en el hora
rio antes indicado de prime
ras horas de la mañana, lo 
cual ni siquiera cubre las ho
ras puntas, ya que horas pun
tas también las hay a otras ho
ras del día, y si no que se lo 
pregunten a esos «85.000» 
viajeros que utilizan la línea. 

Señores, piensen en la can
tidad de viajeros que creyen
do que había trenes cada cin
co minutos (entendiendo du
rante todo el día, o por lo me
nos a las horas puntas consi
deradas como tales, ya que no 
se había publicado en los me
dios de comunicación nada 
que hiciese pensar que era du
rante un espacio de tiempo 

tan reducido), han dejado pa
sar un tren pensando que trás 
cinco minutos de espera venía 
otro tren, y se han encontra
do con que han tenido que es
perar bastante más. 

Y hablando de «verdades a 
medias>>, también quiero ex
presar mi protesta por los car
teles que se colocan en los ta
blones de anuncios de las di
ferentes estaciones de RENFE 
anunciando que se convoca 
una huelga para tal o cual día, 
en tal o cual horario, dicien
do que «el horario habitual de 
los trenes podría verse altera
do durante las horas afectadas 
por los paros laborales», y yo 
me pregunto ¿Qué es verse al
terados estos horarios?, ¿Que 
durante ese horario no circu
le ningún tren, que sufran al
gún retraso o la suspensión de 
alguna circulación? Yo, como 
supongo que la mayoría de los 
usuarios, entiendo la segunda 
o la tercera opción, pero los 
señores que convocan la huel
ga, o a quien corresponda la 
responsabilidad, deben enten
der la primera, puesto que la 
«alteración», en la práctica se 
transforma con la suspensión 
total de los trenes en las ho
ras de paros laborales. 

Claro es que en RENFE, 
sus empleados tienen derecho 
a la huelga, como se reconoce 
en nuestra Constitución, y 
que el aumento de esos trenes 
que antes he mencionado, su
pone un beneficio para los 
ciudadanos alcalaínos que 
diariamente hacen uso de ese 
medio de comunicación, pero 
nosotros (entiéndase los ciu
dadanos), tenemos derecho a 
la información, y esperamos 
que esa información sea com
pleta y a ser po~ible «SIN LE
TRA PEQUENA». 

Mª Victoriana G.S. 

La mujer y su realidad 
Nuestro pasado descansa 

sobre las masas femeninas y 
masculinas con un peso aplas
tante que se hace sentir en la 
práctica de la vida familiar y 
social, así como en el campo 
de las ideas. 

La mujer en todos los orde
namientos históricamente co
nocidos, no ha sido jamás li
bre, no ha contado por lo que 
vale, no ha estado en grado de 
formarse y afirmar su propia 
personalidad. Sí, ha habido 
mujeres eminentes: empera
trices, reinas, poetisas, escri
toras. Ellas son la prueba de 
lo que la mujer puede hacer. 

Pero si pensáis en la vida y 
en el destino de una simple 
muchacha y advertís que no 
había una ley que decidiera 
acerca de su suerte, de su fu
turo, del modo de su existen
cia, sino que había siempre al
gún otro. Decidía acerca de 
ella la autoridad familiar, la 
necesidad interna del ordena
miento de la propiedad, el ar
bitrio de otro muy frecuente. 
La manera como la mujer de
bía vivir estaba establecida, 
establecidas sus incumben
cias, sus rígidos deberes. So
bre esta base se ha estableci
do, a través de los siglos, to
da una concepción -una 
ideología- que tiende a ha
cer ideal esta condición de la 
mujer como ser cuyo destino 
estaba preestablecido. Se ha 
proclamado que esta ausencia 
de libertad, es decir, de posi
bilidad de libre desarrollo de 
la propia persona, correspon
día a una «misión»; y esto to
davía se predica groseramen
te confundiendo la fisiología 
con el conjunto de una exis
tencia humana, que es algo 
muy distinto. Por ello sucede 
que mientras la búsqueda de 
una nueva manera de existen
cia para las mujeres surge del 
desarrollo de la civilización 
moderna, se encuentran fuer
tes resistencias a las reivindi
caciones y a las transformacio
nes que se requieren para la 
emancipación de las mujeres. 
Es preciso ver cómo se supe
ran estas resistencias y cuál es, 
pues, el camino que debemos 
señalar y recorrer para reno
var la vida de las masas feme
ninas. 

Mª del Val RIVAS 
Secretaría de la Mujer 
Juventudes Socialistas 

VESTUARIO LABOUL 
@mo 

•EMPRESAS •TALLER-ES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION -
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 
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CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección ysepimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT. (Sr. Oñoro> 
Tlt=.: 879 28 28 
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REGALOS Y COMPLEMENTOS 

PARA El 

HOMBRE 
"'-1 RAMON Y CAJAl a 

Abierto el plazo-de inscripción en el curso: 

COMERCIO .. 

EXTERIOR 
a celebrar 

del 12 de abril al 1J de mayo 
en horario de 19'JO a 22 horas 

Plazas limitadas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACIOll Ell ALCALA DE HEllARES 
PlmD de la VlctDrla, n• t · Telf.: m 22 71 • lml llallá de llelmes • lliDllD 
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Sentido homenaje y día estupendo 
Sentido homenaje, al que 

hasta hace pocos días fue Deca
no del Colegio de Abogados de 
esta Ciudad, Iltmo. Señor Don 
FERNANDO SANCHO THO
ME. Este tuvo lugar el día cin
co del actual en el acreditado 
restaurante Oliver's, a las dos 
treinta de la tarde, donde se 
reunieron casi dos centenares 
de personas. Con antelación y 
por el Colegio de Abogados de 
esta Ciudad, se constituyó una 
junta organizadora para llevar 
a efecto tal hecho, que más tar
de y no obstante querer reali
zarlo casi privadamente, se 
convirtió en un acto de multi
tudes, ya que cuantos se fueron 
enterando acudieron como un 
solo hombre al mismo, motiva
do todo por la admiración y 
simpatía que profesan al Sr. 
Sancho Thomé. 

En la mesa presidencial y 
junto con la primera Autoridad 
Municipal, don Florencio 
Campos Corona, el Excmo. Sr. 
Obispo de. la Diocesis don Ma
nuel Ureña Pastor, el Sr. Comi
sario de Policía D. Jesús Saez 
López y Dª Magdalena Die 
Fernández, en representación 
del Colegio de Procuradores de 
los Tribunales; en el centro de 
la mesa el Sr. Sancho Thomé y 
a su izquierda se encontraban 
el Sr. Juez Decano de los de Pri
mera Instancia e Instrucción 
Iltmo. Sr. Don Jesús María 
Hernández Moreno, el Diputa
do segundo del referido Colegio 
D. Carlos Aisa Garín y por úl
timo el actual Decano del Co
legio D. lnocencio de Simón 
Velasco. 

Se encontraban en la sala un 
numeroso grupo de familiares 
del homenajeado: así como un 
buen grupo de Sacerdotes de la 
Curia del Obispado, Magistra
dos del Tribunal Supremo, de 
la Audiencia Territorial y Pro
vincial y de los Juzgados Civi
les y Penales de Madrid y Al
calá; así pudimos ver a los Ilt
mos. Señores D. Modesto de 
Bustos Gómez Rico, D. Anto
nio Huerta y Alvarez de Lara, 
D. José González Olleros, D. 
Manuel Camino Paniagua, D. 
José Luis Vicente Ortiz, D. An
tonio Roma Alvarez y D. Julián 
Fernández del Corral, así como 
para no alargar.la lista, los Se
ñores Jueces, Secretarios y Fis
cales de esta Ciudad, así como 
funcionarios y Abogados y Pro
curadores, y como he dicho an
tes numerosos amigos y simpa
tizantes y en varias mesas con
juntas miembros de la Peña 
Quebec. 

El almuerzo transcurrió en 
un ambiente de lo más simáti
co y agradable; en principio se 
hizo mención a la infinidad de 

telegramas recibidos de aque
llas personas que por su cargo 
impidieron estar presentes, 
destacándose el remitido por el 
Delegado del Gobierno en 
Castilla-León D. Arsenio Lope 
Huerta. También se hizo men
ción a la dispensa de la absti
nencia de carne, por tratarse 
del segundo viernes de cuares
ma. 

Después de los discursos pro
nunciados por los componentes 
y organizadores del homenaje 
que todos fueron admirables 
por sus sentimientos, se puso en 
conocimiento de todos la mejo
ra lograda hacia los miembros 
de los profesionales del dere
cho. Y don Pablo Rodríguez 
Soria, después de sus palabras, 
recitó el siguiente «romance» 
del Procurador de los Tribuna
les D. José Jara Ortega y que 
por su interés aquí reproduci
mos: 

El abogado y Torero-Romance 

Fernando Sancho Thomé 
d Abogado y Torero, 
con la toga y d capote 
eres de España el primero. 
¿Qué embrujo, qué maravilla 
tiene en tu mano el acero? 
con la pluma y con la espada 
con las dos eres muy diestro. 
Fernando Sancho Thome 
birrete y montera a un tiempo, 
estrado y coso taurino 
el informe y vuelta al ruedo, 
alegación y verónica, 
recurso y pase de pecho. 
Fernando Sancho Thomé 
rubio Calé de los buenos, 
juriconsulto y Letrado, 
de los espadas puntero; 
un volapié y otrosí 
y el fallo y el toro al suelo. 
Fernando Sancho Thomé 
el Letrado y el Torero, 
es ante todo el amigo 
un amigo de los buenos. 
Le dedica este romance 
un Procurador sincero, 
mozo de estoque novato 
que teme al toro y al pleito; 
con el toro al callejón, 
con el pleito un buen arreglo, 
y no Je falta muleta 
que en la muleta es muy diestro. 
Fernando Sancho Thomé 
faraón de los tres tercios: 
demanda, vista y recurso. 
y en estrados reborneo; 
salida a hombros de ujier, 
por informe y descabello 
Fernando Sancho Thomé. 

Y por último el Sr. Sancho 
Thomé, cerró el acto completa
mente emocionado al dar las 
gracias, a todos y al recibir di
ferentes obsequios, así como 
una esplendida placa conme
morativa del acto. Un día estu
pendo. 

G.P. 
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una Jerga extraña para castio implacable del poble ciudadana 

La insoportable pesadez del «experto» 
Desde hace unos días ten

go síntomas de intoxicación. 
No se trata de la clásica in
toxicación alimentaria, con 
náuseas, vómitos y deposi
ciones líquidas y frecuentes. 
Es algo mental, no muy fá
cil de curar. Lo mío ha sido 
una grave contaminación 
lingüística que me tiene blo
queada esa zona del cerebro 
donde al parecer reside la 
facultad del lenguaje. Este 
artículo, a modo de agua de 
Carabaña (una maravilla 
que brota muy cerca de Al
calá) contribuirá a purgar
me del obligatorio atracón 
léxico al que recientemente 
me vi sometido por razones 
profesionales. 

Me parece innecesario re
cordar que tenemos la suer
te de poseer una lengua her
mosísima, la lengua castella-

- na o española, con glorioso 
pasado y esplendoroso futu
ro ante ella. Es nuestro de
ber cultivarla como valioso 
tesoro que es o, al menos, no 
vapulearla inconsiderada
mente, lo que equivaldría a 
tirar piedras sobre nuestro 
propio tejado. Percibo por 
lo menos tres agentes des
tructores de nuestra lengua: 
la presión e influencia cre
ciente del inglés, que se in
filtra por todos los resqui
cios; la mediocridad e ino
perancia de los estudios de 
lengua en nuestro sistema 
escolar, agravadas aún más 
en las regiones bilingües; y 
el más grave de todos, por 
insidioso y sutil, de la pe
dantería reinante, no siem
pre exenta de ignorancia, de 
determinados sectores de la 
Administración, que están 
elaborando una jerga extra
ña con la que castigan de 
modo implacable al pobre 
ciudadano e infeliz contri
buyente. Se ve que nos 
quieren impresionar, pero 
atisbo que apenas llegan a 
cubrir sus evidentes caren
cias. El resultado es una 
prosa tan hortera e insopor
table que, en comparación 
con ella, hasta los dichos del 
Gran Wyoming, el hortera 
mayor del Reino, me pare-
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cen perlas dejadas caer por 
el mismísimo Fray Luis de 
León. 

A esta prosa administra
tiva me quiero referir. Du
rante dos semanas he esta
do luchando en la inútil ta
rea de uniformar y adere
zar un poco un libro sobre 
prevención de salud y aten
ción primaria, escrito por 
varios especialistas al servi
cio de la sanidad pública de 
la Junta de Andalucía. Evi
dentemente, nada tengo que 
decir contra el fondo de esa 
obra, en la que se describe 
el creciente papel que de
sempeñan los centros de sa
lud frente al concepto de 
medicina tradicional. Eso 
que lo discutan los profesio
nales de la medicina. Y o me 
limito a protestar sobre la 
forfua en que ese libro está 
escrito. Eso es lo que me in
toxicó y de eso quiero dar 
breve cuenta. 

El sustantivo implemen
tación y el verbo implemen
tar aparecen docenas de ve
ces a lo largo del libro, co
mo si fueran términos acu
ñados por Gonzalo de Ber
ceo y no vulgares anglicis
mos. Se tolera su uso en in
formática, y ya es generosi
dad. Tengo entendido que 
en Puerto Rico, nuestra 
aduana lingüística más 
avanzada, no se comete es
ta falta, que en cambio ha 
pasado a ser casi emblemá
tica entre numerosos pedan
tes españoles. 

Que me expliquen esos 
tecnócratas la necesidad de 
vocablos y expresiones como 
vehiculizar, reconceptuali
zación, nuclear en torno a , 
factibilidad o posicionar. 
Acabamos entendiendo, 
aunque no siempre, lo que 
quieren expresar, a base de 
analizar los contextos. Pero 
yo me pregunto ¿es esa la 
misión del comunicador? 
Más bien creo que es la de 
transmitir algo a los demás 
y no la de plantear jeroglí
ficos. 

Es deseperante el uso de 
expresiones viciosas o de 
dudoso gusto, que se acaba
rán imponiendo a fuerza de 

insistir: en base a, la simpli
cidad del discurso, el tejido 
social, a nivel de, reformu
larse, la priorización. O la 
exhibición irritante de cur
silerías que dejan pequeño 
al lacito rojo contra el sida: 
las dimensiones políticas, 
los ámbitos sectoriales, la 
dicotomía, recepcionar y en 
todo el estado (en este últi
mo caso quieren decir «en 
toda España»). Y para ter
minar esta lista, ¿por qué 
ahora casi todo es puntual? 
En un país donde la puntua
lidad casi se reduce al co
mienzo de las corridas de to
ros, «a las cinco en punto de 
la tarde ... », resulta que aho
ra nos encontramos literal
mente abrumados con inter
venciones puntuales, co
mentarios puntuales, actua
ciones puntuales. 

Creo que los expertos ha
cen bien en estudiar y cono
cer a fondo su especialidad. 
Pero ello no es óbice para 
que dediquen también un 
poco de su tiempo a conocer 
las estructuras lingüísticas 
fundamentales, a pulimen
tar el léxico y a explorar los 
entresijos de nuestra limpia 
habla castellana. Es ésta el 
instrumento con el que se 
supone van a transmitir al 
prójimo esos conocimientos 
que, al parecer, les desbor
dan. Puedo contar una bre
ve anécdota: alguien me pa
só un texto corto, muy ru
dimentariamente escrito, y 
me pidió que se lo adecen
tara. -«Es que yo no sé es
cribir, porque soy ingenie
ro»- me explicó el buen 
hombre. A este genial espe
cialista yo le recordaría que 
acaba de morir Juan Benet, 
de profesión ingeniero de 
caminos, uno de los mejores 
escritores de los últimos 
veinticinco años. Señores 
expertos, no les pedimos re
finamientos. Simplemente 
queremos captar lo que nos 
dicen, sin que el precio ten
ga que ser una migraña, una 
jaqueca o una cefalea. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 

OBRAS 
Y REFORMAS 
• ALBAÑILERIA 
• FONTANERIA 
• ELECTRICIDAD 
• CARPINTERIA 
• PLADUR 
•PINTURA 
Tlf. 88! 46 89 
YAMA 

Jw¡e;Uew" e.,~. s. .e. 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

'Una cuota MINIMA mensual. 
Usted recibe: 

•Un número ILIMITADO de informes 
comucialcs. 

• Entregas en plazo máximo de 72 horas. 
' Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada. 
• Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSUL TENOS: 
En Alcalá de Henares (Madrid). 

C/. Madre de Dios , 5. 2-D 
Telf.: 881 24 92 

Telf.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Tel:f.: 882 62 03 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana ·el Juan Guerra, 5 -3° B-C 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiár 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

1 

Un kilo de chuletas de cor~
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: M4 82 16 

tJ de mano de t99! 



AYUDA 
A DOMICILIO . 

*CANGUROS· 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 
r:+. ' 
~ -

e/. Gallegos, 3 
ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
.Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

e/. Cánovas del Castillo, 7 
el. Clavel, 1 

TODO EN ILUMINACION 
A PRECIOS 

SIN COMPETENCIA 

suFORD en 
Alcalá Motor 

SGlvDo Of1CW. 

VENTAS: --d Ecas de San .Isidro, 7 -Tlf.: 880 '1 t5 
TALLER~ 

e/, Daoiz Vclarde 11·Tlf.: 880 a·2 15 

RADIO TAXI 
ALCA LA 

Telfs.: 882 21 79 
882 2188 

SERVICIO 24 ::1~~::: 

~ ~~· 4 '-- ., " . . ;~ 

G(í~ -º-==-
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La que debeña servir de eJemplo ya está sirviendo de controversia 

Estas iniciativas, ¿son o no son buenas para los ciudadanos? 
Al equipo ele gobierno, IOCjalista, no parece haberle caído bien la iniciativa ele los distritos IV y V -presidid0& 

por concejales de Izquierda Unida- de llegar haciendo pequeñas obras adonde el ayuntamiento no llega o 
llega tarde. Las delegaciones de los distritos IV y V, presididas por concejales de IU, con el apoyo unánime 
de todos sus miembros han iniciado una serie de pequeñas obras para mejorar estos distritos. 

La iniciativa es muy hu
milde pero ejemplar, ya que 
los escasos recursos con que 
cuentan estas delegaciones· 
van a detraer de otras acti
vidades y gastos como son 
(subvenciones, actividades 
culturales, deportivas, talle
res artesanales y otros, una 
cantidad considerable de su 
presupuesto para h~cer 

obras de mantenimiento en 
sus respectivos barrios. 

Esto que debía servir de 
ejemplo, ya está sirviendo 
de controversia, ya que el 
Equipo de Gobierno obser
va que estas delegaciones co
gen demasiado protagonis
mo a cambio de quitárselo a 
las áreas que lleva el Equi
po de Gobierno. 

En este sentido el Equipo 
de Gobierno comete varios 
errores, entre los más im
portantes están los siguien
tes: 

1.- Creer que estas dele
gaciones municipales sólo 
están para hacer fiestas de 
barrio. 

2.- Utilizarlas como col
chón de amortiguación de 
los problemas vecinales en 
vez de ayudar al Ayunta
miento y a los vecinos a re
solverlos. 

3.- Utilizarlas como ofici
nas de recepción de infor
mación de los vecinos hacia 
el Ayuntamiento y de éste 
hacia los vecinos, sin más. 

4.- Oficinas de captación 
de votos a través de las sub
venciones que no se pueden 
dar vía concejalía Ouven
tud, Mujer, Salud, Depor
tes, Cultura, etc.). 

5.- No sacarle a ésta un 
mayor rendimiento social 
acercando la administración 
al ciudadano evitándole te
ner que desplazarse al ayun
tamiento para resolver pe
queños problemas que se 
pueden resolver desde éstas 
(padrones, permisos para 
pequeñas obras, denuncias, . 
solicitud de licencias, etc.). , 

La semana pasada con 
motivo de la aprobación de
finitiva del nuevo Regla
mento de Participación Ciu
dadana, ya indicaba que se 
había avanzado sobre el pa
pel bastante en este aparta-

do pero que quedaba pen
diente el ver la voluntad po
lítica de llevarlo a la prácti
ca. No ha habido que espe
rar mucho tiempo, sino más 
bien poco, para comprobar
lo. 

Sin caer, como dice José 
Carlos Canalda, en un can
tonalismo estrecho, las De
legaciones Municipales de 
Distrito pueden y deben ha
cer un gran papel. Ya en 
otras ocasiones el director de 
este semanario, Sandalio 
San Román, con buen crite
rio defendía esta tesis que 
cada vez está más extendi
da entre los vecinos de los 
diferentes barrios de Alcalá, 
de lo que tendrían que to
mar buena nota algunos 
partidos políticos, porque 
otros, como IU, en el poqui
to espacio que nos dejan, 
enseguida que podemos lo 
ponemos en práctica, eso sí, 
con una y mil zancadillas. 

Con respecto a lo que J.C. 
Canalda dice en sus gaceti
llas de la semana pasada, de
cirle que si no hemos segui
do con la acera de la calle 
Pescadería ha sido por dos 
cuestiones: 

a) Que como tenemos tan 
poco presupuesto y se hizo 
con el del 92 se nos acabó 
con el arreglo de aquélla. 

b) Que el tema del retran
queo de la eléctrica corres
ponde a Planeamiento y no 
nos hace ningún caso y lo 
deseable es que se hiciese és
te para terminar ese trozo de 
calzada y el trozo de acera 
que falta, pero «con la igle
sia hemos topado, amigo 
Sancho», el Sr. Crescencio 
Vicente no es persona muy 
dada al razonamiento. 

En lo que respecta a mi 
amigo y compañero en la 
Junta Municipal del Distri
to IV, Julián Redondo, le 
diré con mucho cariño que 
no voy <!. discutir, y menos 
públicamente, los proble
mas de nuestro Distrito con 
él. No caigas en la trampa 
que te ha tendido tu Parti
do, si quieren entrar en una· 
confrontación PSOE-IU por 
el distrito IV que se bus
quen otros actores, así de 
fácil. 

No pueden aceptar en tu 
Partido y e~arte del mío 
que allí trabajemos en equi
po y para bien de los veci
nos del distrito IV; ése es su 
problema, no el mío, y pien
so que tampoco el tuyo. 

Si estamos dando un buen 
ejemplo ante los vecinos de 
este barrio, lo mejor que po
día hacer es tomar buena 
nota y aplicarlo en otras 
Juntas de Distrito, y en 
aquello que IU, y PSOE no 
estén de acuerdo que sean 
los grupos municipales y las 
agrupaciones locales de am
bos, los que se los ventilen 
para bien o para mal. 

Con respecto a que el 
Partido Socialista ha colabo
rado en obras, decirte algu
nas cosas: 

1.- Que en los años 
1991/92 hubo Acuerdos 
Municipales PSOE-IU, 
acordándose 800 millones 
para obras en los distritos, 
gracias a los cuales se han 
podido llevar adelante las 
que tú señalabas y otras. 

2.- Por si no lo sabes, en 
la liquidación de los presu
puestos del 91había261 mi
llones de remanente que el 
Sr. alcalde se quería gastar 
en la Casa de los Lizana sin 
decir para qué se va a utili
zar ésta una vez acabada. 

En este caso algunos pen
samos que se puede utilizar 
como sede de la Fundación 
Colegio del Rey en vez de 
estar pagando un elevado al
quiler en la calle Empecina
do. Pero mientras eso se de
cide, lo mejor era emplear 
los 211 millones que queda
ron después de utilizar 50 
millones de éstos de la Em
presa Municipal de la Vi
vienda en pequeñas obras 
en la ciudad. 

En este sentido, IU ha 
arrancado con fórceps al 
Equipo de Gobierno estos 
211 millones para arreglo de 
varias cuestiones en los ba
rrios que tu partido no ha 
tardado ni cinco minutos en 
apuntárselo en su cuaderni
llo de méritos. 

Joaquín ARIAS 
Concejal-Pte. 

Distrito IV por IU 

PUERTA de Madrid 



Gacetillas complutenses 
No son nada buenos, 

no cabe duda, los tiempos 
que corren para la econo
mía de Alcalá, con una 
crisis industrial que no 
acaba de tocar fondo y 
con un número cada vez 
mayor de parados en la 
ciudad. La situación es 
grave y francamente 
preocupante, y por su
puesto nos afecta en ma
yor o menor medida 
prácticamente a todos, 
independientemente de 
que formemos parte di
recta o no del colectivo de 
trabajadores que se han 
encontrado de buenas a 
primeras en la calle bien 
por cierre de su empresa, 
bien por reducción de 
plantilla en la misma. No 
podemos, pues, cerrar los 
ojos ante una realidad 
que comienza a ser dra
mática para muchas fa
milias alcalaínas y que 
puede acabar asimismo 
acarreando toda una serie 
de graves perjuicios para 
todos . 

Ocurre, además , que 
en el desmantelamiento 
industrial que está te
niendo lugar ahora mis
mo en Alcalá concurren 
dos fenómenos bien dis
tintos: Por un lado, la re
cesión económica que sa
cude a todo el país, y por 
otro el proceso de recon
versión industrial general 
en todo occidente que es
tá dejando completamen
te obsoletas a muchas in
dustrias al tiempo que 
demanda la creación de 
otras nuevas. Y, convie
ne no olvidarlo, mientras 
que la primera será tem
poral conforme al com
portamiento cíclico ca
racterístico de la econo
mía, el segundo tendrá 
mucho, si no todo, de 
irreversible tal como ocu
rrió, no hace todavía de
masiados años, con la 
agricultura, por poner un 
ejemplo tangible. 

¿Qué quiero decir con 
todo esto? Bien, en pri
mer lugar, que hay que 
luchar con todas nuestras 
fuerzas por defender e in
crementar, si ello fuera 
posible, el potencial eco
nómico de Alcalá, que 
tiene en el sector indus
trial uno de sus más fir
mes puntales. Pero no 

PUERTA de lladrld 

basta tan sólo con inten
tar apuntalar empresas, 
independientemente de 
que esto haya también 
que hacerlo; porque con
tar con un tejido indus
trial sano implica necesa
riamente que nuestras fá
bricas sean también com
petitivas tanto económi
ca como tecnológicamen
te en un planeta en el que 
cada vez hay menos fron
teras. No ·es suficiente, 
pues, con tener indus
trias, sino que éstas debe
rán también ser rentables 
por sí mismas y, por su
puesto, viables en un fu
turo en el que la tecnolo
gía seguirá avanzando a 
un ritmo vertiginoso. Es
te es el gran reto para el 
futuro industrial de nues
tra ciudad, y es a noso
tros a quienes correspon
de comprobar si estamos 
o no preparados para 
afrontarlo; porque, vuel
vo a repetir, la crisis eco
nómica cederá tarde o 
temprano, pero la evolu
ción tecnológica no se de
tendrá ni , por supuesto, 
volverá nunca hacia 
atrás. Alcalá industrial sí, 
por supuesto, pero con 
una industria moderna y 
competitiva, y no con un 
mastodonte obsoleto que 
haya que mantener arti
ficialmente a costa de to
dos. Se trata, en definiti
va, de algo tan sencillo 
como ver si podremos 
contar en años venideros 
con una ciudad próspera 
y moderna. 

Una postura coherente 
Y digna de felicitación, 

por supuesto. Me estoy 
refiriendo a la de Joaquín 
Arias , concejal de Iz
quierda Unida, que ha 
manifestado públicamen
te que dimitirá de su car
go si su grupo político 
apoya el ingreso de Alca
lá en el Canal de Isabel 
11. Y es que, inmersos co
mo estamos en un sistema 
político (¿la timocracia 
de Fernando García Pela
yo?) en el que priman los 
intereses de partido sobre 
los de los ciudadanos a los 
que los políticos presun
tamente representan, sor
prende y agrada al mismo 
tiempo por lo inusitado 

de lo mismo, que un con
cejal anteponga los inte
reses de la ciudad por la 
que fue elegido a los es
trictamente políticos que 
a nadie beneficia salvo, · 
por supuesto, al aparato 
de los respectivos parti
dos en su tácito reparto 
de las esferas de poder. 
Vaya, pues, de nuevo mi 
felicitación a Joaquín 
Arias por lo coherente de 
su postura, lamentando 
por supuesto que lo que 
debiera ser regla sea tan 
sólo una excepción, y la
mentando también que la 
práctica totalidad de los 
políticos alcalaínos de
fiendan antes los intere
ses de sus partidos que los 
de la ciudad a la que teó
ricamente se deben; por
que si algún beneficio 
fuera a sacar Alcalá del 
malhadado Canal de Isa
bel 11 (y digo Alcalá, y no 
esa cosa llamada comuni
dad autónoma), que ven
ga Dios y lo vea. 

La Universidad y 
Guadalajara 

Una buena noticia sal
taba a las páginas de este 
semanario en el número 
anterior: se ha firmado el 
convenio que permitirá 
la construcción de un 
campus de nuestra uni
versidad en la vecina ciu
dad de Guadalajara, lo 
que ha de contribuir sin 
duda al estrechamiento 
de lazos con quien es por 
todos los conceptos , a 
despecho del empeño de 
los políticos y de sus ar
t ific iale s di visiones, 
nuestro entorno geográfi
co y natural: la provincia 
de Guadalajara. Es pues 
motivo de congratulación 
que la universidad sea 
compartida por Alcalá y 
la vecina provincia, y lo 
es asimismo la interesan
te iniciativa de crear una 
red de hospederías uni
versitarias en poblacio
nes tales como Atienza, 
Brihuega, Pastrana, Mo
lina de Aragón y Sigüen
za. La lástima es que 
otros organismos no sigan 
el mismo ejemplo, lo que 
no empaña en absoluto, 
por supuesto, lo acertado 
de la iniciativa. 

José Carlos CANALDA 

«Escuela de nada» 

Entre cuántas mentiras 
se esconde la verdad 
Desde mi ventana, amigo, veo 

cosas que tú no verás jamás. Veo 
pájaros y mariposas que vuelan. 
Veo, veo, mucho más ... 

Veo sistemas educativos que 
cambian, pero por gusto de cam
biar. Cogen, amigo , los textos, le 
ponen otras palabras y ... y dicen 
que piensan en ti , pero es menti
ra, tú, amigo, eres eso, «Dá». 

Desde mi ventana te veo, cara
col , cuán frío andas muy de ma
ñana y sé adónde vas, no es a la 
guerra, eres joven aún, sé que te 
vas al lugar, donde desde miles de 
años dicen: te vamos a enseñar. 
Pero es mentira, amigo , verdad. 

Veo, vas lento , cansado, no es 
madrugá. 

Dicen, ¡cuidado! cultura, edu
car, con extrañas palabras , como 
si las de antes no significasen 
igual, pero es moda hablar mucho 
y no sentir «Da». 

Desde mi ventana, teoría par a 
ti construyo, basada, cómo no, ca
llad, pues la voz que mancilla pa
sillos, se ha de amordazar. Forjar 
silencios es mi tarea, dícenle en
señar, entre premios y castigos , 
deberes y malestar, como si el 
maestro hubiera nacido para aho
gar ansias de niños como bien so
cial, pero es lo que algunos hemos 
aprendido, perdonad. 

No, no es madrugá, pero tú, 
amigo, has de aprender ciego y 
mudo, inerte, mientras los doctos , 
rara especie que dirige, se ahogan 
entre palabras que ni sienten. Han 
aprendido a escucharse y se creen 
que saben repitiendo durante si
glos lo que se ve nítido, amigo, no 
vale. 

Podrías pensar por un momen
to , amigo, lo que para ti sería edu
car, desde mi ventana veo que se
ría: dejad soñar. Soñad que uno 
es libre , que te aman, te r íen, te 
tienen ... , feliz secuencia de pala
bras aderezadas de «Dá». 

Los campos desiertos fueron po
blándose de dormida vida. Serían 
las nueve, cuando un soniquete de 
sirena marina muerta nos desper
tó. La clase , como siempre, esta
ba fría. Mis fríos caracoles, esen
cia de abedul, subían sin prisa sus 
no ganas de reclusión. Una ligera 
brisa de calor, su charla, daba li
gero aliento cálido a mis cuatro 
paredes y un seco pizarrón. Yo, 
sentado, con mi frío de siglos, vo
ciferé, ¡silencio! 

Y o estaba sentado y callado, de
bería haber seguido así siglos y si
glos ... pero me da miedo su fuego. 

HENARIN 
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¿Tendrá algo que ver todo 
esto con lo que a su vez .está 
pasando en los ribereños paí
ses del occidente europeo, en 
la chauvinista Francia, en la 
turística Italia o en la desman
telada España? 

Superados los Pirineos, en 
la patria de Asterix y Obelix, 
el viejo luchador Miterrand 
no sabe ya qué hacer para pa
rar las tortas que desde todos 
los lados le llueven. Como en 
otros sitios, a la llegada al po
der del P.S.F., se puso en 
marcha el lema de «estrangu
lar la inmoralidad en la vida 
pública». Bonita propuesta. 
Lo malo es que el Juez 
Thierry Jean-Pierre descu
brió que el Ministro Bérégo
voy, digno representante de 
los descamisados franceses, 
recibió un préstamo para 
comprarse un buen piso en 
uno de los mejores barrios pa
risinos, préstamo que nunca 
devolvió y que le hizo, casual
mente, el tal Patrice Pelat im
plicado en graves casos de co
rrupción y sucias especulacio
nes (entre ellas el affaire Pé
chiney ). Casualmente tam
bién era Bérégovoy Ministro 
de Economía y Finanzas. 
Otro Ministro, Bernard Ta
pie, dicen que se benefició en 
la venta de varias· empresas 
públicas. A Laurent Fabius se 
le piden responsabilidades 
por los cientos de infectados 
con sangre contaminada de si
da. Del Presidente de la 
Asamblea Nacional Henri En
manuelle dicen que manejó 
dinero negro, que está meti
do en asuntos de facturas fal
sas, al parecer para financia
ción del partido. Jean Michel 
Boucheron, Alcalde de Angu
lema, se largó a Sudamérica, 
no sin antes dejar un pufo de 
unos tres mil millones de pe
setas. Y muchos más. 

Parece lógico, a la vista del 
gran guantazo que en breve le 
van a dar al P.S.F., recreado 
por Miterrand hace ahora 

hcmo. AwuntamlentO 
deAlcaládellelNINS 

Las confidencias de Don Miguel 

Podrido Mediterráneo 
Es sabido desde hace bastantes años que el antaño azul Medi

terráneo, el Mare Nostrum de tantas hermosas leyendas, hoy se 
ha convertido en la cloaca donde tantas porquerías desaguan, en 
el cenagal que de no tomar rápidas medidas, pronto podrá ser 
clausurado incluso para tomar un baño. 

veinte años, parece lógico que 
los más espabilados se bajen 
del barco antes de su naufra
gio. Y así Michel Rocard .ya 
lo ha hecho hace unos días en 
Tours pidiendo la disolución 
del partido para formar uno 
nuevo junto a ecologistas, 
centristas, fuerzas progresis
tas y defensores de los Dere
chos Humanos. Menudo cal
vario le espera al anciano 
Mitterrand que seguirá sien
do Presidente tras la abruma
dora victoria de la derecha, 
que ya está ahí. 

Pero si tras los Pirineos es
tán así las cosas, más allá de 
los Alpes están aún peor. Allí 
tienen desde suicidios a doce
nas de encarcelamientos. Y a 
un otro Juez, Antonio di Pie
tro, que destapó el embrollo 
-que allí conocen como la 
tangente- partiendo de W al
ter Armanini, recaudador de 
gala para el P.S.I. Y tirando 
del hilo ha llegado la dimisión 
del carismático líder del socia
lismo italiano Bettino Craxi 
que se ha ganado además sie
te sumarios, por ahora. Y di
mitió el ·alcalde milanés Pao
lo Pilliteri. Y Gianni de Mi
chellis se cargaba con cinco 
sumarios por el asunto de las 
comisiones. Y más a la italia
na están en el ajo también, la 
secretaria de Craxi y la aman
te de De Michellis. Y Pino 
Lescini, Subsecretario de 
Trabajo. Y Giusy La Ganga, 
Jefe del Grupo Parlamentario 
Socialista. Y tantos otros. Cla
ro que dada la corrupción a la 
italiana, la ya descarada tan
gente, alguien ha contestado 

a los jueces con un «cosí face
vanno tutti ... », lo hacían 
todos ... 

De todas formas y tras el 
varapalo de las elecciones de 
hace un año, pocas cosas bue
nas le esperan al socialismo 
italiano. 

Y de aquí, ¿qué vamos a 
decir? Hace unos días se pu
blicaba la encuesta del CIS, 
del pasado noviembre. ¿Ten
drá todo ello algo que ver con 
las comisiones del AVE, las 
sociedades GTP S.A., o Tec
nología 2.020 o Parmacam 
S.A. o tantas otras, presunta
mente manejadas por gentes 
relacionadas con el mundo del 
P.S.O.E.? ¿O con esas Filesa, 
Malesa o Time Esport inves
tigadas por el Juez Barbero 
Santos que tantos plácemes y 
ayuda está recibiendo en sus 
trabajos del partido gober
nante? Podría ser. 

El caso es que los a-dedo
nombrados en las administra
ciones y los más de seiscien
tos altos cargos que ocupan si
llones en el Gobierno y en los 
Consejos de Administración 
del Patrimonio del Estado y 
todo tipo de organismos por 
los que se embolsan alegre
mente muchos millones de pe
setas, ya han empezado a tem
blar. Y más aún cuando han 
conocido la encuesta del 
C.l.S. del pasado noviembre. 
Que supongo presenta mejo
res resultados para el gobier
no que si se hubiera hecho 
ahora. 

Según dicha macroencues
ta, el PSOE descendía en do
ce comunidades, incluido su 

EN CASO DE DETECTAR UNA 

AVERIA EN EL , 
ALUMBRADO PUBLICO 

territorio feu
dal andaluz, 
y se mantenía 
en las cinco 
restantes. Su 
gran adversa
rio, el PP, 
hacía exacta
mente lo con
trario: subía 
en doce comunidades y se 
mantenía en las otras cinco. 
IU pasaría de 17 a 28 diputa
dos y el CDS se vería reduci
do, por el momento, a su mí
nima expresión. Los grupos 
minoritarios permanecían en 
similares números de diputa
dos en las autonomías, con 
mínimas diferencias respecto 
a 1989. 

Es para estar preocupados 
desde luego. Y si las «cosas» 
no cambian, es para preocu
parse más cada día. Que los 
milagros están muy caros. 
Pues si en noviembre pasado 
al PSOE se le adjudicaban 
155 escaños, bajando 20, y al 
PP 127, subiendo otros 20, 
podría darse el caso de que la 
distancia se acortara pues so
plan vientos de fronda muy 
difíciles de dominar. Muy 
mal lo han tenido que hacer 
para defraudar a tantos millo
nes de adeptos. 

Eil Francia Rocard ha di
cho «DO va a ganar la derecha, 
vamos a perder nosotros». Me 
suena. De todos modos a la 
vista de lo visto, paréceme 
que tanto el P.S.F. como el 
P.S.I. yelP.S.O.E. (aún con 
su O), están tan molidos, apo
rreados y atronados -y sólo 
por sus malas cabezas, prepo
tencias y similares virtudes
que ni aún ingurgitando por 
cientos de azumbres el prodi
gioso bálsamo de Fierabrás 
que tan milagrosamente sanó 
a Don Quijote serán capaces 
de volver a cabalgar en mucho 
tiempo. Estoy seguro de que 
una política de contrición re
flexiva será buena para todos. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 
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Y a tenemos un nuevo año 
mágico para estas cosas del 
tiempo revuelto que nos está 
tocando vivir. Apenas habían 
pasado cinco años del comien
zo de la pasada década y ya 
estábamos haciéndonos los re
molones. Por eso tuvieron que 
inventar la zanahoria del 92, 
como estímulo; para que con
tinuásemos moviendo el arte 
de la noria. Igual que hacían 
antaño los hortelanos a esos 
burros con orejeras que sólo . 
aceptaban dar vueltas y vuel
tas alrededor de un mecanis
mo que nunca veían -y que 
servía para sacar agua de un 
pozo a beneficio de terceros
cuando le colgaban delante, 
cercano e inalcanzable, un pu
ñado de cebada. 

Y es que aquí existe desde 
antiguo una pasión extraña y 
febril por los grandes aniver
sarios, pretéritos o venideros. 
Sólo las anualidades sonadas 
son capaces de movilizarnos y 
únicamente ellas consiguen 
apartarnos -aunque sea 
momentáneamente- de esta 
abulia densa y sedimentada 
con la que contemplamos la 
marcha diaria de la historia, 

- que es realmente la que más 
debiera importarnos. Nues
tros más grandes héroes y 
nuestros peores villanos siem
pre han tenido algún año en 
letras de molde como segun
do apellido. Sobre el que, por 
cierto, nunca dejamos de que
mar mucha pólvora y alguna 
salud. 

Abramos por donde abra
mos cualquier libro de histo
ria, siempre aparecen 1492, 
1808, 1936, 1975, 1982, y así 
sucesivamente. Ponga usted 
una efemérides encima de la 
mesa, fije alguna conmemora
ción para dentro de unos 
cuantos meses, años, siglos, y 
podrá comprobar como esas 
cosas cabalísticas hacen mara
villas y consiguen mover a la 
gente más y mejor que las 
ideas más racionales o los más 
nobles sentimientos. Quizá se 
trate de un mecanismo atávi
co de defensa que hemos ido 
desarrollando inconsciente
mente para no tener que en-

A contraviento 

El -
frentarnos con el presente. No 
lo sé. Al fin y al cabo, el aho
ra no puede ser despachado 
con un homenaje -recurso 
infalible cuando se trata de re
lacionarnos con alguna data 
gloriosa del pasado- puesto 
que permanece a la espera de 
soluciones, abietto e intermi
nable. Y como ya está aquí, 
encima de nosotros, amena
zante como una espada de Da
mocles, tampoco permite que 
se nombre en su honor una co
misión gestora con presupues
to propio con el fin de que va
ya preparando tranquilamen
te, y con mucho tiempo por 
delante, el recibimiento. Con 
el maldito presente no hay 
más remedio que arrimar el 
hombro o doblar el espinazo 
para enfrentarse a él. Y eso es 
ciertamente muy duro de so
brellevar para un país que se 
ha ido acostumbrando, casi 
sin darse cuenta, a la conside
ración de que el esfuerzo es 
cosa de trabajadores eventua
les o de novatos con ganas de 
hacer carrera. A pesar de que 
nunca lo confesamos clara
mente en las encuestas, para 
la inmensa mayoría de noso
tros el trabajo está identifica
do con una especie de purga
torio ineludible por el que no 
hay más remedio que pasar 
-a ser posible de puntillas
antes de llegar al cielo recor
tado de la paga fin de mes su
jeta a convenio. 

Acaba de hacerse pública la 
nueva cifra mágica, el si
guiente año totémico y sagra
do cuya misión consiste en ti
rar hacia adelante de nuestros 
renqueantes cuerpos en direc
ción a un próximo horizonte 
de felicidad y perdices. Se tra
ta del año 1002, con lo que me 
resulta del todo imposible re
sistir la tentación de conside
rar -ya sé que es un chiste 
facilón- que el flamante pro
yecto va más lejos que la pri
mera odisea pero menos que 
la segunda. 

2007 
En el año 2007 España ha

brá perdido definitivamente 
su más amurallada fortaleza: 
la infame red de carreteras, 
que tanto nos ha protegido de 
las invasiones de la extranje-· 
ría mecanizada. El plan ya ha 
sido trazado meticulosamen
te y pronto, dentro de tres 
quinquenios como mucho, el 
mapa nacional será un pista
looping diáfano y seguro en el 
que todos -catalanes, caste
llanos, gallegos y andalu
ces- podremos quemar litros 
y litros de gasolina a precio es
pañol y velocidad alemana. 

Hasta ayer mismo, como 
quien dice, los tanques sovié
ticos tuvieron que pensarse 
más de dos veces la conquista 
del Madrid franquista ante la 
remota posibilidad de tener 
que verse obligados a remon
tar el Puerto de la Morcuera 
o el tramo de El Pozo de Gua
dalajara a Santorcaz para al
canzar sus objetivos. Nuestras 
carreteras nos defendían de 
las civilizaciones bárbaras del 
norte y de los delicados amor
tiguadores de sus máquinas 
rodantes. Todo eso sin consi
derar, puntos negros, curvas 
asesinas, cruces de pasos a ni
vel bajo la niebla, rotondas 
sobre autovías y otras sabias 
trampas de la guerrilla oficial, 
tejidas desde antiguo contra el 
inconfensable deseo de venir 
y avanzar que siempre anidó 
en corazones imperiales del 
más allá -con minúsculas, 
por supuesto- como los de 
Napoleón, Hitler o Breznev. 

Cuando estemos en el año 
2007, la ruta de la plata se 
habrá convertido en la del 
platino y hasta es posible 
-¿quién no cree a estas altu
ras en los milagros?- que la 
carretera de la V era esté de
finitivamente terminada, sin 
camiones de volquete ni api
sonadoras atravesadas, un ki
lómetro sí y otro también, y 
sin que jóvenes barbudos 

TENEMOS SU VOLVO 
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aplastados por el calor te sa
quen la banderita roja como 
si anduvieras en permanente 
fuera de juego. 

Y eso no es lo mejor: habrá 
AVE para todos. No me re
fiero, naturalmente, a que 
todos podremos tener una 
perdiz como esa que se pone 
a cantar todas las mañanas, 
antes de que suene el desper
tador, en la terraza de un 
piso de mi calle, sino a que 
el que más y el que menos 
podrá circ_ular a trescientos 
kilómetros por hora en un 
tren que no lleva a ninguna 
parte. Ni falta que hace, di
cho sea de paso, puesto que lo 
importante del invento no 
es su punto de destino, ni 
siquiera su rapidez, sino el 
billete taladrado que luego 
puede uno enseñar a los cono
cidos sin posibles para darse 
pisto. 

En relación con todo este 
multimillonario Plan Director 
de Infraestructuras -creo 
que se llama así- lo que más 
me gustaría, aparte de que se 
lleve a feliz término, es tener 
una mínima habilidad para 
los negocios, de la que carez
co definitivamente. No por
que yo me atreviera a dis
putar la adjudicación de las 
obras -por el lujurioso im
porte total de dos billones 
de pesetas- a empresas tan 
poderosas como Agromán, 
Huarte o esa de las hermanas 
Koplovich que siempre está 
cambiando de nombre; ya 
sé que son los líderes indiscu
tibles del mercado. No, que 
va. Y o estaba pensando en 
el negocio que puede suponer 
comprar terrenos por donde 
vayan a pasar esas carrete
ras de nivel tan europeo, 
exactamente en los sitios es
tratégicos donde se autoriza
rán más tarde las concesiones 
de las correspondientes gaso
lineras. 

Aunque como esto de los 
negocios no es lo mío, .ni . 
mucho menos, ya se me de
be de estar adelantando más 
de uno. 

Sergio COELLO 
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Inventario de chapuzas 

La ¿calle? 
En contra de lo que pudiera 

creerse, todavía exi~ten en Alcalá 
calles sin urbanizar; pocas, es cier
to, pero sumamente llamativas a 
unas alturas en las que este fenó
meno debería estar completamen
te desaparecido. No ocurre así, ig
noramos por qué, por lo que sólo 
cabe pedir que esta situación sea 
resuelta con la mayor brevedad 
posible. 

De entre las varias calles olvida
das que se encuentran en esta si
tuaéión, hemos elegido en esta oca
sión la del Parque, tan céntrica co-

del Parque 
mo abandonada; como se puede 
apreciar en las fotografías, la cal
zada -por llamarla de alguna 
manera- parece más un paisaje 
lunar que un sitio por el que pue
dan pasar los coches; la acera de los 
pares presenta asimismo una ero
sión digna, sino del Gran Cañón 
del Colorado, al menos de los ba
rrancos del Zulema, mientras que 
la de los impares simplemente no 
existe en la parte correspondiente 
al solar. 

¡Ah! Y los charcos persisten a 
pesar de la pertinaz sequía. 

¡ATENCION COMERCIANTE! Si tiene un buen proyecto NOSOTROS LE OFRECEMOS la mejor ubicación para su NEGOCIO 
* Desde 100 m/2. 
* Totalmente acondicionados. 

* A estrenar. 
* Zona alto standing. 

Información y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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La mayoña de los enfennos se curan con un tratamiento adecuado 

Cuatro complicaciones de la úlcera: 
hemorragia, perforación, estenosis y malignización 

Por el doctor Antonio SIERRA GARCIA (Consultor de la Clínica San Nicolás) 

La úlcera gutrocluodenal sigue siendo, a pesar del paso del tiempo y de los enormes avances de las 

ciencias médicas, una afección enormemente frecuente en ambos sexos • .Actualmente el hombre continúa 

pagando un importante tributo en lo qae a morbilidad y mortalidad se refiere, originada por esta afección. 

El factor constitucional, el ré
gimen de vida, el tabaco y, sobre 
todo, los estímulos psíquicos, 
emociones y el enorme «estress» 
a que el hombre de hoy está so
metido, originan un aumento del 
estímulo vagal, siendo las causas 
que con más frecuencia dan lu
gar a la aparición de la enferme
dad ulcerosa. Aparece, pues, en 
el estómago o duodeno una ulce
ración originada, bien por la de
bilidad de sus paredes, bien por 
el exceso de la acidez y produc
ción de su jugo, o por la conjun
ción de ambos factores. Los estí
mulos que al estómago llegan por 
mediación de los nervios vagos 
estimularán a las células gástri
cas secretoras de jugo gástrico, 
dando lugar a un aumento de la 
secreción y acidez del mismo. Si 
no hay ácido no hay úlcera. 

Postura ante 
el enfermo crónico 

Cada día son más las drogas 
aparecidas en el mercado que tra
tan de curar tan frecuente afec
ción o al menos paliar sus sínto
mas (acidez, dolor, dispepsia, 
etc.). Drogas éstas que desde sim
ple bicarbonato hasta las más so
fisticadas, si bien es verdad que 
en algunos casos, junto con una 
alimentación adecuada, logran 
una auténtica curación, en otros 
muchos esto no se consigue: la úl
cera persiste y aunque hay me
jorías y empeoramientos por 
temporadas, el hecho es que la 
enfermedad se ha hecho crónica. 
El individuo durante años y a ve
ces durante toda su vida va a ser 
portador de esta ulceración que 
va a producirle molestias y limi
taciones importantes, influyendo 
incluso sobre su psiquismo y ca
rácter. Toda esta sintomatología, 
junto con la confirmación radio
lógica y endoscópica, nos pon
drán de manifiesto, que a pesar 
del tratamiento médico y dieté
tico, la enfermedad no ha respon
dido y la úlcera cronificada con
tinúa en el estómago o duodeno 
de ese paciente. 

Pues bien, ante ese enfermo 
crónico portador de esa úlcera, 
ante ese paciente que ha mostra
do una rebeldía de su lesión al 
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tratamiento médico, ante él, apa
rece una sombra peligrosa que 
debe conocer y cuyo peligro no 
ha de ignorar, que es: la compli
cación ulcerosa. 

Cuatro complicaciones 
importantes 

Las complicaciones, muy resu
midamente podemos clasificarlas 
en cuatro tipos: la hemorragia, la 
pedoración, la estenosis y lama
lignización. Su importancia es 
grande, habida cuenta de que su 
aparición, 
de por sí 
siempre 
muy im
portante, 
exige, en 
una gran 
mayoría de 
los casos, la 
rapidez de 
actuación 
del ciruja
no encami
nada ur
gentemente 
a salvar la 
vida del pa
ciente. La 
interven
ción será 
inmediata 
en unos ca-
sos, en otros podrá demorarse, y 
con ello mejorarse la preparación 
del enfermo caso de que la urgen
cia pueda ser diferida. 

• LA HEMORRAGIA.- Es 
ocasionada por la lesión de un 
vaso sanguíneo de la víscera gás
trica, lesionado por la úlcera. De
pendiendo del calibre del vaso, 
puede ser la hemorragia leve, 
moderada o grave. Su exteriori
zación puede hacerse mediante 
un vómito de sangre más o me
nos oscura, o bien mediante unas 
deposiciones de coloración ne
gruzca. Si es leve, puede llevar
se a cabo un tratamiento espec
tante, pero los casos graves debe 
ser urgentemente ingresado, 
transfundido y sondado. Si a pe
sar de las medidas aplicadas (la
vados gástricos, hipotermia lo
cal, etc), la hemorragia continúa, 
la intervención no debe demorar-

se. En ella son muchos los pro
cederes a realizar, desde la sim
ple ligadura del vaso sangrante 
hasta la más o menos extensa re
sección de la víscera. 

•LA PERFORACION.- Cons
tituye un acontecimiento brusco, 
imprevisto y que origina un cua
dro de abdómen agudo con peri
tonitis, que exige una interven
ción quirúrgica de urgencia. La 
úlcera ha corroído las paredes 
gastroduodenales, se ha perfora
do la víscera y el jugo gástrico 

se vacía en 
la cavidad 
perito ne al 
irritando la 
serosa de 
la misma y 
dando lu
gar a la pe
ritonitis. El 
cuadro es 
llamativo 
por su gra
vedad y 
brusque
dad. La 
simple su
tura de la 
pedoración 
o la resec-. 
ción visce
ral serán las 
interven

ciones de más corriente rea liza
ción. 

• LA ESTENOSIS.- Constitu
ye una complicación frecuente 
sobre todo en las úlceras duode
nales o pilóricas. La fibrosis y re
tracción, que con el tiempo pro
duce la úlcera da lugar a que es
te segmento, a manera de tubo 
hueco, se angosta, dificultando el 
paso de los alimentos a nivel de 
esta zona. La estenosis puede te
ner varios grados, desde la leve 
sin apenas síntomas, hasta la to
tal, que impide prácticamente 
cualquier paso de alimento por la 
zona estenosada, originando tras 
la ingesta vómitos abundantes y 
de repetición. En los casos en que 
la sintomatología sea importante 
es necesario intervenir para re
secar la zona estenosada restable
ciendo después la continuidad. 

•LA MALIGNIZACION.
También llamada degeneración 

Medicina 
cancerosa de la úlcera gástrica 
antigua, es también por desgra
cia otra complicación. Muchas 
veces esta transformación no da 
síntomas en los primeros esta
dios. La inapetencia, la pérdida 
de peso, la repugnancia a las car
nes y, en general, la dispepsia y 
molestias gástricas pertinaces re
beldes a cualquier tratamiento 
son síntomas que nos deben ha
cer pensar en esta transforma
ción. Ante dicha eventualidad, la 
intervención y amplia exéresis de 
la lesión no debe demorarse, pu
diendo dar en muchos casos re
sultados esperanzadores. 

Intervenciones quirúrgicas 
Pues bien, como resumen de lo 

tratado, la postura del médico 
ante todo ulceroso debe ser siem
pre clara. En principio, ante la 
aparición de molestias y diagnós
tico de la enfermedad ulcerosa, el 
enfermo debe ensayar el trata
miento conservador con medica
mentos, régimen adecuado de vi
da, alimentación propicia, etc. 
Con ello en una gran mayoría 
puede lograrse la curación abso: 
luta. Ahora bien, cuando a pesar 
de este tratamiento los síntomas 
continúan y la lesión radiológi
ca o endoscópicamente persiste, 
ha de acudirse al cirujano, pues 
es probable que esta úlcera sea 
tributaria de tratamiento quirúr
gico mediante la intervención. 
Dejarla en el olvido, por miedo 
infundado o abandono, puede 
dar lugar a que esta úlcera se 
complique, teniendo entonces 
que precipitar la resolución 
operatoria. 

Las intervenciones que hoy 
día se practican para el trata
miento de la úlcera gastroduode
nal tienen por misión reducir la 
acidez, bien directamente rese
cando parte de las zonas produc
toras de jugo gástrico o bien in
directamente actuando sobre los 
nervios vagos que estimulan di
cha secreción. Sin embargo, ca
da día tienden a ser más conser
vadoras, intentando actuar sobre 
la función alterada con miras a 
que regrese la lesión. Así, pues , 
hoy día se practican operaciones 
que tienen \>ºr objeto enervar ex
clusivamente estas zonas del es
tómago productoras de ácido pa
ra que, disminuido éste, cicatri
ce la lesión. Son las llamadas va
gotomías supraselectivas y que 
conservan íntegra la víscera ob
teniéndose excelentes resultados 
y que hoy se practican en todos 
los hospitales. En otros casos, sin 
embargo, será necesaria la ciru
gía exerética, cada vez también 
más moderada y cuyos resultados 
son enteramente satisfactorios. 
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C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 

Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

ta 
va 
VMendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ ¡ l \ l , · 1 ! 1 11 1 ' \ R ~ :-. 

EN ALCAlA· DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
Chalets 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

No lo dude rilás 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial can todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde 1 hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto can grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritJllo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



A la izquierda, Paloma del Moral, oficial administrativo del Colegio de Ahogados, entrega a Femando Sancho dos obsequios de emplea
dos del Colegio (antes se le había entregado una placa en nombre de la junta de gobiemo); a la derecha, algunos fammares del homenajeado. 

organizado por el Colegio de Abogados de Alcalá 

Emotiva homenaje a Dan Fernando sancho Thamé 
Don Femando Sancho Thomé reéibió un emotivo homenaje el pasado viemes 5 de marzo, organizado 

por el Colegio de Ahogados de Alcalá, en el que estuvieron presentes personalidades del mundo del 
derecho y de la ciudad, compañeros, familiares y amigos del homenajeado. 

Compartieron la mesa pre
sidencial con Don Fernando 
Sancho la delegada del Cole
gio de Procuradores, Magda
lena Diz; el juez decano, Je
sús Mª Hernández Moreno; 
el obispo, el comisario y el al
calde pe la ciudad, monseñor 
Manuel Ureña,Jesús Sainz y 
Florencio Campos respectiva
mente; y el diputado 1 ° y el 
nuevo decano del Colegio de 
Abogados de Alcalá, Carlos 
Aisa e lnocencio de Simón. 

Tras la comida, celebrada 
en los salones Oliver's del Pa
seo de la Estación, don Fer-

nando recibió unos obsequios: 
una placa conmemorativa en 
nombre de la junta de gobier
no y dos recuerdos de los em
pleados del colegio. 

Seguidamente intervinie
ron los invitados. Magdalena 
Diz recordó, expresando su 
agradecimiento por ello, 
cuando el Colegio de Aboga
dos de Alcalá, aún sin edifi
cio, acogió al Colegio de Pro
curadores. Añadió que la co
laboración que hasta ahora 
habían mantenido ambas ins
tituciones seguía en pie. 

Jesús Mª Hernández dedi-

Un gesto muy taurino de un manifiesto aficionado a los toros. 

t:S de mano de 1995 

có con cariño una sentida fra
se a don Fernando: «Los car
gos pasan y los hombres de 
bien permanecen». Otro invi
tado le calificó de «persona 
bondadosa y limadora de as
perezas entre jueces y aboga
dos». Monseñor Manuel Ure
ña dijo de él que era un «hom
bre plenamente humano. En 
don Fernando, de rancias raí
ces complutenses, festejamos 
el triunfo del espíritu sobre la 
naturaleza». El último en in
tervenir fue Florencio Cam
pos quien recordó los agitados 
momentos de la vida complu-

tense en los que conoció al, 
por aquel entonces, alcalde 
de la ciudad, Fernando San
cho, «siempre interesado por 
su ciudad -es uno de los ciu
dadanos más comprometidos 
con los problemas de Alcalá
y por los toros. Como perso
na pública ha dado mucho de 
sí y los alcalaínos tenemos 
mucho que agradecerle». 

El último en intervenir fue 
Fernando Sancho. Emociona
do agradeció el homenaje a to
dos los que én él habían par
ticipado: amigos, familiares, 
funcionarios y funcionarios 
jubilados del Colegio, la jun
ta de gobierno actual. .. «Aun
que hubiese hecho muchas co
sas, estaría excesivamente pa
gado con este homenaje que 
me hacéis hoy», concluyó 
emocionado. 

Fernando Sancho nació en 
Alcalá en el año 1922. Comen
zó a ejercer como abogado en 
1946, trasladando su despa
cho de una calle alcalaína a 
otra hasta instalarlo definiti
vamente en 1962 en la calle 
Mayor, donde sigue actual
mente. Tres años más tarde 
fue elegido diputado 4 ° del 
Colegio de Abogados de Alca
lá hasta 1978, año en el que 
fue elegido Decano del mis
mo. Desde entonces y hasta el 
pasado año, en el que decidió 
no presentarse a la reelección 
por voluntad propia, ostentó 
el cargo. Don Fernando San
cho fue también alcalde de la 
ciudad desde noviembre del 
1975 hasta abril de 1979. 

Durante los 13 años de de
canato de Fernando Sancho la 
vida colegial de Alcalá ha su
frido una importante trans
formación, principalmente 
por la inauguración del nue
vo edificio que ha dotado de 
más servicios, entre ellos la 
Escuela de Práctica Jurídica, 
y de un mejor funcionamien
to al Colegio de Abogados. 
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El COiegio de •dos de Alcalá recupera su partido 
El pasado 5 de marzo el Co

legio de Abogados de Alcalá 
recuperó finalmente el parti
do judicial que tenía antes de 
la nueva ley de planta y de
marcación judicial. La pro
puesta fue realizada hace ya 
dos años por Fernando San
cho en la Asamblea de Deca
nos. 

Treinta y dos decanos de 
los colegios no provinciales o 
de partido se reunían el pasa
do 15 de enero en Alcalá. El 
resultado de esa reunión fue 
una enmienda en la que se pe
día la recuperación de las de-

PUERTA de Madrid 

marcaciones judiciales exis
tentes antes de la nueva ley de 
planta y demarcación judi
cial. Esta enmienda fue apro
bada finalmente el pasado 5 
de marzo en la votación del 
Nuevo Estatuto General de la 
Abogacía. La recuperación 
del partido, que en el caso de 
Alcalá supone que algunos 
pueblos de la comarca, inclu
yendo Torrejón y Coslada, 
vuelvan a depender del cole
gio alcalaíno, fue descrita co
mo un «magnífico triunfo» 
por el decano que lo ha hecho 
posible. 

t! de marzo de t99! 



11 campaña de acampadas del Distrito v 

el frío se dejó notar los jóve
nes disfrutaron de muchas 
actividades y juegos, tanto 
en el recinto cerrado como al 
aire libre. Durante la tarde 
del viernes, los jóvenes reci
bieron la visita de una repre
sentación de la Junta Muni
cipal del Distrito V junto 
con el asesor deportivo de 
Distritos. Así mismo, duran
te la tarde del sábado reci
bieron una visita de una re
presentación del colegio, en
cabezada por su director in
teresándose por el desarrollo 
del campamento y el com
portamiento de los jóvenes. 
Los próximos asistentes a es
ta actividad, serán los cole
gios Minerva, San Joaquín 
y Santa Ana, El Val, Cer
vantes y Arcipreste de Hita 
por este orden. Esperamos 
que los próximos asistentes, 
puedan disfrutar lo mismo o 
más que los que ya han te
nido la oportunidad de pa
sar estos tres días en contac
to directo con la naturaleza 
lejos de la contaminación y 
los ruidos. Desde estas líneas 
la A.J. GUPIS desea anima
ros a participar en todo tipo 
de actividades de ocio y en 
campamentos y salidas. 

Durante los días 26, 27 y 28 de febrero 50 alumnos de 4°, 5° y 6° de EGB del colegio Escolapios, 
tuvieron la oportunidad de inaugurar la D Campaña de Acampadas que organiza la Junta Munici
pal del Distrito V, con la colaboración de los APAS de los colegios. El grupo de monitores encarga
do de llevar a estos jóvenes de este colegio fue la Asociación Juvenil GUPIS. 

El presupuesto de dicha ac
tividad incluye seguro de ac
cidente, asistencia médica, 
responsabilidad civil, manu
tención, actividades y perso
nal (7 monitores, 1 cocinera, 
1 coordinador). De este pre-

supuesto, la Junta Munici
pal del Distrito V subvencio
na la actividad en un 70 % , 
los jóvenes asistentes el otro 
30 % y los AP AS del colegio 
el transporte. Aparte de es
to, el Distrito V se hace car-

go del pago de las instalacio
nes del campamento de 
Peña-hora en la localidad de 
Humanes y perteneciente al 
Excelentísimo Ayuntamien
to de Alcalá de Henares. Du
rante estos tres días, aunque 

¡Todavía no tiene TELEFONO! 

'/' q IJ:' 
4 t7!' 

r9' 

AHORA 
CON NUEVAS FORMAS 
PARA SU COMODIDAD 

Solicítelo ya en Alcalá de Henares: 
•Cómodamente, sin desplazamientos. 
• Instalación inmediata. 
• Muy cerca de su domicilio, 

c/. DAOIZ Y_ VELARDE, 7 
TAMBIEN:~~~~--------------. 

* CENTRALITAS TELEFONICAS. * FAX. * TELEFONOS MOVILES. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. * CONTESTADORES AUTOMATICOS. 

* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 
... Y TODO EN COMUNICACION. 

------- SERVICIO INTEGRADO 

el Daoíz y Velarde, 7 · THs.: 882 38 751 43 68 · FAX: 889 78 72 · ALCALA DE HENARE~ 

el Soria, 1 · TH.: 677 68 59 · FAX: 677 54 76 · TORREJON DE ARDOZ ___ _ 
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La vidente Alicia Granado participa 
* en el 111 Foro Internacional de las Ciencias ocultas 

«Hay mucha gente que sane que no es el 
dinero lo que se necesita para ser feliz» 

La conocida vidente Alicia Granado participa en el m Foro Internacional de las Ciencias Ocul
tas que se celebra en Madrid, en el Mercado Puerta de Toledo concretamente, desde el 5 hasta 
el 14 de marzo. En este foro se dan cita los maestros más prestigiosos en magia, ritual y ritos mági
cos, tarot, quiromancia, videncia, adivinación, técnicas ocultas, futurología, hipnosis, numerolo
gia, astrologia y demás Ciencias Ocultas. 

Durante más de una se
mana los aficionados al 
'mundo de lo desconocido' 
tienen su cita en el Mercado 
Puerta de Toledo de Ma
drid. Profesionales de todas 
las ramas ofrecen sus cono
cimientos al público a través 
de exhibiciones, conferen
cias y coloquios. Se han ins
talado provisionalmente 
tiendas de productos esoté
ricos y al mismo tiempo, 14 
reconocidos videntes pasan 
consulta allí mismo en unas 
cabinas que se han instala
do a tal efecto. 

U na de estas cabinas está 
ocupada por Alicia Granado, 
conocida vidente ya no sólo 
en nuestra ciudad donde vi
ve sino en todo el país. Ha
bitual colaboradora de las 
emisoras de radio Onda Ce
ro y Cadena Ser, Alicia 
cuenta también con muchos 
adeptos entre los lectores de 
PUERTA DE MADRID que 
en más de una ocasión se han 
puesto en contacto con nues
tra redacción solicitando su 
número de teléfono para 
consultarle los problemas 
más variopintos. 

Como ejemplo de las con
ferencias, estos son algunos 
de los títulos que se tratan en 
el foro: 'La cara fraudulen
ta de algunos fenómenos pa
ranormales', 'Las Casas en
cantadas... existen', 'La 

Reencarnación se puede de
mostrar matemáticamente', 
'Podemos programar el futu
ro', 'Experiencias al borde 
de la muerte' o 'Voces de 
otras dimensiones'. Tam
bién se ofrecen exhibiciones 
de Hipnosis, Telepatía, Me
diumnidad o Psicofonías. 

Como muestra de perso
nalidades presentes en este 
foro citaremos al académico 
Julio Caro Baroja o al padre 
José Maria Pilón, licenciado 
en Filosofía y en Sagrada 
Teología, personajes que 
ofrecen una imagen de las 
ciencias ocultas desligada de 

la superstición y la incultu
ra. 

Todos los días se proyec
tan videos durante las horas 
que no hay programada nin
guna actividad. 

Los horarios son: de Mar
tes a Sábados de 10'30 a 
21'00 horas; el domingo día 
14 -clausura del foro- de 
10'30 a 14'30; y los lunes ce
rrado todo el día. 

Foro: reclamo jugoso 
para los que empiezan 

Este Foro Internacional 
de las Ciencias Ocultas está 

cobrando una importancia 
cada año mayor. Es por eso 
que en esta edición se han 
recibido muchas solicitudes 
para participar en el mismo 
y la selección ha tenido que 
realizarse mediante examen 
(más de 70 solicitudes, sólo 
14 seleccionados). Alicia 
Granado superó la prueba, 
avalada por su participación 
en el Foro en ediciones an
teriores. Esta profesional 
considera que la cantidad de 
personas conocidas que acu
den al Foro es un reclamo ju
goso para todos aquellos que 
quieren abrirse camino en el 
mundo de las Ciencias 
Ocultas. 

«Se está empezando a ver 
que el Foro es cada vez más 
importante y que además de 
aprender mucho se conocen 
grandes personajes. Para los 
que estamos metidos en este 
mundo resulta agradable 
contactar con ellos, pero los 
que aún no están muy meti
dos sienten más curiosidad. 
Es por eso que hay muchas 
personas que se ofrecen in
cluso gratis para participar, 
sin ser profesionales, para 
darse a conocer y aprender 
de los grandes>>, asegura Ali
cia Granado. 

Lo que más impactó a 
esta parapsicóloga en la edi
ción del Foro del pasado 
año fue «la cantidad de 
depresiones en hombres jó
venes que detecté en mis 
consultas diarias. Jóvenes 
con ganas de suicidarse, con 
ganas de irse de casa, que no 
hablan con los padres ... ». A 
pesar de la crisis los proble
mas económicos son los me
nos consultados: «El dinero 
siempre importa pero es se
cundario. Hay mucha gente 
que sabe que no es el dinero 
lo que se necesita para ser 
feliz». 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución · 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

INSTITUTO CAPILAR 

PUERTA de lllldrld 

directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 
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A iniciativa del Area de sanidad v servicios Sociales 

Izquierda Unida se reunió con el nuevo Director 
Gerente del Hospital «Príncipe de Asturias» 

A iniciativa del Area de Sanidad y Servicios Sociales de Izquierda Unida de Alcalá, el pasado 
llllles, día l de marzo, se celebró 1llla reunión entre representantes de la coalición y el nuevo Di
rector Gerente del Hospital «Príncipe de .Asta.riaS>t, doctor Carlos Barra. 

En est a ent revista, -en la 
que por IU participaron Ma
ría Luisa Sáiz, responsable 
del Area, Francisco Gonzá
lez Adrada, concejal en el 
Ayuntamiento de Alcalá y 
José Miguel Polo, coordina
dor general de !U/Alcalá-, 
se mostró un interés mutuo 
por mantener contactos pe
riódicos para realizar un co
rrecto seguimiento de la 
prestación de los servicios 
sani tarios a los alcalaínos. 

Además, IU le refirió al 
doctor Barra una síntesis de 
los problemas más impor
tantes que se han ven ido 
dando en relación con el 
Hospi t a l «Príncipe de 
Asturias» . 

Segunda fase del hospital 
A pesar de que tanto el al-

calde de la ciudad, como la 
antigua gerente han veni
do anunciando a bombo y 
platillo la finalización de 
las obras, primero para fi
nales de 1991 , luego de 
1992, esto nunca se ha 
verificado. 

El doctor Barra confirmó 
a Izquierda Unida que las 
obras de finalización de la 
segunda fase no concluirán 
antes del 31 de diciembre de 
1993. También indicó el 
nuevo Gerente que la pues
ta en funcionamien to de es
ta segunda fase no va a su
poner un incremento consi
derable del número de ca
mas, ni de la plantilla, ni de 
los servicios. La explicación 
que se dio es que el nivel ac
tual de prestaciones de este 
Hospital está por encima 

de la media y es el adecuado 
para la población de Alcalá 
y su comarca. Izquierda 
Unida insistió en la necesi
dad de un hospital c.on las 
560 camas prometidas. 

Cierre de camas 
en el periodo estival 

Año tras año, los meses de 
julio, agosto y septiembre se 
ha reducido el nÚIIlero de ca
mas hospitalarias. En 1992 
fueron 60. IU siempre ha 
protestado por este hecho 
que sigue considerando un 
atentado a la protección de 
la salud pública. 

El nuevo Gerente, respec
to a este tema, mantiene la 
idea de que, si los niveles es
tadísticos de ingresos de pa
cientes así lo aconsejan, el 
Hospital cerrará un número 

2 Ü MODELOS DE CUELLO 

6 TIPOS DE PUÑO 

2 50 TIPOS DE TELA 

proporcional de camas. El 
doctor Barra señaló que si de 
esos datos se deduce que no 
fuera necesario mantener la 
totalidad de las camas las ce
rrarían para ahorrar costes. 
Costes que desviaría el Hos
pital a otros servicios de 
atención sanitaria a los ciu
dadanos. 

Desvío de pacientes 
a centros privados 

El doctor Barra reconoció 
la desviación de pacientes a 
otros centros concertados, si 
bien hizo las siguientes ob
servaciones: primero, son 
muy pocos casos, en propor
ción; segundo, se trata de 
pacientes a los que hay que 
practicar cirujía menor ( ope
raciones de juanetes, etc) y 
tercero, los centros a los que 
se remite a estos pacientes 
tienen absoluta garantía 
(principalmente a la Cruz 
Roja). 

Finalizó la entrevista con 
el acuerdo en volver a tener 
una reunión cuando medie 
algún problema o dificultad, 
o se precise intercambiar 
opiniones. 

TU MEJOR CAMISA ESTA POR HACER. 
No RENUNC IES A TENER 

TU MEJOR CAMISA. 

LA TUYA. DE NADIE MAS. 

EXACTAMENTE A TU GUSTO, CON 

LAS CARACTERISTICAS Y DETALLES QUE TU, 

Y SOLO TU, MARQUES. HAHA CON TUS INICIALE 

Y CON TODA TU PERSONALIDAD. 

CAM15"AMEDIO.O. MUCLA J.975 ptas. 4.975 ptas. CAMISAAMEDIDA~ 

Madre de Dios, Z -Alcalá de Henares (Zona Comisaria de Policía) 
Sigue el spot publicitario en Antena 3 TV 

IJ de marzo de 1991 

Camisas a n1edida. 
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Aunque hoy ha desaparecido co
mo costumbre habitual, quedan al
gunos detalles en la liturgia, por lo 
que sigue siendo interesante conocer 
su origen y desarrollo y, sobre todo, 
el espíritu que animó a las llamadas 
«estaciones cuaresmales romanas». 

La palabra es de origen militar, y 
viene a significar «poner o montar 
la guardia.., «estado de vigilancia>>. 
A comienzos del siglo 11, el lengua
je cristiano comenzó a usarla como 
sinónimo de «vela» o «celebración 
que se hacía de pie» (eso significa 
«stare» en latín). San Ambrosio, en 
su Sermón 25, dice: «Nuestros ayu
nos son nuestros campamentos con
tra los ataques del enemigo; y los lla
mamos estaciones porque asistimos 
de pie (stantes)». Las estaciones a las 
que · se refiere el santo arzobispo de 
Milán eran celebraciones litúrgicas 
que tenían lugar en aquel momento 
dos días a la semana: miércoles y 
viernes. 

A fines del siglo III ya se conoce 
la costumbre entre las comunidades 
cristianas del norte de Africa, aun
que ya había perdido toda referen
cia al primitivo significado, y se le 
tiene como sinónimo de «reunión li
túrgica.., o simplemente «asamblea.., 
sin más especificaciones. «Estación» 
llamó san Cipriano al clero y pueblo 
de Cartago, reunidos bajo la presi
dencia del obispo, para escuchar el 
relato de los emisarios de Novacia
no, a mediados del siglo III. 

En este mismo siglo comienza a 
designarse con el nombre de «esta
ción» a la celebración que el obispo 
de Roma presidía en una u otra igle
sia de la ciudad eterna, ya que en 
aquel momento el papa no tenía tem
plo propio, y elegía una u otra para 
las ceremonias litúrgicas pontificias. 

Como quiera que en esos mismos 
momentos, la Iglesia comienza a ve
nerar las reliquias de los santos már
tires, a veces las estaciones se hacían 
en lugares en que se hallaban ente
'rrados , sobre sus propias tumbas o 
en cementerios comunes. .. 
· Téngase en cuenta, además, que 
en el momento de referencia, no se 
multiplicaban las celebraciones. Ha
bía una sola, presidida por el obis
po junto con su presbiterio. 

Al multiplicarse las comunidades 
y hacerse más numerosos, los obis
pos se vieron en la necesidad de 
aumentar los sitios de celebración, 
aunque sólo uno de ellos mantuvie
ra el carácter oficial. Los edificios de 
culto que fueron edificándose sobre 
todo a partir de la libertad constan
tiniana y del edicto de Teodosio de 
fines del siglo IV, se llamaban «tí
tulos». A cada título se le asignaba 
el nombre de un santo mártir. (Hoy 
su recuerdo perdura en los «títulos» 
de los cardenales). 

La estación papal era única en la 
ciudad. Todos los presbíteros roma
nos tenían obligación de asistir; y so
lamente después podían celebrar en 
sus respectivas iglesias para los fie
les que no hubieran podido acudir 
a la liturgia pontificia. 

La unidad de la Iglesia a través 
del sucesor de Pedro era lo que se 
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La Cuaresma: Historia y Liturgia (111) 
Basta la última reforma del Misal Romano, llevada a cabo después 

del Vaticano 11, las misas de todos los días de Cuaresma iban enca
bezadas por UD epígrafe: Estación en San/Santa ... , y a continuación 
el nombre de UD santo que tenía una iglesia dedicada en Roma. 
quería expresar a través de aquella 
única celebración. Para manifestarlo 
aún mejor, cada sacerdote de los que 
habían acompañado al papa en la Es
tación solemne, recibía el «fermen
tum», pan consagrado por el propio 
obispo de Roma, y que los presbíte
ros debían añadir al que ellos mis
mos consagraban en la eucaristía de 
su propio templo o «título». 

Pero, como es fácil comprender, 
no era esto una exclusiva de Roma. 
Por la peregrina Eteria, a quien ve
nimos citando repetidamente en es
tos artículos por sus valiosas aporta
ciones, sabemos que, a fines del siglo 
IV, se conocía y practicaba esto en 
Jerusalén. Allí, unos días en la igle
sia del Martirio y otras en la de la 
Resurrección, tenía lugar la estación 
del obispo con su clero y fieles. Hasta 
contamos con una especie de calen
dario, fechado en 535 en Egipto, que 
señala con detalle qué días y en qué 
lugares debía presidir el obispo lo
cal las celebraciones estacionales. 

Se conoce y se hace así en otros lu- . 
gares de Europa ya en el siglo VIII. 
Y el obispo de Metz (Francia nor
oriental) hizo un calendario para 
Cuaresma copiado del que había pre
parado el papa Pablo I para Roma. 

En la corte pontificia, las estacio
nes contaban con un ceremonial muy 
solemne y que conocemos con deta
lle. En una iglesia determinada, que 
previamente se había anunciado, se 
reunía la gente hacia las tres de la 
tarde; una vez congregados, el papa 
recitaba una oración llamada «ad co
llectam» (para la reunión), nombre 
que sigue hoy usándose para desig
nar la primera o~ación de la misa, 
después de la gloria o del «Señor, ten 
piedad». 

A continuación se organizaba la 
procesión cantando las letanías de los 
santos. Aunque con exclusivo carác
ter religioso, la marcha por las calles 
de Roma estaba inspirada en las que 
en tiempo de los emperadores , tan
to pstaban al pueblo, que asistía y 
participaba entusiasmado, tal como 
queda reflejado, por ejemplo, en los 
lados del «Ara pads,., del año 13 a. 

de C. levantado para conmemorar la 
«pax augusta>>. 

Con estandartes y cruces, el pue
blo oraba y entonaba canciones «in 
vía.., durante el camino. 

Si bien era la Cuaresma la época 
de más estaciones, no se celebraban 
exclusivamente durante la misma. 
Lunes, miércoles y viernes de cada 
semana, al que se añadió el sábado 
en época carolongia, tenían lugar las 
solemnidades citadas. 

Llegados al templo de destino, el 
papa caminaba, algunas veces des
calzo, tras la cruz, y con él los que 
llevaban todo lo necesario para el sa
crificio y para el canto de las leta
nías. Se conserva una lista, elabora
da hacia el 462 por el papa Hilarlo, 
con todo lo necesario para las esta
ciones cuaresmales: «Hilarlo prepa
ró objetos litúrgicos que serían usa
dos en las estaciones: un cáliz de oro 
que pesaba ocho libras; cincuenta cá
lices para los presbíteros, que pesa
ba cada uno. dos libras. Todo esto lo 
donó a la basílica constantiniana y 
a la de santa María». 

Una vez en la iglesia estacional, 
el papa presidía la misa, que era con
celebrada por todos los presbíteros . 
Terminaba hacia la puesta del sol, 
con lo que concluía el ayuno del día. 
Antes de terminar, uno de los ayu
dantes anunciaba dónde tendría lu
gar la estación siguiente y el templo 
de donde partiría la procesión. 

Un biógrafo de san Gregorio Mag
no cuenta cómo acudían gentes de 
toda condición, sexo y edad para 
acompañar al pontífice en el culto es
tacional. El propio papa, en una ho
milía pronunciada en san Pablo Ex
tramuros, se asombra de que haya 
tanta gente que «llena el templo a re
bosar y canta entusiasmada himnos 
a Cristo». 

En algunos casos el papa no podía 
presidir la celebración. Entonces lo 
hacía un legado suyo, y al final de 
la misa, un acólito llevaba al papa 
un trozo de algodón e~papado en 
aceite de las lámparas de la basílica. 
Ante el papa el acólito decía: «Hoy 
ha habido estación en San o Santa 

(y decía el título). Los fieles te salu
dan». Y el papa respondía: «Demos 
gracias a Dios». Y besaba el algodón. 
A continuación mandaba que se 
guardara cuidadosamente. Con to
dos los que hubiera recogido duran
te su pontificado se hacía un peque
ño cojín que se colocaba como almo
hada en el féretro papal. 

Todo esto duró hasta el siglo XIV. 
Durante el cautiverio de Aviñón, no 
se hizo, y posteriormente ya no se 
reanudó. Todo quedó para la capi
lla del papa y su corte. Más de cua
renta iglesias de Roma recibían es
tación de Cuaresma. Unas subsisten, 
y son tan famosas, como san Pedro 
del Vaticano (la primitiva basílica 
del siglo IV) , san Lorenzo Extramu
ros, santa María la Mayor y san 
Juan de Letrán (catedral de Roma). 

Algunos datos tenemos acerca de 
la celebración en cada iglesia de la 
estación correspondiente, y de los 
motivos que indujeron a los respon
sables de la liturgia estacional a in
troducir unas lecturas bíblicas deter
minadas o textos adecuados a cada 
caso. Frente al templo del título de 
santa Anastasia había dos mercados: 
el «Velabrum» y el «Forum Boa
rium». Allí se reunían negociantes de 
todo tipo que llegaban hasta las gra
das del templo mismo. Razón era 
que la lectura que allí se proclama
ba fuese la de la expulsión los mer
caderes del templo. Varias veces se 
aludía al pan en la liturgia de san 
Lorenzo «in Panisperna>>, porque se 
repartía entre los pobres pan y ja
món (eso significa «panisperna»), 
después de la misa estacional. Lo 
mismo, pero con comida más varia
da, se hacía en santa Cruz de Jeru
salén. La parábola del rico Epulón, 
avaro y rodeado de bienestar, se leía 
en santa M:¡,rÍa de Trastévere, en cu
yo barrio vivían muchos judíos 
adinerados . 

No faltan tampoco referencias li
túrgicas a los catecúmenos (los que 
se preparaban para el bautismo). En 
la estación de san Lorenzo Extramu
ros, que tenía lugar en la mitad de 
la Cuares:o:ra, eran examinados por 
vez primera los que se bautizaban el 
sábado santo. 

El miércoles santo, tras la estación 
celebrada en san Marcelo, los cate
cúmenos eran examinados sobre los 
mandamientos . Por eso, la misa re
cogía la lectura del Levítico acerca 
del Decálogo. 

Las grandes basílicas de santa Ma
ría la Mayor, san Juan de Letrán y 
santa Cruz de Jerusalén se reserva
ban para la Semana Santa, por la ex
traordinaria afluencia de fieles. 

El Jueves Santo, en san Juan de 
Letrán, como basílica «urbi et orbi», 
eran recibidos por el papa los peni
tentes que habían expiado sus peca
dos durante la Cuaresma (véase ar
tículo I). Allí mismo eran bautiza
dos los catecúmenos durante la vigi
lia pascual. La mañana del mismo 
día eran examinados por última vez 
antes de recibir el sacramento. 

Luis GARCIA GUTIERREZ 
Canónigo y Delegado Espiscopal 

de Medios de Comunicación Social 
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tPUEITA e de madnd 1 :,555 
t __ __,......-

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) •............. 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
(;uardia Civil ...................... . 
(;uardia Ci'V'il Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicib centralizado ...• 
Protección Ci'V'il .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'l'aJCis .................................. . 
RAJ>IC>-'l'AJ[JS ..................... . 
RE:Nl"E: ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y Telégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio •........... 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles ... 
'l'eléfono contra Tráfico Droga 
l"undación Colegio del Rey .. . 
C>MIC ................................ . 
INl"C>RMACU ALCALA ....... . 
C>ficina de 'l'urismo .............. . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
C>ADE (Organismo Autónomo 

Desarrolló y Empleo) ..•..•.• 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documen_tación ..... . 
Casa de la E:ntrevista ........... . 
ALUMBRAJ>O PUBLICC> 

(A VERJAS) ..................... . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ... . 

*Fil. 

880 06 ,22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 

883 66 09 
881 42 31 

* CENTRALITAS TELEFONICAS. 
*CONTESTADORES AUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 79.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA ACOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 • Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 • 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
· e/ Soria, 1 • Tlf. 677 68 59 • Fax: 677 54 76 

28850 Tonejón de Ardoz (Madrid) 

11de ..... de1991 

R.ENF.E.e 
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según el concejal de Medio Ambiente, la adminstracián 

debe hacer un esfueno para trasladar la fábrica 

«Tenemos que ayudar a Química Sintética» 
José LUis García Graván asegura que Alcalá «no puede permitirse el 
lujo de perder ISO puestos de trabajo, pero es preciso sacar 
a la empresa del casco urbano» 

El concejal de Medio Ambiente en el ayuntamiento de Alcalá, el socialista José Luis García Gra
ván, afirmó a PUERTA DE MADRID que es necesario estudiar el cambio de ubicación de la em
presa Química Sintética, enclavada en pleno casco urbano de la ciudad, muy cerca de la carretera 
de Meco, en pleno distrito VI: «Tengo muy claro que a esa industria hay que ayudarla desde la 
administración porque no nos podemos permitir el lujo de perder 150 puestos de trabajo, y tene
mos que hacer lo posible para que salga del~ urbano, pero no de nuestro término municipalll .. 

José Luis García Gravéln 
afirmó que es necesario 
abordar ya la cuestión del 
traslado de Química Sintéti
ca: «Hay que hacer un plan 
de viabilidad para el cambio 
de ubicación, pero lo tene
mos que hacer todos, la pro
pia empresa y la administra
ción. Este plan tiene que 
cuantificar de alguna forma 
cuánto puede valer ese tras
lado y cuáles van a ser los 

soportes, tanto de ayudas co
mo de inversión, que va a 
hacer la propia empresa, pa
ra hacer el cambio». 

El concejal de Medio Am
biente dijo que la empresa 
tendría que hacer una inver
sión cercana a los 600 ó 700 
millones «para ponerse total
mente al día en cuanto a me
didas correctoras y evitar los 
vertidos. Considero que ese 
dinero podría decir una par-

MALLAS METALICAS 
FABllCICIOll, VERTA DIRECTA E llSTALACIOI DE: 
*CERRAMIENTOS METALICOS. ~ 
* .ALAMBm DE ESPINO Y GANADERIA. ~::S 
* FABRICACION DE TODO TOO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que V d. mismo haga su propia instalación. 

~ MALLAS CASTILLA·LA MAllCHA, S.L • 

te que vaya destinada al 
traslado de la industria a la 
que hay que añadir la reva
lorización de los terrenos 
que actualmente ocupa». 

García Graván se mostró 
convencido de que la admi
nistración tiene que aportar • 
algo para este traslado: «Una 
posibilidad es la de créditos 
blandos; otr,a, incluso, es la 
de dinero a fondo perdido. 
Hay que lograr que el tras-

"{ l 1 ' · \ 

, COPYS ' 
HENAR E 

el. Tercia, 12 · Telf.: 888 40 04 
Qunto Plaza Santos Niños) 
ALCALA DE HENARES 

1.11 empresa tendría 
que inreltir 
unos IOO ó 700 
millones 
para ponene al día 
totalmente 
en cuanto a medidas 
tOllWtOIOS 
r eritar los reltidos 
El ayuntamiento 
ha de ir pensando 
dónde se puede 
ubicar esta industria 
aportando 40.000 ó 
so.ooo metros 
tUadradOS 
de terreno 
lado de la industria sea de
finitivo y en tres años este 
proceso se tiene que haber 
dado». 

«El ayuntamiento tiene 
que ir pensando dónde se 
puede ubicar esta industria, 
que tenga todos los servicios 
y que se les pueda aportar al
rededor de 40.000 o 50.000 
metros cuadrados>>, dijo el 
concejal de Medio Ambien
te para quien «desde el bien 
social que representa para . 
los vecinos que viven en los 
alrededores, la administra
ción debe hacer un esfuerzo. 
Lo principal es hacer una 
mesa de viabilidad del pro
yecto y empezar todos con
juntamente la ronda de con
tactos necesarios para favo
recer el traslado». 

• García Graván manifestó 
que la receptividad de la em
presa a corregir el impacto 
que puede causar está sufi
cientemente probado: «Es de 
agradecer que el año pasado 
invirtiera 180 millones de 
pesetas en medidas correcto
ras. Química Sintética era la 
empresa más contaminante 
de Alcalá». 

•Encuadernación 
• Proyectos f"m de carrera 
•Tesis doctorales 
• Plastificados 
•Fax 
• Carpetas de proyectos 
•Planos 
• Reproducción 
• Ampliación I reducción 
•Fotocopias B/N y color 
• Imprenta offset 

Polg. lnd . Cabanillas del Campo, Parcela 190-A - GUADALAJARA 
Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 RECOGIDA Y ENTREGA A DOMICILIO 
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El CENEBAD y el INBAD desaparecerán a partir del cursa 93·94 

La reforma provoca inquietud en el alumnado y 
profesorado de estos centros alcalaínos 

Las extensiones del CENEBAD y el INBAD en Alcalá cesarán en B1IB actividades docentes; concreta
mente el CENEBAD desaparecerá este año y el INBAD lo hará progresivamente hasta desaparecer por 
completo en el año 95. La transformación de la Educación a Distancia decretada por el ministerio res
ponde a un proyecto global de reforma de la educación de las personas adultas. 

El Ministerio no ha especi
ficado claramente qué pasará 
con los alumnos que actualmen
te están estudiando en el Cen
tro Nacional de Educación Bá
sica a Distancia (CENEBAD) 
para obtener el graduado esco
lar o en Instituto Nacional de 
Enseñanza a Distancia (IN
BAD) para obtener el título de 
bachillerato y el curso de COU. 

En el curso 93-94 los alum
nos del CENEBAD formaliza
rán su matrícula y recibirán 
atención educativa en los Cen
tros Públicos de Educación de 
Adultos, con la consiguiente 
preocupación de los alumnos de 
últimos cursos que ven como a 
falta de un año para conseguir 
sus objetivos desaparece el cen
tro que les animó a estudiar. 

Por otra parte, en el año 
94-95 se suprimirá la matrícu
la de 1 ° y 2 ° de Bachillerato y 
en el año académico 95-96 se 
suprimirá la matrícula de 3 ° de 
BUP y de COU en las extensio
nes del INBAD. A partir de en
tonces, los estudiantes que 
quieran continuar estos estu
dios a distancia formalizarán 
matrícula y recibirán atención 
educativa a través de los cen-
tros ·ordinarios. • 

El MEC tiene aún qu~ deter
minar los centros públicos de 
educación de adultos y de edu
cación secundaria que en cada 
provincia desempeñarán las ci
tadas funciones y el calendario 
para la aplicación del proceso. 

La reforma incluye la crea
ción del Centro de Investiga
ción y Desarrollo de la Educa
ción a Distancia no Universi-
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taria (CIDEAD), aprobado en 
Consejo de Ministros el pasa
do 2 de octubre, que asumirá 
en esta fase transitoria las ta
reas de dirección, administra
ción, coordinación, asesora
miento y formación del profe
sorado que venían realizando 
INBAD y CENEBAD. 

«Preocupación del alumnado 
y del profesorado» 

Los profesores del CENE
BAD expresaron su inquietud 
por los 500 alumnos que hasta 
ahora atendían, incluyendo los 
alumnos de prisiones: «Quere
mos expresar nuestra inquietud 
ante el decreto de desaparición 
de las extensiones y ante la 
perspectiva del próximo curso 
para nuestros alumnos, matri
culados en gran número, que 
quedarán sin poder acabar el 
graduado tal y como lo empe
zaron y sin la ayuda que les 
prestábamos desde aquí. Te
nían un apoyo fundamental 
que ahora desaparece y esa es 
la preocupación tanto del alum
nado como del profesorado». 

Por su parte, el INBAD 
atiende a unos 700 alumnos. 
Aunque la desaparición del IN
BAD no es tan inmediata como 
la del CENEBAD, los alumnos 
se preguntan si la reforma no 
tenderá a una «educación a dis
tancia 'dura', es decir, sin la 
atención y ayuda semanal, pe
ro constante, ·que recibían des
de el centro. Existirían tutorías 
telefónicas, pero éstas nunca 
podrán sustituir al trato diroc
to con el profesor». 

&ría una faena que nos de
jasen descolgadOS» 

Los alumnos que cursan el 
último curso del CENEBAD, a 
punto ya de conseguir el gra
duado escolar, son los que se 
sienten más perjudicados por 
estos cambios, principalmente 
por la incertidumbre de no sa
ber qué va a pasar el año que 
viene. 

«Nos falta un curso para con
seguir el graduado escolar y se
ría una faena que nos dejen 
descolgados. Lo peor es la in
certidumbre de no saber lo que 
va a ocurrir: llegar en septiem
bre y que nos encontremos sin 
plaza, cuando nos queda un 
curso. Nos da la sensación de 
estar haciendo un esfuerzo pa
ra que al año siguiente no po
damos terminarlo y no consiga
mos el título. Nos han dicho 
que podremos finalizar en las 
escuelas de adultos, pero sabe
mos que bien pocas plazas hay 
porque el año pasado la mitad 
de la gente se qµedó sin matri
cular. Esta reforma la deberían 
hacer progresivamente igual 
que han hecho con los alumnos 
de EGB». 

Por otra parte estos estudian
tes que escogieron la educación 
a distancia por su poca dispo
nibilidad de horarios piensan 
que si se ven obligados a ir a las 
escuelas de adultos quizás ten
gan que invertir dos o tres ho
ras diarias de las que no dispo
nen. La desaparición del cen
tro es más que probable que de
sanime a muchos: «A pesar de 
hacerlo a distancia este centro 

era una motivación, era a dis
tancilt' pero cercano. Cuando 
desaparezca muchos lo dejarán 
y es una pena porque están sa
cando unas notas muy buenas». 

En la última tutoría, los 
alumnos plantearon la posibi
lidad de movilizarse. 

«El nuevo sistema DO DOS me
rece ninguna confianw 

La concejala de JU Teresa 
Galeote manifestó en nombre 
de la coalición a la que perte
nece su oposición a esta refor
ma: «En este intento de rees
tructuración desaparece el ac
tual sistema sin tener consoli
dado uno nuevo ni saber cómo 
va a resultar». 

Teresa Galeote destacó la im
portancia del CENEBAD e IN
BAD en nuestra ciudad: «Nos 
parece una aberración y un 
atentado contra la calidad de la 
enseñanza que se quite de Al
calá algo que está tan consoli
dado y con unos grandes 
éxitos». 

La concejala añadió que 
existía cierta desconfianza por 
parte de JU y los sindicatos del 
buen funcionamiento de este 
nuevo sistema: «Cuando dicen 
que con este sistema pretenden 
dar cobertura a más gente mu
chos nos tememos que será a 
menor número de gente por 
tantas cortapisas como están 
poniendo. La motivación que 
se da con las tutorías semana
les, en las que se fomenta el tra
to humano y los alumnos ad
quieren autoestima, se pierde. 
El nuevo sistema no nos mere
ce ninguna confianza». 

La solución que desde hace 
dos años solicita JU, no sólo pa
ra este problema sino para mu
chos otros relacionados con la 
educación, sería la transferen
cia de competencias educativas 
del ministerio a la CAM. «Es
to acercaría la problemática y 
se tendría un mayor tacto al ha
cer todas estas modificaciones» 
explicó Galeote. 

PUERTA de Madrid 



semana cultural 
delCEIEBAD 

El lunes 15 de marzo 
dá comienzo la Semana 
Cultural que organiza el 
Centro Nacional de ~du
cación Básica a Distancia, 
con ponencias sobre di
versos temas de actuali
dad. La primera de ellas, 
ofrecida por Pilar Rubia
les, directora del Centro 
Asesor de la Mujer, ver
sará sobre la 'Coeduca
ción'. La primera charla
coloquio se celebrará a las 
18'00 del 15 de marzo. 

El día 16, a las 10'00, 
se tratará el tema 'Educa
ción de Adultos'. El po
nente seráJosé Mª de Je
sús, coordinador de adul
tos de la subdirección del 
MEC. 

El día 17, a las 10'00, 
el grupo Alcohólicos Anó
nimos tratará la 'Preven
ción del Alcoholismo'. 

El día 18, a las 10'00, 
intervendrá el concejal de 
deportes y juventud, Je
sús Domínguez, sobre 'El 
deporte en Alcalá'. 

Concluirá esta Semana 
Cultural con la exhibi
ción de la película «No sin 
mi hija» y un posterior 
coloquio, el día 18 a las 
18'00 horas. 

curso de 
Derecho Bancario 

Del 23 de marzo al 11 
de mayo se desarrollará 
en la Facultad de Derecho 
de la Universidad de Al
calá un 'Curso de Dere
cho Bancario', organiza
do por la Asociación de 
..(\ntiguos Alumnos de la 
Facultad y dirigido por 
Antonio Pérez de la Cruz 
(catedrático de Derecho 
Mercantil de la UAH) y 
Andrés Recalde Castells 
(profesor titular de Dere
cho Mercantil de la 
UAH). 

El horario será de 
18'30 a 20'45 en las aulas 
de la facultad. La matri
culación podrá realizarse 
hasta el 18 de marzo, bien 
en la sede de la asociación 
(aula 1 O de la facultad de 
Derecho) o en la Unidad 
de Gestión Cultural (C/ 
Ursulas 1). 

El curso está dirigido a 
profesionales de la banca 
y del derecho, estudiantes 
de quinto curso y demás 
interesados. 
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se vigilará especialmente para impedir que se patine 

La concejalía de servicios e lnf raestructuras 
arregló la plaza de la capilla del Oidor 

Esta semana han concluido las obras de arreglo de la plaza de la capilla del Oidor, cuya pavimenta
ción se encontraba en muy mal estado. Las losas y las rejillas que circundan los restos de un gran pilar 
de la antigua iglesia de Santa Maria estaban en algunos puntos totalmente destrozadas y eran un foco 
de suciedad al ir a parar allí toda la basura. 

Con un coste mínimo, sólo 
el de los materiales, ya que la 
obra la han realizado emplea
dos municipales, la concejalía 
de Servicios e Infraestructu
ras, que preside el socialista 
José Macías Soto, ha empren
dido esta obra, que si bien es 
sencilla, en tanto en cuanto no 
ha sido aparatosa, había que 
hacerla para adecentar un lu
gar que de cara a la imagen 
turística que estaba dando la 
ciudad en pleno centro, era 
bastante deplorable. 

A partir de ahora, la Poli
cía Municipal vigilará espe
cialmente el lugar para impe
dir la circulación con patines. 
Según el propio concejal de 
Servicios, el mayor deterioro 
de la plaza lo produjeron pre
cisamente los patinadores, a 
los cuales pide que no utilicen 
este espacio, ya que su dete
rioro ensucia la imagen que 
da el centro de la ciudad. 

durante la realización de las 
obras de pavimentación. So-

estas líneas , una de las faro
las instaladas. 

Para completar la acción, el 
propio Macías ha procedido a 
dotar de mayor iluminación al 
entorno instalando farolas en 
consonancia con el estilo ar
quitectónico de la zona. 

En la foto superior apare
ce el concejal José Macías jun
to a los trabajadores munici
pales del parque de servicios, 

ALOUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 
\ 
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Le invitanios 
a pJobar la fuerza 

Y- la belleza. 
A partir del 3 de marzo, tenemos el pla
cer de invitarle a conocer y probar un 
coche revolucionario, capaz de satisfacer 
·al conductor más exigente: el Mondeo. 

Estamos seguros de que conocerlo será 
fascinante para usted. 
No se pierda su estreno. La belleza y la 
fuerza interior le están esperando. 

CONCESIONARIO OFICIAL Henacar, S. A. 
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - THs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 7 Alcalá de Henares 

Avenida de la Constitución, 3 - THs.: 677 75 37 - 677 72 97 -. 677 74 77 - Torrejón de Ardoz 



El presidente de la Mancomunidad de Aguas del sorbe · 

apuesta por la permanencia de Alcalá en esta institución 

«Hoy por hoy no le interesa a Alcalá 
engancharse al canal de Isabel 11» 

El presidente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, el c:oncejal soc:ialista de Alc:alá Tomás 
Sá.nc:hez, afirmó que «hoy por hoy, yo creo que no le interesa al ayuntamiento de Alc:alá enganc:har 
al Canal de Isabel D, siempre y cuando a través de la Mancomunidad tengamos asegurado el abas
tec:emiento del ag11a11. Sá.nc:hez rec:onoc:ió las pretensiones del Canal de Isabel D: «Representa a 
la Comunidad de Madrid. El Canal es el estamento instituc:ional que se dedic:a al abastecimiento 
de agua de todos los municipios de la comunidad autónoma, y no sólo al abastecimiento,· sino tam
bién a la depuración. Es lógic:o que el Canal de Isabel D esté jugando el papel que está jugando 
apoyado por la CAM. No nos debe extrañar ni esc:anclalizan. · 

El concejal socialista de Al
calá, que ostenta la presidencia 
de la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe, aseguró que ésta tie
ne recursos de agua suficientes 
como para abastecer a los mu
nicipios mancomunados, in
cluido Alcalá: «Eso no es óbice 
para que desde Alcalá se tengan 
inquietudes y se propicie ase
gurar el desarrollo en los pró
ximos años. Pero la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe, aco
metiendo las obras de infraes
tructura que va a empezar a 
acometer, como va a ser el des
doblamiento desde Yunquera a 
la presa y la ampliación de la 
planta potabilizadora, tendrá 
una capacidad suficiente de 
transporte de 2.500 litros por 
segundo, es decir, doblará el 
consumo que ahora tenemos». 

Tomás Sánchez dijo que el 
ayuntamiento de Alcalá, con 
sus tres grupos políticos, tiene 
que tener claro el asunto de la 

depuración de las aguas: «Te
nemos que ser consecuentes 
porque el Canal de Isabel 11 nos 
está depurando el agua que 
consumimos y por mor de las 
ordenanzas y de la aprobación 
de las mismas contando con el 
posicionamiento de los grupos 
políticos cuando se aprueban 
estas ordenanzas, no estamos 
pagando esa depuración». El 
concejal agregó que «esto signi
fica que mientras que los ciu
dadanos del resto de la comu
nidad de Madrid, cuando se les 
pasa la factura del agua que sa
le por el grifo, está pagando 
también la depuración de ese 
agua, mientras que aquí en Al
calá no se está pagando. A esa 
cuestión hay que darle 
respuesta y hay que contribuir 
al costo de esa depuración. Es
to nos debería preocupar para 
evitar un elemento de choque 
con la Comunidad de Madrid 
y por consiguiente, con el Ca-

nal de Isabel 11». El presidente 
de Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe, y concejal de Ha
cienda del ayuntamiento com
plutense, aseguró que la depu
ración del agua es más cara que 
el consumo. «Por cada metro 
cúbico de agua que sale por los 
grifos, su depuración nos pue
de costar más de veinte pesetas. 
Teniendo en cuenta que consu
mimos casi 20 millones de me
tros cúbicos, esto nos situaría 
en unos 400 millones de pese
tas anualmente que no se le es
tá pagando al Canal de Isabel 
11». 

Tomás Sánchez afirmó que 
0

«para que todo el mundo ten
gamos razón, y para que todos 
partamos de una situación de 
similitud, está claro que el 
ayuntamiento de Alcalá se tie
ne que corresponsabilizar con 
el Canal de Isabel 11 en el pago 
de la depuración. Para eso es 
necesario que en las ordenan-

zas fiscales se incluya el canon 
de depuración». 

cambio de estatutos 
El presidente de la Manco

munidad de Aguas del Sorbe 
abogó por un cambio de los es
tatutos de la entidad mancomu
nada: «Hay otra cosa que hay 
que aclarar también en la Man
comunidad. Desde práctica
mente la fundación de este or
ganismo, llevamos con los mis
mos estatutos. Está claro que su 
articulado está en función de lo 
que fue entonces la constitución 
de la Mancomunidad. Por el 
bien de la propia mancomuni
dad es imprescindible y nece
sario ajustar los estatutos a las 
normas que regulan estas ins
tituciones. Fundamentalmente 
hay que dejar meridianamente 
claro que la concesión de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo es a la Mancomuni
dad, no a ningún municipio». 

«Si hay algo de ventajoso en 
esta polémica que se ha creado 
con respecto al Canal de Isabel 
11, es que hay una situación 
que todo el mundo compárte: 
Es imprescmdible para el futu
ro de la Mancomunidad que 
Alcalá siga participando en 
ella. Por consiguiente hay una 
predisposición totalmente dife
rente a hace años en lo que pue
dan ser modificaciones puntua
les en los estatutos», explicó 
Tomás Sánchez. 

Otro capítulo importante es 
el de las inversiones que ha de 
realizar la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe para llevar a 
cabo las obras de infraestructu
ra necesarias para garantizar el 
consumo de agua en los próxi
mos veinte años. Tomás Sán
chez reconoció que no va a ha
ber financiación de la CAM: 
«No hay que ignorar que eso va 
a ser bastante difícil. Bajo el 
punto de vista de que la gestión 
del agua de la Comunidad de 
Madrid la lleva el Canal de Isa
bel 11, es lógico pensar desde la 
perspectiva del gobierno regio
nal que las inversiones que se 
efectúen se canalicen a traves 
del Canal. Es difícil que la 
CAM pueda hacer una aporta
ción económica a los costos de 
financiación de las inversiones 
que va a hacer la Mancomuni
dad. Eso hay que entenderlo y 
emplazar a las otras institucio
nes para hacer posibles estas in
versiones. Me refiero a la Jun
ta de Comunidades de Castilla
La Mancha, en cuyo ámbito se 
realizan estas inversiones, y al 
ministerio de Obras Públicas, 
a través de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo». 
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Angeles Huerta, subdirectora general de la Mujer, insistió en el acceso de la mujer a los poderes públicos: «Desde arriba es desde donde 
hay que modificar las estructuras» . .A la derecha, Pilar Rubiales, directora del Centro Asesor de la Mujer de .Alcalá. 

Brlllante clausura de las VI Jornadas de la Mujer en Alcalá 

Apelación a la solidaridad entre las mujeres 
se enviarán saa.aaa pts a las muJeres yugoslavas 

El pasado 8 de marzo -Día Internacional de la Mujer Trabajadora- se clausuraron las VI Jornadas 
· ele la Mujer, cuya tónica ba sido la numerosísima participación en todas las actividades programadas. 
En el acto de clausura se leyeron las conclusiones de las diversas ponencias realizadas, en las que 
la solidaridad se apunta como solución ante la cüsc:riminación que sufren las mujeres. Como prueba 
concreta de solidaridad, la concejalía de la Mujer propondrá a la Comisión de Gobierno que el ayunta
miento baga una donación de 500.000 pesetas en nombre de todas las mujeres de .Alcalá al Comité de 
.Apoyo a las Mujeres Yugoslavas. 

Una vez concluidas las jor
nadas, Pilar Rubiales, direc
tora del Centro Asesor de la 
Mujer, manifestó su satisfac
ción por el éxito de estas jor
nadas: «Casi todas las confe
rencias han estado abarrota
da~, lo que quiere decir que, 
aparte de que las conferencias 
hayan sido interesantes, hay 

cada vez mayor número de 
mujeres concienciadas con la 
problemática de la mujer». La 
participación femenina no se 
ha limitado a la mera asisten
cia: «En los coloquios hemos 
tenido que levantar la sesión 
porque se nos eternizaba. Ca
da vez es menor la tendencia 
de salir corriendo porque es-

peran los hijos y el marido. La 
mujer cuando tiene que pre
guntar lo hace independiente
mente de la hora» .. 

Pilar Rubiales añadió que 
el público que se había obser
vado durante esta semana ha
bía sido muy variado. «Ade
más de que hemos visto más 
hombres, he visto mujeres 

Después del acto ele clausura de las VI Jornadas de la Mujer se ofreció un vino a cargo de las mujeres 
del cuno de cocina industrial del Centro Asesor de la Mujer. 
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trabajadoras sobre todo por la 
tarde y mujeres que trabajan 
en casa principalmente por la 
mañana. Han venido de todas 
las clases clases sociales de Al- . 
calá y eso también es impor
tante». 

El mensaje de Pilar Rubia
les a las mujeres de Alcalá co
necta con las conclusiones de 
las jornadas: «Es un paso, más 
hacia un horizonte de igual
dad. Está difícil porque esta
mos en un período de recesión 
económica y hoy más que 
nunca debemos utilizar la pa
labra 'solidaridad' y ponernos 
realmente a ello». 

La concejala de cultura, 
Dolores Pérez Quirós, desta
có de las jornadas la «gran 
participación, el espíritu de 

· solidaridad y la satisfacción 
que las mujeres han obtenido 
de las mismas». Calificó de 
«positivas y ambiciosas» las 
conclusiones obtenidas, que se 
incluirán en el 11 Plan de 
Igualdad de la CAM y que «en 
parte ya se han puesto en mar
cha desde la concejalía de la 
mujer». 

Lola Pérez manifestó el re
to que suponía realizar unas 
jornadas de una semana de 
duración, después de las an
teriores experiencias de tres o 
cuatro días. «Efectivamente 
era un reto importante. Con 
temas de lo más variopinto ca
bía el miedo de que algunos 
no interesasen a la mujer, pe
ro ya hemos visto que el cen
tro de salud ha estado a tope. 
Podemos estar satisfechas». 

Conclusiones 
Entre las conclusiones más 

destacables que surgieron de 
las VI Jornadas de la Mujer 
están: «el uso y abuso que de 
la publicidad realiza de la mu
jer», «el tratamiento degra
dante y ofensivo que de las 
necesidades ·y expectativas de 
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A la izquierda, el niño que ganó 
el concano de cuentos no sexis
tas, Jesús Pablo Seco, COD IAl ma
dre, 1111abuelay1111 hemumo. 

la mujer se da en los medios 
de comunicación», el hecho de 
que en períodos de recesión 
económica «siempre pierda la 
parte más débil y en ese lado 
aún están las mujeres», «la es
casa representación de muje
res en organismos e institucio
nes>>, «la actitud paternalista 
y omnipresente de los ginecó
logos que confunden circuns
tancias biofisiológicas como la 
menopausia con 'crisis', con
fundiendo fases naturales con 
enfermedades», «la violencia 
-fruto de la imagen de pro
piedad del varón que se atri
buye a la mujer- destruye la 
dignidad y la confianza de la 
persona», y el trabajo que 
queda por hacer «en el teatro 
tanto como protagonistas co
mo espectadoras». 

Hombres y mujeres 
remaron juntos 

En el acto de clausura se 
presentó el trabajo ganador 
del I Premio de Investigación 
'María Isidra de Guzmán': 
«Mujer, Lenguaje y Sociedad. 
Esterotipos de Género en In
glés y en Español», cuyo autor 
es Pedro A. Fuertes. 

También se entregaron los 
premios del concurso de foto
grafía '8 de Marzo' cuyo pri
mer galardón fue comp¡irtido 
por Visitación Gómez y Mar
ta Sánchez, y el premio del 
concurso de Cuentos Infanti
les No Sexistas, que recayó en 
el niño Jesús Pablo Seco, jo
ven estudiante del colegio 
Beatriz Galindo. 

El argumento del cuento de 
Jesús es bastante ejemplifica
dor del camino a seguir en la 
lucha por · la igualdad entre 
hombres y mujeres. «Una ciu
dad sufre un espantoso incen
dio y sus habitantes, hombres 
y mujeres, huyen en un bar
co. Remaban los hombres y 
no podían, remaban las mu
jeres y no podían. Hasta que 
un anciano tuvo la idea de que 
remasen todos juntos. Hecho 
esto, pudieron llegar a una is
la y salvarse». 

Y las mujeres también hi
cieron un acto público de afir
mación de su presencia en la 
sociedad, con una carrera en 
la mañana del domingo por 
las calles de la ciudad. Como 
es natural, la competición era 
lo de menos y cada una iba a 
su aire. En la página de la de
recha tienen ustedes diversos 
aspectos de esa carrera, en la 
que participaron el alcalde y 
su esposa. 
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se celebraran las Jornadas de la Vivienda 

«La Administración nos esta toreando» 
El pasado fin de semana, los días 5 y 6 de marzo concretamente, se 

celébraron las 'Jomadas de Vivienda' organizadas por la Platafonna 4e 
AAVV para la Vivienda y la Federación Regional de Asociaciones de 
Vecinos de Madrid. Las jomadas intentaron transmitir a los poderes pú
blicos la inquietud social que se vive por el vertiginoso crecimiento que 
los precios de la vivienda han experimentado en los últimos años. . 

Soledad Zuzo 

El primer día participaron en 
las ponencias previas al coloquio 
Soledad Zarzo, gerente de la Em
presa Municipal de la Vivienda, 

1 y José León Paniagua. El segun
do día, algo menos concurrido 
que e~ primero, contó con la par-

ticipación de los sindicatos y el 
Consejo de la Juventud. 

lnocencio Cea, presidente de 
la AA VV Cervantes, manifestó 
una vez concluídas las jornadas 
que «Se está llegando a unos 
acuerdos y se va .a pelear por la 
vivienda social, la vivienda jo
ven en alquiler y la vivienda de 
cooperativa. Son tres.· puntos 
prioritarios». Cea manifestó la 
intenfión de que se integren los 
sindicatos a la Plataforma «para 
hacer mayor fuerza y exigir a la 
Administración local que empie
cen a trabajar porque llevan 10 
años dormidos. Queremos una 
contestación rápida al grave pro
blema de la vivienda en Alcalá>>. 

El presidente de la asociación 
vecinal Cervantes hizo referen
cia a la brevísima presencia del 
alcalde en la ponencia a la que 
fue invitado: «Fue descarado el 
planteamiento dd alcalde. Llegó, 
hizo la presentación y se marchó, 
mandando a un funcionario 

Abierta el plaza de Inscripción en el curso: 

INGLES PARA LOS i 

•••v~!!!S~oC!1co> 1 

il celebrar 
del 20 de abrll al ti de Junio 

<martes y viernes de ti a 22 horas> 
Examen de nlvel el t:s de abrll 

~~-, 
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OPOSICIONES 
MINISTERIO DE JUSTICIA 

• AuxiHares •Agentes Judiciales 

centro de Estudios D. OUIJOTE 
el. Santiago, 50 - Tel:f.: 889 63 99 
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-la directora de la EMV- que 
no tiene ningún poder ejecutivo, 
cuando lo que pretendíamos era 
que hubiese responsables políti
cos que vieran lo que es la pro
blemática real de la vivienda y 
a partir de ahí comenzar a dar 
soluciones». Cea aseguró que con 
las casi 8.000 viviendas que hay 
vacías en Alcalá, tras el boom es
peculativo, podría «arreglarse en 
parte si se llegase a un acuerdo 
por los que esas viviendas pudie
ran tener unos precios asequibles 
en régimen de alquiler». 

También añadió que la «Ad
ministración nos está toreando. 
Empezó a hablar de Plan de Vi
vienda hace 8 años, no nos han 
dicho nada desde entonces y si
guen dando largas. Eso es una 
forma de torearnos descarada
mente, no querer saber nada de 
la problemática real. O se sien
tan en la mesa a trabajar y a dar 
soluciones, o consideraremos que 
lo único que hacen es engañar
nos. No se puede permitir lo que 
están haciendo». La plataforma 
tiene intención de seguir traba
jando mientras dure el problema 
de la vivienda, concluyó Cea. 

Por su parte el presidente de 
la AAVV 'Sin Casa', Vitoriano 
Fernández, destacó de estas jor
nadas «el hecho de que se hayan 
celebrado, sin ninguna duda. 
Por primera vez nos hemos sen
tado, unos más y otros menos 
-el alcalde casi no se llegó a 
sentar-, los que teníamos algo 
que decir sobre vivienda. Nues
tras conclusiones son un poco po
bres para las familias que están 
viviendo momentos de an~stia, 
pero quizás a partir de ahora se 
empiece a hablar de plazos». 

Victoriano habló de unas 100 
familias que actualmente se en-.. 

Inocencio Cea 

cuentran con problemas concre
tos y dramáticos de vivienda. 

Mercedes Palacín, miembro 
de Cáritas, asegura que desde el 
año 86 las parroquias se han vis
to inundadas de todo tipo de de
sahucios, provocados por la espe
culación creciente en el campo 
inmobiliario. «Los propietarios 
de viviendas con rentas antiguas 
lanzan a la calle a familias para 
poder volver a alquilar sus pisos 
a precios desorbitados. Quiero 
hacer un llamamiento de solida
ridad, que no lancen a la calle a 
las personas que no pueden pa
gar ese alquiler, mientras no . 
exista un estado social más favo~ 
rabie en el tema de la vivienda>>. 

Desde Cáritas y las parroquias 
se hace ~eguimiento continuo . 
de las fa · ·as más acuciadas por ~ 
este pro lema y denuncian los 
baremos del IVIMA que en na
da se corresponde con la reali:t 
dad: «Al IVIMA no les interesa 

. nuestro seguimiento exhaustivo, 
les interesa otro tipo de baremo 
que es bastante sospechoso». 

e5iUTOEiuELa ~~CilOs» 
AMPLIO HORARIO DE CLASES TEORICAS Y PRACTICAS 

c/. San Diego, 15, 1° F (plaza 4 Caños) - T1f.: 881 87 61 
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Por iniciativa de militantes del Partido Popular 

1.saa firmas a favor de Rosalía Rodríguez del Río 
Por iniciativa propia, mil quinientos afiliados y simpatizantes del PP én Alcalá de Henares han ela

borado un comunicado, que enviarán al presidente·regional de Madrid expresando su «repulsa» por 
los repetidos ataques del también afiliado Santos Mercader contra la presidenta local, Rosalía Rodrí
guez, la junta local y miembros de la dirección regional del partido. 

El comunicado sigue diciendo 
que las descalificaciones de San
tos Mercader «parecen destina
das a boicotear el proyecto popu-

1 lar en nuestro municipio, donde 
las expectativas de un éxito elec
toral parecen seguras». El comu
nicado tambien señala que el ci
tado afiliado «no tiene ningún 
respaldo efectivo entre los mili
tantes del PP alcalaíno» y que 
tras haber demostrado «SU inuti
lidad y desacierto en la junta y 
corporación a la que perteneció 
no debería tener cabida en el 
Partido Popular, ya que «en aras 
de intereses personales trata de 
dañar la imagen del PP con sus 
constantes insultos». 

Según explicó Isabel Aragón, 
portavoz de los afiliados y sim
patizantes que han llevado a ca
bo esta iniciativa, el comunica
do tendrá que llegar ahora hasta· 
el comité de disciplina del parti
do, órgano capacitado para to
mar cualquier a este respecto. 
Isabel Aragón añadió que «Rosa
lía trabaja mucho y le dedica 

mucho tiempo al partido, los mi
litantes se dan cuenta de ello. Es 
una persona muy abierta, . de 
gran corazón y creemos que no 
se merece el trato .que se le esta
ba dando en algunos medios de 
comunicación». 

Rosalía Rodríguez del Río no 
estuvo presente en la rueda de 

prensa en la que se dio a cono
cer esta recogida de firmas, ya 
que se encontraba de viaje, con
cretamente en Estrasburgo, sede 
del Parlamento Europeo. 

Rosalía Rodríguez iba acom
pañada de otros tres concejales 
en el ayuntamiento, Javier Bello, 
Bartolomé González y Eduardo 

FABRICA y LAMPARAS ~MERLO 
VENTA MA YQR Marqués de Alonso martínez, U _ _ - / Santiago, 40 

Telf.: 882 00 68 Telf.: 889 21 31 
Fax: 880 80 89 

Y MENOR PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 
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se enviará 
un comunicado 
a la dirección 
del partido 
para que 

santos Mercader 
sea expulsado 

del mismo 
León, además de una treintena 
de afiliados del PP, muchos de 
ellos de Nuevas Generaciones. El 
autobús partió de la Plaza de 
Cervantes el pasado lunes 8 de 
marzo, a las 16'30 horas, con 
destino Estrasburgo y con esca
la en Lloret del Mar. 

El viaje se engloba en una 
campaña del PP cuyo objetivo es 
conocer las instituciones . euro
peas. Los excursionistas conoce
rán el Parlamento Europeo y al 
grupo parlamentario europeo del 
PP, incluyendo a su portavoz 
Gerardo F ernández Albor. 

En la foto superior, el momen
to de la salida hacia Estrasburgo 
de la expedición complutense. 
En el centro, la presentaci6n de 
las 1.500 firmas contra santos 
Mercader de la Fuente. 

if ;g~lm~J!J li 
1' MARZO 

Día 4 ...•••••••..•••• 72.977 
Día 5 • . . • • • • • . . . . • . • • 06.908 
Día 8 ....••••••..•••• 71.188 
Día 9 ......••••....•• 46.064 
Día 10 ..•..••••.....•• 06.531 

RESTAURANTE-BAR 

Sánch8z 
Plaza Ramón y Cajal, 1- Tlf. 886 01 77 :· . 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

DECORAMOS 
VIVIENDAS, 
COMERCIOS, 

LOCALES 
A LOS MEJORES 

PRECIOS 
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Cuando Jesús Pajares deja vo
luntariamente su cargo de conce
jal anunció que «aun habiendo 
sido muy potentes e importantes 
las obras de infraestructura rea
lizadas hasta entonces, si no se 
continuaba con las inversiones a 
corto-medio plazo, volveríamos 
a tener serios problemas de agua 
en Alcalá de Henares». 

Añadía Jesús que «debía ser la 
Mancomunidad quien asumiera 
directamente el costo de estas 
obras (desdoblamiento, amplia
ción de la planta potabilizadora), 
sin que ello supusiera renuncia 
a las posibles subvenciones forá
neas pero tampoco estar supedi
tados a ellas». 

Esta ha sido la postura de los 
representantes de IU en la Man
comunidad, por lo menos hasta 
ahora, y esta postura ha choca
do siempre con la oposición de la 
mayoría de los miembros de la 
Mancomunidad. 

Ya advertíamos en aquel mo
mento que si no se solucionaba 
esta situación estarían abocando 
a Alcalá a buscar otras vías de su
ministro que garantizaran nues
tro futuro desarrollo. Hasta hoy 
nos han estado vacilando unos y 
otros. 

El PSOE preside la MAS des
de 1979 y catorce años después 
se 11igue sin solucionar el proble
ma capital, cual es la propia via
bilidad de la MAS: y por tanto 
la permanente incertidumbre de 
los alcalaínos y su futuro. 

No se trata de utilizar frente 
a la Mancomunidad la posibili
dad de suministro alternativo 
(para garantizar el crecimiento 
de Alcalá y sólo para él) como 
chantaje hacia nuestros socios. 
Se trata sencillamente de que la 
situación para nuestra ciudad se 
hace ya insostenible. 

Los municipios mancomuna
dos en Aguas del Sorbe pertene
cientes a Guadalajara, poco a po
co van consiguiendo sus objeti
vos cuales son garantizar su de
sarrollo residencial e industrial, 
no garantizando el nuestro. 
Cuando esta situación se conso
lide del todo les dará lo mismo lo 
que ocurra con Alcalá. 

Ha llegado el momento de po
ner negro sobre blanco los com
promisos y además firmarlos, ya 
no valen las declaraciones de so
lidaridad huecas, a partir de es
te momento sólo valen hechos. 
Tales como estos: 

1) Que la Mancomunidad de 
Aguas del Sorge, apruebe de for
ma inmediata la asunción por su 
parte de las normas que se re
quieran para garantizar el sumi
nistro futuro de todos los muni
cipios asociados. 

tJdelWZOdetllJ 

El futuro de la Mancomunidad de Aguas del so~be <MAS> 

El PSOE y Guadalajara juegan con Alcalá 
2) Estas inversiones consisten 

en: 
- Proyecto de tubería entre 

presa de Beleña-Yunquera, 
2.048 millones de pesetas. 

- Proyecto de ampliación de 
la planta potabilizadora, 811 mi
llones. 

- TOTAL 2.859 millones. 

Si las obras comenzaran al día 
siguiente de la publicación de es
te artículo, posibilidad bastante 
remota, tendríamos problemas 
de abastecimiento los próximos 
tres años. Pero si la Mancomu
nidad se niega a asumir ella mis
ma las inversiones comentadas 
anteriormente, solicitando los 
créditos necesarios, incluso ava
lados por los municipios que la 
componen, estaríamos ante la 
constatación definitiva de que les 
importa poco Alcalá y serían 
ellos los únicos responsables de la 
búsqueda de alternativas. Por 
nuestra parte, para garantizar el 
suministro a las 5.000 nuevas vi
viendas que se desarrollarán en 
nuestra ciudad hasta el año 96, 
y el de los polígonos industriales 
a desarrollar en el futuro según 
el PGOU. 

Este Ayuntamiento está en la 
obligación de poner los medios 
necesarios, que de él dependan 
para dejar de ser la ciudad con 
más desempleo de la CAM, el 
23 % , y es evidente que el posi
ble desarrollo industrial tiene co
mo elemento primario y funda
mental el agua. 

MAS o Canal de Isabel D 
En torno a esta dicotomía se 

está creando de forma conscien
te una falsa polémica y a ello es
tá contribuyendo de forma im
portante mi compañero Joaquín 
Arias, el cual tiene una ignoran
cia supina en este asunto, al igual 
que en tantos otros, pretendien
do ocultar estas carencias con 
descalificaciones hacia compañe
ros que desvíen la atención sobre 
las mismas. 

Desde el punto de vista ideo
lógico que sustento, ambas enti
dades son defendibles, ya que sus 
capitales son cien por cien públi
cos y bien gestionados. 

Por ello es entendible el ata
que sistemático al Canal de Isa
bel 11 desde posiciones que dicen 
defender la empresa pública, en 
el fondo se convierten en colabo
radores de la derecha que ambi
ciona su privatización. 

Sentado esto, me gustaría de-

jar perfectamente clara mi pos
tura respecto a la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe. 

a) La apuesta por MAS es to
tal y absoluta y ello amén de la 
razón expuesta anteriormente, 
porque es una garantía de auto
nomía municipal, de experiencia 
prácticamente única en el Esta
do de mancomunar servicios de 
municipios pertenecientes a di
ferentes Comunidades Autóno
mas, y por tanto de resaltar el 
papel de las comarcas naturales 
por encima del neocentralismo 
de las recientes autonomías. 

b) Esta decidida apuesta por 
MAS no puede cegarnos hasta el 
extremo de permitir el desarro
llo de otros a costa de yugular el 
nuestro. 

c) Si MAS no entra en razón, 
y no decide de forma clara y ta
xativa en su próxima Asamblea 
acometer por sí misma las obras 
necesarias que se comentaban 
anteriormente debemos mante
nernos en ella para los actu'ales 
servicios, pero al mismo tiempo 
garantizar nuestro futuro creci
miento industrial y residencial a 
través de la otra alternativa: El 
Canal de Isabel 11. 

d) Asimismo, la Asamblea de 
la MAS en su próxima reunión 
y por unanimidad debe aprobar 
la modificación de los Estatutos 
en el apartado correspondiente a 
los consumos atribuidos a cada 
municipio. 

e) Con estos planteamientos 
encima de la mesa comprobare
mos la voluntad real de nuestros 
socios alcarreños de atender las 
necesidades de Alcalá. 

El consumo y los datos 
CUADRO Nº 1 

consumos totales con una leve re
cuperación en el año 91, posible
mente ante las expectativas toda
vía débiles que supone la apro
bación ese mismo año del 
PGOU. 

El consumo de Alcalá entre los 
años 88 y 92 ha supuesto un 
aumento del 21 '88 % , la Manco
munidad en el mismo período ha 
crecido en un 27'38%. 

Estos simples datos a mi jui
cio avalan plenamente la teoría 
de que son otros los que se garan
tizan su crecimiento y desarrollo. 

CUADRO Nº 2 

Necesidades de consumo de la 
MAS en el período 93-95: 

1993 ........... 1.467 l/seg. 
1994 ....•...... 1.682 l/seg. 
1995 ........... 1.899 l/seg. 

Déficit con las actuales conduc
ciones: 

1993 ............. 167 l/seg. 
1994 ............. 382 l/seg. 
1995 ............. 599 l/seg. 

En estos datos no estarían in-
cluidos los 200 l/seg. que necesi
ta la empresa Mahou a pleno 
rendimiento y que comenzaría a 
funcionar el presente verano, lo 
que agravaría considerablemen
te la situación. 

Las previsiones de consumo de 
toda la Mancomunidad para los 
años venideros (93-95) nos dicen 
que por no haberse realizado las 
obras necesarias vamos a tener 
carencia de agua en estos ejerci
cios ya que si fijamos la máxima 
capacidad de conducción en 
1.300 lis, (dudosa) los déficits 
van a ser los contemplados en es
te cuadro. Es decir habrá cortes 
en el suministro. 

Consumo de Alcalá y totales de la Mancomunidad entre 1988 y 
1992. 

Año 

88 
89 
90 
91 
92 

Consumo Alcalá 

16.465.880 m3 
18.157.210 m3 
18.905.920 m3 
19.434.440 m3 
20.069.840 m3 

Consumo MAS 

24.670.990 m3 
28.182.170 m3 
30.115.950 m3 
30.585.240 m3 
31.426.100 m3 

% participación Alcalá 

66'7 % 
64'4 % 
62'7 % 
63'5 % 
63'8 % 

Crecimiento del consumo en Alcalá entre 1988-1992: 21'88 % 

Crecimiento del consumo en la Mancomunidad entre 1988-1992: 
27'38 % 

Analizando el mismo vemos la 
evolución del consumo en Alca
lá y en la totalidad de la Manco
munidad en los últimos cinco 
años y la decreciente participa
ción porcentual de Alcalá en los 

CUADRO Nº 3 

SITUACION INADMISIBLE 
DE TODO PUNTO: LA POTA
BILIZACION 

La actual planta potabilizado-
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ra tiene una capacidad de pota
bilización de 1.000 l/sg. Las 
obras de ampliación que no han 
comenzado tardarían en ejecu
tarse dos años, es decir si seco
menzaran inmediatamente, has
ta el año 1995 no podríamos tra
tar en la planta la totalidad del 
agua que necesitamos, ¿qué 
quiere decir esto?, pues sencilla
mente que: 

a) O sólo se potaliza el agua de 
que es capaz la planta (1.000 
l/sg) con lo que los recortes y res
tricciones aumentarán conside
rablemente con las negativas 
consecuencias de todo tipo que 
esto originaría. 

b) lngertar directamente a la 
tubería agua desde el río que só
lo tendría a su paso por la plan
ta no sólo de los procesos (clora
ción) de los varios a los que se so
mete el agua del río Sorbe para 
hacerla potable, -posibilidad 
esta última absolutamente de
nunciable desde el punto de vis
ta sanitario-. Parece ser que es
ta situación ya se ha dado en el 
último año (1992) en ocasiones 
en que el consumo ha superado 
la capacidad de la planta. 

CUADRO Nº 3 

Déficit de la planta potabiliza
dora en el período 93-95 (la ca
pacidad de la planta es de 1.000 
l/seg. 

1993 ....... 467 l/sg ........ 31'5% 
1994 ....... 682 l/sg •....... 40'5% 
1995 ....... 899 l/sg ........ 47'3% 

NOTAS: 
«El PSOE preside la MAS des

de 1979 y 14 años después sigue 
sin solucionar el problema capi
tal: la vitalidad de la propia 
MAS y la permanente incerti
dumbre de los alcalaínos». 

«Los municipios Mancomuna
dos en aguas del Sorbe pertene
cientes a Guadalajara, poco aoco 
van consiguiendo sus objetivos: 
garantizar su desarrollo indus
trial y residencia a costa de fre
nar el de Alcalá>>. 

«Joaquín Arias tiene una igno
rancia supina, a veces conscien
te y otras no, en este asunto al 
igual que en tantos otros y pre
tende ocultarla con descalifica
ciones hacia compañeros que 
desvíen la atención sobre sus 
propias carencias». 

«Si al final el futuro de Alcalá 
en este asunto, lo tuviera que ga
rantizar el Canal de Isabel 11, el 
evento se lo deberemos a la cerra
zón de unos y la ignorancia de 
otros. 

Rafael GARCIA POVEDA 

PUERTA de lladrld 

Proposición del Grupo de concejales de IU al Pleno de Mano 

se trata de garantizar el abastecimiento 
y consumo de agua en Alcalá 

En los últimos meses estamos asistiendo a una serie de acontecimientos relacionados con este pro
blema y que va a seguir en los próximos meses. En base a ir clarificando el futuro del abastecimiento 
y el consumo de agua en nuestra ciudad, Izquierda Unida hace a este Pleno la siguiente PROPOSICIÓN: 

1.- Penalización al consu
mo de agua por encima de 310 
l/día a aquellos particulares y 
com.unidades de vecinos en la 
idea de hacer cumplir la Or
den Ministerial publicada en 
el BOE. nº 249 de fecha 

1 16/10/92. 
2. - Realización de una 

fuerte campaña de sensibiliza
ción en medios de comunica
ción, vecinos, comercios, in
dustrias y centros docentes, 
para conseguir el objetivo se
ñalado en el punto anterior, 
habilitando una partida de 
5.000.000 de pesetas. 

1 3.- Prohibir regar jardines 
y calles con agua potable pa-

l ra lo cual el Ayuntamiento do
tará de pozos en varios pun
tos de la ciudad con cargo al 
presupuesto de 1993, a la vez 
que se irá evitando la planta
ción de césped. 

4.- Dotar el program.a de 
Aguas para 1993 de una par
tida para terminar este año el 
anillo perimetral (3ª fase). 

5.- Comprom.iso de este 
A yuntam.iento de hacer los es
fuerzos tarifarios y presupues
tarios necesarios para finan
ciar de la parte correspon
diente a nuestro Ayuntamien
to de las obras de infraestruc
tura necesarias de Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe 
(desdoblamiento de la Red de 
Yunquera de Henares y a la 

Presa de Beleña y ampliación 
de la planta potabilizadora de 
Mohernando). Así como re
solver para el próximo ejerci
cio los problemas económicos 
derivados de la depuración de 
aguas en Alcalá. 

6.- Apoyar las gestiones de 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe para conseguir fi
nanciación de las Comunida
des Autónomas de Castilla La 
Mancha, Comunidad de Ma
drid, Ministerio de Obras Pú
blicas, y Fondos Europeos. 

7. - Liquidar la deuda que 
este Ayuntamiento tiene con 
la MAS en los próximos seis 
meses. 

8.- Apoyo decidido a la 
MAS con el compromiso de 
que ésta pueda garantizar el 
abastecimiento total , a nues
tra ciudad en los próximos 20 
años. 

9.- Una vez garantizada la 
financiación y desarrollo de 
las obras de ampliación de 
Mancom.unidad de Aguas del 
Sorbe y conseguidas de la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo, las nuevas concesio
nes , plantear por parte del 
Ayuntamiento de Alcalá la 
modificación de los Estatutos 
adecuando la representación 
de cada Ayuntamiento al con
sumo y participación en los 
Presupuestos de la misma. 

10.- Proponer a MAS un 
estudio que grave progresiva
mente y en cuantía importan
tes los consumos de agua en 
industrias cuya materia prima 
fundamental en la fabricación 
sea el agua y producto resul
ta sean bebidas refrescantes o 
alcoholes. 

Grupo de Concejales de IU 

Pinacal, s.f. 
Mármoles y piedras naturales 

Chapado portales. Baños. Fachadas. SOiados. 
Escaleras. Recercado de ventanas. Chimeneas. 

Encimeras cocina y baño. 
Mesas, columnas y balaustradas 

FABRICACION e INSTALACION PROPIA 
Exposición: C/ Juan de Cardona, 1 
Tlf. 883 25 11 - Alcalá de Henares 

HORARIO: De 10 a 1'30 y de 4 a 8 
<Abierto sábados mañana> 

H de mano de t99S 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» LU>reros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

-PROGRAMA DE ACTOS 
Marzo de· 1993 

DIA ACTO 

Viernes, 12 Concierto por la 
Orquesta de Cuerda TABLATURA 

Sábado, IJ Teatro. Grupo C.E.I. presenta: 
«Las bicicletas son para el verano» 

· -Domingo,.14 Recital Lúico por 
PETRA MARIA SANZ (soprano) 

-- - --

Martes, 11 
Concierto de Piano , 

por RAFAEL SEBASTIA 

Miércoles, 17 Grúpo de Baile de la CASA DE ASTURIAS 

Recital de Guitarra namenca 
J•ves,ta por MANUEL MARTIN 

' 

Concierto de Piano 
Viernes, 19. 

, 
- por SUSANA MATE 

. - " 
--

EXPOSICIONES 

HORA 

Btarde 

7'JOtarde 

7'JO tarde 

Btarde 

Btarde 

a tarde 

Btarde 

-SAfA «A» • COiectiva VII: Oleos • Plumillas • Esmaltes • EscultUra (Del 12 al 20 de marzo) 
Trinidad Romero - Pedro Santos - Pepita Rodríguez - Camino Abril - Scbastián Gascueña - Fernando González - Andrzej Zielénkiewicz · Inmaculada Delgado _ 

SALA «B» • Colectiva VI: Oleo.· Artesanía • Pastel. (Del 11 al 19 de marzo) 
Paloma García, David Moreno, Sandalio García, Teodomiro Segundo, Magali, Javier González, Francisco Vivas. 

SALA 11» · COleetiva VII: _Oleas· Grabados· Artesanía· Banas· Vidrieras· Sidas (Del 21al29 de marzo) 
Bcgoña Azcüe, AHonso Malo, José Luis Bustos, Mª Terresa Jimeno, Braulio Vivas «Lali,., Lidia Díaz (Lili), Mª Val Marchante. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

. 

( 
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Tres meses después de que Fernando Morán viniera a dar un discurso 

El ministro de Cultura inauguró oficialmente el 
nuevo edificio de Económicas y Empresariales 
se tard6 en construir dos años y medio y ha costado asa millones de pesetas 

El ministro de Cultura, Jordi 
Solé Turá, inauguró el nuevo edi
ficio de la facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales de la 
Universidad de Alcalá en un acto 
académico celebrado el día 10 de 
marzo con la presencia del alcalde 
de la ciudad, Florencio Campos; 
del rector de Ia·universidad, Ma
nuel Gala, y el decano de la facul
tad, Pablo Martín Aceña. Después 
de recorrer las nuevas dependen
cias universitarias, el ministro, el 
alcalde, el rector y el decano inter
vinieron ante alumnos, profesores 
y personal del centro. 

Florencio . Campos y Manuel 
Gala aprovecharon para lanzarse 
los-trastos a la cabeza significan
do la importancia del organismo 
que cada uno preside en la histo
ria de la ciudad. Mientras Floren
cio Campos hizo mención expresa 
sobre el séptimo centenario de la 
creación de los Estudios Generales, 
y habló de la cesión de la ciudad 
a la universidad del edificio origi
nal que fue hospital militar, anti
guo colegio universitario y casa 
palaciega, Gala dijo que la univer
sidad cumple 700 años, pero tam
bién cumple casi 500 años y últi
mamente 15 años: «La vocación es 
recrear esta ciudad proyectando el 
pasado hacia el futuro». El minis
tro de Cultura, permaneció ajeno 
a la cuestión del gentilicio que de
manda el ayuntamiento de Alcalá 
de la universidad Complutense de 
Madrid y habló de la satisfacción 
que tenía al asistir a la inaugura
ción del nuevo edificio. 

El más académico fue el decano 
de la facultad de Ciencias Econó
micas y Empresariales, quien ha
bló de que el nuevo edificio «es 
parte de nuestro capital fijo, y eso, 
como bien sabemos, tiene que 
amortizarse». 

PllRTA de-rld 
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La inauguración oficial se cele
bró tres meses después de la con
ferencia inaugural que corrió a 
cargo de Fernando Morán. 

La superficie del edificio es de 
12.000 metros cuadrados inclu
yendo un aparcamiento subterrá
neo para unos setenta coches. El 
coste ha sido de unos 850 millo
nes de pesetas con un plazo de eje
cución de las obras de dos años y 
medio. La facultad. tiene en la ac
tualidad unos 3.000 alumnos, un 
centenar de profesores y 25 J)liem
bros del Personal de Administra
ción y Servicios. 

El autor del proyecto fue el ar
quitecto Antonio Tornero, autor 
del proyecto de aparcamiento sub
terráneo en la plaza de Cervantes, 
encargado por el alcalde, Floren
cio Campos. El diseño del edificio 
ha resultado controvertido encon
trando contestación desde diversos 
sectores ciudadanos. Para Torne
ro, es muy complicado conjugar la 
funcionalidad de una instalación 
con las funciones requeridas, con 
la ubic"ación y el entorno precisos. 

IJ de marzo de 199! 



una señora resultó herida al caer al suelo RENFE, una señora de 70 
años de edad que se encontra
ba a la espera de la llegada de 
un tren fue abordada de im
proviso por una mujer rubia, 
joven y con gafas oscuras, la 
cual se la acercó y tras empu
jarla le dio un tiró arrebatán
dole el bolso, en cuyo interior 
llevaba 135.000 pesetas en 
efectivo, un anillo y unos pen
dientes de oro y diversos do
cumentos. 

Daban tirones desde un Ford Fiesta que habían 
robado a punta de navaia 

El pasado martes 23 de febrero, sobre las 18'30 horcas, una señora de 50 años que caminaba por la 

c:alle de Gran Canal se vio sorprendida cuando UD individuo que viajaba en UD Ford Fiesta de color 

azul intentó arrebatarle el bolso. Gracias a la pericia de la señora, el ladrón no consiguió llevárselo, 

pero la víctima del intento de robo sufrió UD buen sobresalto. 

Minutos más tarde, en la 
calle de la Pescadería, los mis
mos individuos con el mismo 
vehículo arrebataron el bolso 
con dinero y documentos a 
una señora de 45 años que ca
minaba por la mencionada ca
lle. Esta señora resultó con le
siones al caer al suelo como 
consecuencia del tirón. 

Una hora más tarde, sobre 
las 7, y en el mismo lugar, ca
lle Pescadería, y por el mismo 
procedimiento, s~ bajarse del 
coche, el copilotó, de un fuer
te tirón, logró arrebatar el 
bolso a una señora de 44 años; 
el bolso contenía poco dinero 
y efectos personales. 

Después de denunciar estos 
hechos en la comisaría de po
licía, ·así como facilitar mar
ca y color del vehículo, y casi 
todos los números de la matrí
cula, la policía logró detener 
a estos individuos sobre las 
19' 30 horas: se trata de Sebas
tián BD, de 22 años de edad, 
y Osear PF, de 21 años, am
bos vecinos de Madrid. _ 

Según la policia, los deteni
dos robaron el vehículo Ford 
Fiesta de color azul el mismo 
día 23 en Madrid, a las 15 '30 
horas, tras intimidar bajo la 
amenaza de una navaja a la 
propietaria, una joven de 24 
años de edad. Tras robar el 
vehículo se trasladaron a Cos
lada, donde a las 17 horas, 
desde el coche, dieron un ti
rón a una señora de 63 años, 
a la que arrebataron el bolso 
con dinero y documentos. 
Cuando fueron detenidos se 
les ocuparon 11.285 pesetas. 

una muJer de 29 años 
resultó herida por un 
tirón en la calle 
de san lldefOnso 

El pasado miércoles, 2 de 
marzo, sobre las 6 de la tar
de, cuando una señora de 29 
años iba a entrar en su portal, 
situado en los primeros núme
ros de la calle de San Ildefon
so, un individuo se coló tras 
ella introduciéndose también 

llde--delln 

en el portal y trató de arreba
tarle el bolso de un tirón. 

Al resistirse la víctima, el 
individuo la emprendió a gol
pes con ella, tirando a la mu
jer al suelo, hasta que consi
guió apoderarse del bolso, en 
el cual llevaba documentos 
personales, 37.000 pesetas en 
efectivo y varios efectos más. 

La víctima tuvo que ser 
asistida en la casa de socorro 
de lesiones de carácter leve, 
tras lo cual presentó en la co
misaría de policía la denuncia 
por el robo y la agresión. En 
la comisaría, tras serle mos
trados los álbumes de fotos, 
reconoció fotográficamente al 
agresor, el cual fue detenido 
por la policía al día siguien
te. Se trata de Samuel NM, de 
18 años de edad y vecino de 
Alcalá, con antecedentes de
lictivos. La mujer logró recu
perar el bolso tras una llama
da recibida del colegio Anto
nio Machado, donde al pare
cer el delincuente lo arrojó 
después de apoderarse del di
nero; desde el colegio avisaron 
a la señora, que encontró en 
el bolso sus efectos, pero fal
taban las 37.000 pesetas. 

Poco tiempo permaneció 
detenido Samuel NM, pues, 
según informa la policía, el 
día 5 de marzo -tres días 
más tarde- por la mañana 
fue sorprendido en la calle Pe
dro de Lerma cuando se en
contraba traficando con dro
ga. Al ser sorprendido por la 
policía tiró la droga al suelo 
-tres papelinas- y trató de 
huir y lo consiguió; en la hui
da causó lesiones leves a un 
policía nacional. Posterior
mente, el día 8 de marzo, fue 
detenido sobre las 10 horas en 
la calle Pedro de Lerma. . 
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Tirón en la estación a 
una señora de 70 
años: le robaron el 
balso con IJS.DDD 
pesetas y Joyas 

Ocurrió el pasado martes, 
9 de marzo, a las 13 horas. En 
el andén de la estación de 

De la asaltante sólo se ha 
podido precisar que era jo
ven, rubia, de complexión 
normal y estatura media. Al 
llevar gafas de sol, sería muy 
difícil reconocerla. Al parecer, 
nada más tener el bolso en su 
poder desapareció del lugar 
sin que se haya podido preci
sar si subió a algún tren o si 
desapareció por la estación. 

Vivía en una cueva en Tielmes, con su madre 
viuda y varios hermanos 

un joven de 2a años murió de infarta 
provocada par sobredosis de draga 

Sobre las 13'30 horas del día 5 de marzo, UD vec::ino de la localidad 
de Tielmes avisó por teléfono a la Guardia Civil de que en una calle 
de la mencionada localidad, concretamente en la calle Cuevas Al
tas, se encontraba una persona tendida en el suelo en posición de
cúbito supino, inmóvil, y DO presentaba signos externoe de violencia. 

Personada la Guardia Civil cretamente hace ahora cinco 

en el lugar, comprobó que la meses estuvieron en el pueblo 
mencionada persona había fa- por un tema de droga en al
llecido, resultando ser Anto- guna vivienda del IVIMA. 
nio Rey González, de 20 años Según ha podido saber 
de edad, con domicilio actual PUERTA DE MADRID, el 
en una cueva situada en la fallecido vivía en una cueva 
mencionada calle. Al parecer, 
la muerte le sobrevino como 
consecuencia de un infarto 
provocado por una sobredosis 
de droga. 

Sobre las 16 horas se pro
dujo el levantamiento del ca
dáver en presencia de la auto
ridad judicial competente, 
concretamente por el magis
trado del juzgado número 1 de 
Arganda del Rey, siendo tras
ladado en un furgón funera
rio al depósito de cadáveres de 
dicha localidad. 

El fallecimiento de este jo
ven en plena calle ha sido el 
comentario unánime en esta 
pequeña localidad de 2. 000 
habitantes, donde según nos 
informa el teniente de alcal
de no hay problemas; es un 
pueblo muy tranquilo, aun
que recuerda que desde que se 

' han habitado las viviendas del 
IVIMA en el paseo de la Es
tación, una vez al menos ha 
venido la Guardia Civil, con-

con su madre viuda y con dos 
niños pequeños. Tenía un 
hermano en la cárcel de Cuen- · 
ca, el cual llamó al pueblo pa
ra saber si era cierto o no que 
su hermano hubiera fallecido 
y en qué circunstancias. 

La calle en que fue encon
trado el cadáver pertenece a 
una barriada situada en las 
afueras del pueblo, en cuyas 
inmediaciones también exis
ten algunas cuevas. La deno
minación Cuevas Altas le vie
ne de ello. Precisamente en 
una de estas cuevas, sin luz ni 
agua, residía el fallecido con 
su familia, que al parecer ha
bían venido de Cuenca. La 
madre cobra una pequeña 
pensión del IMI y vive de la 
mendicidadr que ejerce prin
cipalmente en V aldilecha. Al 
fallecido le habían visto el día 
anterior tomar el autobús, por 
lo que debió de efectuar algún 
desplazamiento fuera de la 
localidad. 

P9ERTA de Madrid 



un cúmulo de circunstancias desfavorables hicieron que 
fallara la apertura automática dél paracaídas 

un sargento de la BRIPAC murió en un accidente 
producido en el transcurso de un lanzamiento 
El accidente OC11nl6 en el campa de maniobras de casas de Uceda (GuadalaJara> 

El sargento de la Brigada Paracaidista Antonio Enrique CastellaDo Fajardo fue enterrado el miérco
les día 10 de marzo en el cementerio de la localidad de Argés (Toledo). CastellaDo Fajardo falleció en 
el tramsc:ano de UllOll lanzamientos paracaidistas que tuvieron lugar en el campo de maniobras de Ca
sas de Uceda (Guadalajara), al producirse UD in11S1lal fallo en la apertura automática de su paracaídas. 
De 28 aiioll de edad, CastellaDo Fajardo estaba casado aunque no tenía hijos. Era natural de Granada 
e hijo de UD coronel de farmacia. 

El accidente se produjo so
bre las 12 del mediodía del 
martes 9 de marzo en la loca
lidad de Casas de Uceda, don
de la Brigada Paracaidista 
realiza habitualmente manio
bras militares y lanzamientos 
paracaidistas. El sargento per
tenecía a la compañía de De
fensa contra Carros de la BRI
PAC y realizó un lanzamien
to desde el avión. 

Según fuentes de la Oficina 
de Prensa del Cuartel Gene
ral del Ejército, el paracaídas 
de apertura automática del 
sargento Castellano no se 
abrió convenientemente, ya 
que debido al rozamiento en 
la apertura, se creó una carga 
de electricidad estática que 
dejó el paracaídas en forma de 
vela romana, plegado hacia 
arriba. Según el Cuartel Ge
neral del Ejército, la causa de 
esta mala apertura no es un 
fallo del plegado del paracaí
das: «Es muy raro que ocurra 
esta circunstancia, pero pue
de ocurrir>>, señalaron estas 
fuentes. Para una emergencia 
de este tipo, los paracaidistas 
llevan otro paracaidas en el 
pecho, que fue accionado por 
el sargento. La mala suerte vi
no determinada porque este 
segundo paracaídas, al abrir
se, se enrolló con el primero 
no pudiendo desplegarse. El 
sargento se estrelló contra el 
suelo y falleció en el acto. 

SOidado muerto 
en accidente 
de circulación en 
Guadalajara 

El soldado Adolfo García 
Antón~ de 20 años de edad y 
pertenceciente a la Unidad de 
Apoyo Logístico de la Compa
ñía de Carburantes de las 
Fuerzas Aeromóviles del Ejér
cito de Tierra (FAMET), con 
sede en Colmenar Viejo, falle
ció en un accidente de circu
lación en el término munici
pal de Guadalajara, al volcar 
el camión cisterna que condu
cía. 

El accidente se produjo en 
el kilómetro 273'600 de la ca
rretera nacional 320, a su pa
so por Guadalajara. Ocurrió 
el martes 9 de marzo sobre las 
12'30 del mediodía. Según 
fuentes del gobierno civil de 
Guadalajara, el vehículo era 
un camión cisterna de la mar
ca pegaso con matrícula del 
Ejército de Tierra 9608-0. El 
vehículo se salió de la carre
tera por la margen derecha, 
volcando a continuación. 

Según apunta el gobierno 
civil, las causas del accidente 
podrían deberse a la velocidad 
inadecuada con la que circu
laba el camión en una curva 
peligrosa en descenso. 

Aparente suicidio en 
la residencia 
de ancianos de la CAM: 
una señora de lt años 
falleció al caer desde 
una ventana 
de la tercera planta 

Ocurrió el pasado martes, 
9 de marzo, en la residencia 
de ancianos de la Comunidad 
de Madrid situada en Alcalá, 
en la carretera de Meco. Pi
lar Lafuente Rubio, de 81 
años de edad, falleció al caer 
desde la ventana de la habi
tación que ocupaba, situada 
en la tercera planta. Se trata 
de una habitación individual 
y junto a a ventana fue encon
trada una silla en la que al pa
recer se apoyó para subirse. 

Según informa la policía, el 
suceso ocurrió a las 4 de la tar
de, hora de la siesta. El cuer
po lo vio otra residente que 
casualmente se asomó a la 
ventana y la vio caída e inmó
vil en el suelo. Inmediata
mente dio conocimiento del 
hecho al personal del centro. 
Cuando llegó el médico para 
saber si necesaitaba asisten
cia, la señora ya era cadáver; 
al parecer, falleció en el acto 
a consecuencia del golpe. Se
gún infomó el médico de la 
residencia, la fallecida no pa-

decía ningún cuadro psiquiá
trico ni aparentaba tener pro
blemas que la pudieran indu
cir a tomar tan drástica deter
minación. No dejó ninguna 
carta dirigida a su familia. En 
los últimos días había padeci
do una gripe y el médico la re
comendó que guardara cama. 
Cuando sucedieron los hechos 
iba vestida con la bata y el ca
misón y la cama estaba deshe
cha, por lo que se supone que 
había estado acostada ante
riormente. En presencia de la 
autoridad judicial se procedió 
al levantamiento del cadáver 
y a su traslado en un furgón 
funerario al cementerio jar
dín. La fallecida había naci
do en Madrid en 1912. 

Amenazas de bomba 
en la galería 
Juan de Austria 
yen Simago 

- El lunes 1 de marzo a las 
13 horas se recibió una llama
da anónima en las galerías co
merciales Juan de Austria. 
Fue en la pescadería de los 
Hermanos Nadador donde se 
recibió la llamada con aviso 
de bomba indicando que a los 
diez minutos explotaría un ar
tefacto que había sido coloca
do en las citadas galerías de 
alimentación. Llegada al lu
gar la policía, efectuó un re
gistro con la ayuda de los co
merciantes, que cada uno mi
ró en su establecimiento, sin 
encontrar ningún artefacto 
que diera lugar a sospechas. 

- El jueves 11 de marzo, 
sobre las 10' 50 horas, se reci
bió una llamada anónima en 
el centro comercial Simago, 
situado en la Vía Compluten
se. En esta llamada se decía 
que iba a explosionar un ar
tefacto colocado poco antes. 
Agentes de la Policía Nacional 
hicieron una inspección del 
establecimiento sin encontrar 
nada y se volvió a la norma
lidad en pocos minutos. 
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Desde que PUERTA DE MADRID publlcó que había sido visto Junto a la 

plaza de toros, decenas de alcalaínos han afirmado verlo por Alcalá · 

Anglés está ya hasta en la sopa 
Desde que en el número del día 27 de febrero PUERTA DE MADRID publicó lo que una mujer nos 

contó acerca de haber visto a Antonio Anglés por las inmediaciones de la plaza de toros de Alcalá, 
decenas de alcalaínos han denunciado a Policía Nacional y Policía Municipal la presencia del conoci
do delincuente acusado del aHsinato de las tres niñas de Alcacer. Fuentes policiales hablaron de ha
berse creado una auténtica 'psic:ósis Anglés', es decir, que se han encontrado con Anglés hasta en la 
sopa, si bien el cónocido delincuente sigue sin aparecer. 

estafada por el procedimien
to del butano por un indivi
duo al que identificó como 
Antonio Anglés. Esto ocurrió 
en el campo del Angel. 

se encontraba sentado ·en el 
salón y un vecino le avisó de 
que su mujer estaba en la ca- · 
lle caída. 

La mujer quedó ingresada 
en el hospital de Alcalá con 
traumatismo craneoencefálico 
y lesiones en la espalda y pier
nas de pronóstico grave. 

Detenida por 
apropiación indebida 
en la empresa 
donde trabajaba 

A las 18'25 horas del día 9 
de marzo, la Guardia Civil de 
Mejorada del Campo detuvo 
a Florichela MRM~ de 26 años 
de edad, con domicilio en Me
jorada, por supuesto delito de 
aropiación indebida. Fue de-

Y es que Antonio Anglés ha 
sido visto, al menos así lo ma
nifestaron decenas de vecinos 
de Alcalá a las fuerzas policia
les, por las inmediaciones de 
la gasolinera de San Isidro, 
por Pryconsa, por el Val. Hu
bo quien denunció la presen
cia del presunto asesino en la 
calle Diego Ros y Medrano: 

Pero no quedó ahí la cosa: 
efectivos de la Policía Nacio
nal y de la Policía Municipal 
acudieron a toda velocidad a 
la cafetería Tupamaro, situa
da en la calle Coruña, puesto 
que alguien afirmó que Anto
nio Anglés se encontraba ce
nando en este establecimien
to. Todo resultó ser una falsa 
alarma, pues los agentes poli
ciales identificaron a la perso
na con la que Anglés fue con
fundido; al parecer tenía al
gún parecido pero evidente-

mente no era él. Fuentes po
liciales confirmaron a PUER
TA DE MADRID que el de
lincuente puede estar protegi
do por alguien que le puede 
estar proporcionando comida 
y bebida para que no tenga 
que mover~e del lugar donde 
se encuentra oculto. Esta per
sona o personas que le ocultan 
pudieran tratarse de familia
res o de personas relacionadas 
con el mundo penitenciario al 
haber compartido con el ase
sino alguna pena carcelaria. 

1 nunciada por Faustino MM. 

Un individuo que respondía 
a sus características fue visto 
pidiendo pór los bloques de 
viviendas, de puerta en 
puerta. 

Casos curiosos hay para to
mar y dejar. Hubo personas 
que dijeron haber visto a An
glés pasear por el río y una 
mujer reconoció haber sido 

Herida grave al caer J 
por la ventana 
de su domicilio 

El suceso ocurrió en la ca
.--------....;..-------------------- , lle núñez de Guzman, al pre

Saneamientos Aries agradece 
la buena acogida dispensada tras la inauguración 

realizada el viemes 26 de febrero 1993 
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cipitarse al vacío Dolores Be-· 
nítez Hidalgo, de 50 años de 
edad. Según manifestaron 1 

unos transeúntes, estaba col
gada de la ventana pidiendo 
socorro y en un momento, sin 
que les diera tiempo a ayudar
la, cayó a la calzada. Se trata 
de una señora fuerte y recia, 
según manifestaron los vian~ 
dantes. Ocurrió a las 21 '45 
horas del pasado jueves 4 de 
marzo en el número 52 de la 
calle Núñez de Guzmán, 2º A. 1 

La mujer presentaba una bre
cha en la cabeza y fuertes do
lores en la espalda y piernas. 
Fue trasladada al hospital en 
una ambulancia de la Cruz 
Roja. Al lugar de los hechos 
acudió Policía Municipal y 
Policía Nacional. 

En el momento del sucC:
so la mujer se encontraba muy 
nerviosa y -repétí~a sido 
un accidente, yo no me he ti
rado; no penséis que estoy lo
ca, ha sido un accidente». 

Sobre las 12 de la noche el 
marido se encontraba en el 
hospital muy intranquilo es
perando noticias sobre el es
tado de la esposa, que había 
sido ingresada en urgencias. 
Cuando fue llamado a decla- 1 

rar, según inform~ la policía, 
adujo que él no sabía nada, 
que había llegado a su casa y 

La detenida trabajaba para 
el denunciante y presunta:. 
mente se apropió de un orde
nador Ranx Xerox, teclado, 
fotocopiadora e impresora, 
por valor de 500.000 pesetas. 

INMOBILlARIA 

A.P.I. Nº 789 

el. FERRAZ, 15 
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VEITA DE PISOS 
* Nª SRA. DE BELEN. 

85 m/2, 3 habitaciones, sal6n, cocina, 
1 baño, ventanas de aluminio, puerta 
blindada. 7.600.000 Ptu. 

* IVIASA CHORRILLO. 
112 m/2. 3 habitaciones, 1 baño, 1 ueo, 
suelo de parquet, calefacci6n y agua ca· 
liente central, ventanas de aluminio, ar
marios empotrados. 

12.700.000 Pts. 

* ZONA CHORRILLO 
70 m/2, 3 habitaciones, sal6n, cocina, 
1 baño, 1 terraza, puerta blindada. 

8.100.000 Ptu. 

*MADRID. Pza. Castilla. 
69 m/2. 2 habitaciones, 1 baño, sal6n 
independiente, cocina, 1 terraza cerra· 
da. Todo exterior. 

11.500.000 Pts. 

*ZONA ESTACION. 
98 m/2 útiles. 3 habitaciones, 1 baño 
completo, cocina amueblada, calefac
ci6n central. Terraza cernda con cale
facci6n y entarimada. Suelo parquet, 
ventana de aluminio, portero fúico. 

13.600.000 pta. 

TENEMOS PISOS 
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El niño Angel Jiménez seíiala con el dedo el impacto que el perdigón le causó en la nariz; como pueden ver, muy cerca del ojo. Según 
el doctor que lo atendió en urgencias en el ambulatorio Luis Vives, «Si le hubiese dado en el ojo se hubiera podido quedar ciego11. A la 

derecha, Angel Jiménez Moreno en el salón de su casa, junto a sus padres, que se llevaron un gran susto. 

uno de sus compañeros recibió un impacto en la mochila J otro en un dedo, 
efectuados por un desconocido con una pistola de aire comprimido 

un niña de ,J años fue herida de un perdiganaza en la nariz 
Los hechos ocurrieron en la zona de Nueva Alcalá cuando los 
niños Iban a hacer los deberes 

«Un loco de estas caracterúrticas, que va por la calle disparando contra los niños, no debe estar libre. 
Es un auténtico peligrG>t, dijeron Angel y Rosa, los padres de Angel Jiménez Moreno, un niño de 13 
aios que en la tarde del lunes día 8 de marzo recibió un disparo de una pistola de aire comprimido, 
que le impactó en la nariz. «Afortunadamente sólo ha sido el susto», reconocieron los padres, lo mismo 
que el médico que le atendió en el servicio de urgencias del Centro de Salud 'Luis Vives', el doctor 
Víctor López, que explicó a PUERTA DE MADRID que el impacto del perdigón sólo le afectó a las par
tes blandas de la nariz: «Si le hubiese dado en un ojo, se hubiera podido quedar ciego11. Y ciertamente, 
el ojo se quedó a pocos centímetros del lugar donde recibió el perdigonazo. 

El propto doctor reconoció el 
hecho de que el niño se encon
traba muy asustado. Le hizo 
unas radiografías comproban
do que el disparo no afectó al 
tabique nasal. En cualquier ca
so, fue trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias', donde 
se le extrajo el perdigón. 

Todo ocurrió aproximada
mente a las 18.' 30 del lunes día 
8 de marzo. Cuatro amigos ha
bían salido del colegio Iplacea 
y se disponían a ayudar a uno 
de ellos a hacer los deberes. En 
la calle Río Guadarrama, en 
pleno blirrio de Nueva Alcalá, 
sintieron un impacto en la mo
chila de uno de ellos: «Creíamos 
que había sido una 'chína' que 
hubiera saltado. Enseguida me 
dieron a mí. Yo no sentía na
da, pero uno de mis amigos me 
dijo que tenía un agujero. Yo 
grité y fue cuando vimos a un 
hombre que se iba corriendo. 
Estaba muy.lejos, pero calcu
lamos que tenía unos 17 ó 18 
años». Esa fue toda la identifi
cación que pudieron hacer 
los niños del presunto agresor, 
que al parecer vestía una caza-

PUERTA de lladrld 

dora negra y unos pantalones 
vaqueros. 

A otro de los niños le impac
tó un tercer perdigón en un de
do llevando la mano en el bol
sillo. El disparo le traspasó el 
pantalón. Angel Jiménez Mo
reno reconoció que no sentía 
nada: «Fue como si me hubie
ran tirado una 'china'. Mis. 
amigos me dijeron que tenía
mos que ir a urgencias porque 
tenía un agujero, pero no me 
salía sangre». 

De hecho, fueron los mismos 

niños los que se marcharon al 
Centro de Salud 'Luis Vives': 
«Pensamos ir al centro médico 
de 'Los Angeles de Nueva Al
calá', pero no sabíamos si ahí 
iban a tener urgencias. Cuan
do llegamos al centro de salud 
les dije a mis amigos y al mé
dico que no se lo dijeran muy 
bruscamente a mis padres pa
ra que no se asustaran». 

De hecho, desde el centro de 
salud llamaran al domicilio del 
niño para que acudieran los pa
dres diciéndoles que no se asus-. . ' 
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taran; así lo reconoció la ma
dre, Rosa, que explicó que acu
dieron muy preocupados ai 
centro de salud «porque no sa
bíamos qué había ocurrido y 
cómo estaba Angel. La verdad 
es que allí nos atendierón muy 
bien, los médicos fueron muy 
agradables. Nos mandaron al 
hospital para que le extrajeran 
el perdigón». «Yo lloraba, pe
ro era más de miedo que por el 
dolor, porque a mí no me do
lía nada más que cuando.me cu
raban», dijo el niño, quien se
ñaló que sus amigos, Fabi, Jo
sé Ignacio y Francisco, también 
estaban muy asustados. Y no 
era para menos. 

«Esto es una salvajada. Lo 
denunciamos en comisaria por
que no puede estar por la calle 
una mala bestia que dispara a 
los niños. Tendría que haber 
más vigilancia, más policías en 
·zonas donde van niños a jugar, 
al lado de los colegios», dijeron 
los padres del niño, que mos
tró la herida a la cámara de 

, PUERTA DE MADRID y el 
; perdigón que le extrajeron en 
el hospital, un recuerdo que 
guardará toda la vida. 
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AHO 
LOS FIAT UNO 

EN ESTE 
DE SERIE 

EL IMPUESTO DE MATRICULACION GRATIS 
Este mes es extraordinario 
en los Concesionarios Fiat. 
Porque ahora, al comprar 

un Fiat Uno, el impuesto 
de matriculación ¡ un 13% ! 

lo pagamos nosotros. 

Un atractivo extra para 
que disfrutes de tu 
Fiat Uno desde el principio. 

UNOllBBB 
Oferta válida para Península y Baleares. excepto series especiales. 

ConcesionClll io Oficial: . . 

·. LIDERCAR DOS MIL, S. A • . 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 8814062. 

. Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. · 



De las 7 restaurantes 1us-1us de las provincias de Madrid y de 

Guadala.iara, el de Alcalá es el que tiene mayar número de atracas 

<<Hemos sufrido cincuenta atracos 
en sólo dos meses>> 
«lo es un problema de hambre, sino de droga» 

.Angel Uche es el propietario de la cadena de restaurantes KUS-KUS, instalados en diversas localida
des de la comunidad de Madrid y en Guadalajara. De todos ellos, es el establecimiento de Alcalá el 
que más quebraderos de cabeza le proporciona, debido al altísimo número de atracos que sufren sus 
repartidores a domicilio. 

Los atracos a repartidores 
a domicilio son, por desgra
cia, de sobra conocidos por los 
alcalaínos. Esta modalidad de 
robo, junto con el tirón, pa
rece estar 'de moda' entre los 
chorizos y maleantes. El res
taurante KUS-KUS de Alca
lá ha sido uno de los más afec
tados por esta nueva modali
dad de atraco. 

La cadena KUS-KUS tiene 
establecimientos en Coslada
San Fernando, Getafe, 
Alcobendas-San Sebastián de 
los Reyes, Mejorada, Torre
jón, Guadalajara y Alcalá. El 
más antiguo de ellos es el de 
Coslada, que ha cumplido ya 
siete años al servicio de sus 
clientes. El resto no superan 
los tres años de antigüedad. 
Las comparaciones son odio
sas pero en este caso son preo
cupantes: mientras todos los 
establecimientos, excepto el 
de Alcalá, han sufrido dos ro
bos (un atraco con intimida
ción y el robo de una motoci
cleta que estaba sin candado), 

· los repartic;lores del restauran
te de Alcalá han sufrido unos 
50 atracos en sólo dos meses. 
El sistema de repartición es en 
todos los sitios el mismo: jó
venes en motocicletas, en al
gunos casos en furgonetas, 

PUERTA de lladrld 

que llevan la comida al domi
cilio de los clientes. 

Los últimos atracos que 
han sufrido -el último de 
ellos el pasado domingo 7 de 
marzo- ni siquiera han sido 
denunciados. ccEs una pérdi
da de tiempo. Sobre todo si te 
pilla una tarde de sábado o 
domingo en la hora de jaleo 
para ir a denunciar, luego te 
llaman a testificar, a prestar 
declaración a juicio ... Y lue
go no conseguimos nada. Sí, 
detuvieron a dos chavales que 
se dedicaban a hacer estas co
sas, pero habrá otros 30 ó 40 
por la calle sueltos. Yo creo 
que la policía hace todo lo que 
puede, pero es difícil contro
lar la cantidad de gente de mal 
vivir que puede haber en una 
ciudad tan grande como ésta». 

Este joven empresario, An
gel U che, asegura que en Cos
lada -de dónde él es- Alca
lá tiene muy mala fama con 
respecto a la inseguridad ciu
dadana. «Nunca me lo había 
llegado a creer, hasta que lo 
estoy comprobando por mí 
mismo. Hay zonas que dan 
miedo, donde ves gente muy 
rara y pasan cosas raras. Me 
imagino que, como en todos 
sitios, habrá gente buena y 
gente mala, pero creo que 

Alcalá tiene un índice bastan
te alto de delincuencia, por lo 
menos por lo que estamos no
tando nosotros». 

c<La pérdida mayor no son las 
2.000 pesetas que roban, 
sino los trastomos 
que causan» 

Si la crisis generalizada que 
vive el país no fuese suficien
te, esta ola de robos viene a 
poner más trabas al trabajo 
que desarrollan en esta em
presa. El reparto a domicilio 
era una de las principales 
fuentes de ingresos de este res
taurante, ingresos que se han 
visto reducidos a menos de la 
mitad por causa de los atra
cos. La pérdida económica no 
es la única: ccLa pérdida ma
yor que veo no son las 2, 3 ó 
4.000 pesetas que les quiten a 
los chicos, sino el trastorno 
que nos causan a nosotros y a 
los clientes. Ellos son ajenos 
a estos problemas, pero les 
afecta si la comida tarda más 
en llegarle, no le llega nunca, 
o en la zona en la que vive no 
servimos. A lo mejor perde
mos clientes, pero prefiero 
que sea así antes que a un cha
val le pase algo». 

«Alcalá tiene muy 
mala fama por la 
inseguridad, pero 
nunca creí que 
pudiera ser así 
hasta que lo he 
comprobado 
por mí mismo» 

Un trabajo tan 'arriesgado' 
supone además un continuo 
trasiego de personal que deja 
su puesto nada más compro
bar la veracidad de los atra
cos:«Al ser los repartidores jó
venes, tenemos el dilema de 
que si el padre se entera de 
que a su hijo le están atracan
do cada dos por tres, lo mas 
normal es que le saque del tra
bajo. En tres o cuatro meses, 
desde que empezaron de for
ma fuerte los atracos, han pa
sado por aqui 8 ó 9 repartido
res diferentes. Les han atra
cado absolutamente a todos. 
Esto conlleva otro problema: 
al ser gente nueva, no conoce 
bien las calles, tardan más en 
llevar los pedidos y la clien
tela está más descontenta y 
demasiado bien se portan, 
que siguen llamando». 

Para Angel, la única solu
ción es «seguir trabajando co
mo lo estamos haciendo has
ta ahora. Esperar que tenga
mos suerte, que la policía.pi
lle a todos los que pueda y si 
en vez de 20 atracos al mes 
hay 5 nos daremos con un 
canto en los dientes. Por lo 
menos que no vaya a más y 
que a nuestros chavales no les 
pase nada. Pero es un proble
ma muy arraigado en la socie-

.. dad porque la causa no es el 
hambre sino la droga». 
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No hubo acercamiento entre las posturas 
de la dirección y de los trabajadores 

se cumplió sin novedades el·segundo día 
de paro de los trabajadores de Roca 

No hubo novedades en el segundo día de paro convocado por los 
trabajadores de Roca, y que tuvo lugar el martes día 9 de marzo. 
El próximo día 16 será la tercera jornada de paro y los trabajadores 
esperan que la dirección de la empresa flexibilice su posturas acer
ca del aumento salarial y de factores tales como la movilidad labo
ral y el aumento de las percepciones por incapacidad laboral tran
sitoria. El paro volvió a ser total en Roca, a excepción de los 80 tra
bajadores que cumplieron con los servicios mínimos pactados. 

Según Isidro Cediel, miembro 
de la comisión negociadora del 

t XIII convenio de la compañía 
Roca Radiadores y miembro del 
comité de empresa, la situación 
estaba tal y como se quedó tras 
el primer paro: ccNo ha habido 
nada que haya podido trastocar
se; hemos hecho intentos de_lle
gar a acuerdos pero la empresa es 
reacia». 

ce Tenemos confianza en que no 
haya que llegar a la tercera jor-

nada de paro, pero si la empresa 
sigue en sus trece, habrá una ter
cera jornada y alguna más», re
conoció Isidro Cediel, quien di
jo que «DO tenemos nada plani
ficado en el caso de que acabemos 
los tres días de paro sin acuerdo. 
Entendíamos que con tres días 
era suficiente, pero evidente
mente, si Roca aguanta estos tres 
días de paro, nos tendremos que 
plantear, por ejemplo, diez días 
de vacaciones en Semana Santa». 

Parada de sementales en el centro Nº t 
El Servicio de Cría Caballar pone a disposición de los ganaderos 

de la zona una parada de sementales de raza selecta y con caudal ge
nético contrastado, con ejemplares como el de la foto. Esta parada 
tiene lugar hasta el día 30 de junio, de 10 a 13, en el Centro de Re
producción Equina número 1, en Alcalá, teléfono 888 31 OO . . 
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Dos médicos y un enfennero Jubilados 

Homenaje a tres profesionales de la sanidad 
Los doctores Angel Alonso y Miguel Angel Ninahualpa, amboe mé

dicos del ambulatorio de Carmen Calzado, y el enfermero Manuel 
Molina de Villalbilla recibieron un pequeño homenaje el puado 16 
de marzo por una vida dedicada a la sanidad. 

Estos tres profesionales de la 
sanidad recibieron una placa de 
manos de Fidel Illana, director 
gerente de Atención Primaria del 
Area 3, como reconocimiento a 
una vida dedicada a la salud. Es
tas placas de agradecimiento por 
los servicios prestados se entre
garon tras la jubilación de estos 

médicos y enfermero. Durante 
los meses de enero y febrero se 
jubilaron otros dos médicos que 
prestaban servicio en nuestra 
ciudad desde hacía bastante 
años: el doctor Angel Alonso, del 
ambulatorio María de Guzmán, 
y el doctor Vivas Prada, del cen
tro de salud Los ·Pinos. 

·nescuentos 
especiales 
apertura 

Ramón y Cajal, 8 
·ALCALADEHENARES 

BISUTERIA Y COMPLEMENTOS 
Christian Dior, Valentino, Nina Ricci, 

Vilo Sainz, Trama Milano, Doché, 
Gro'sse, Vogue ... 

-- - ------ _,_ 
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Te regalamos la opción de eqU1pam.1ento que elijas 

Aire Acondicionado ... ABS ... Dirección Asistida ... Asientos de cuero ... o cualquier otra 
opción de equipamiento .• La que más te guste, te la regalamos al comprar tu Reliault Clio, 

Renault 19, Renault 21, Renault Express o Renault Trafic. 

•si lo tiene en opción el modelo elegido . •Excepto Caja Automática . 

•No incluidos: Renault 198 y Renault Clio RSi. 

Condiciones excepcionales de financiación . 
.......... 1 .•..... 1 .. : ... ';.:¡ • . ;:j:!:~f:~.:".'·:·. .. .. ·.·.·.·--=·:·.·=·=··-· .. · ... ·.-.Ji..:.: ... -.... @.-.·-· .·.·.-... ·.· .. · .. -..... · .. ·-·.-·.·.-·:'--Jt ... ..... -_._._.J .... ·.·.--=--··."'·.· .... ·.·.· 4.-... 3. ... ·-- · -=·=-9.1:-·..:-:-lt·.·.'-:·.·.·/-:M.o:-.-. .:··· .J ... _ .. · ... ·.v .......... -.•• ••• • •• : .. .:!!!!!:!!.. .. -'=· !.., .. 8._._ .. t ._ ~ 

Además, en este Gran Mes de Marzo, Renault Financiación tiene condiciones 

muy ventajosas para ti: 12% TAE en financiaciones a 24 meses 

y desde el 10% de entrada. 

Tu co h d alirte gratis 1
\ ... 

···:t 
{º\f!,)J!ill ...• ,!ih.<ii., .. .,i. ............... Í!Jli.Wi.x,.i!.il ... •.•.i ..... iiiL"1Ji . .J•:.. .. i!.Jill ....• JJliJ.1.Í!ti .... ~ ..... i.J~ .. ~ .. ·.·¡ ...... !!l'IL.![l!l!LIJIJll!f . ..J.!ll!!l!!!lJ"1!J.t•Jl!l!.J!llU.1!1.Ul!J ...... !!.w.!!llll! .!l!! .... .•...•... itlJll!J.!Í . . IJP ....... r 

Porque, cada semana, se sortea un coche entre 

todos los compradores. Un coche que puede ser 

el tuyo. Sigue los resultados de los sorteos 

a traves de la cadena Ser. 

Sorpresas para todos los gustos. : 
' .. .. .. . ... 

En el Gran Marzo descubrirás desde las últimas 

novedades de la gama Renault hasta lo que 

tenemos reservado para tí. 

Oferta válida hast& el 31 de Marzo para vehlculos en stock, no acumulable a 
otras ofertas promocionales. Para mis información ll&ma al 900 100 500. Más de 2.000 lnsl.alaciones Renault a tu servicio. Tu Renault con Renaull J'in&ncl&clón. HNAIJLT rece•iemd• l•brica•IH -

@ 
RENAULT AUTOCARPE 

Pº de la Estación, 2 -Tlf. 888 19 15 
e.e. EI va1. Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79 



Rosalia Rodríguez, presidenta comarcal del Partido Popular, asegura que trasladará las actuaciones 
de Pezuela a la ejecutiva regional para esclarecer todas las responsabilidades que haya. 

no·s técnicos dimitieron para no aceptar inJerenciass poltlcas 

El PP afirma que hay irregularidades 
urbanísticas en Pezuela de las Torres 
«Hay favoritismo del equipo de gobierno hacia determinadas personas 
mientras a otras les ponen mil pegas hasta para poner una alambrera» 

Dos técnicos del ayuntamiento de Pezuela de las Torres, el arqaitecto técnico mUDicipal Manuel Fer
nández Moreno y el arqaitecto municipal José María Sardinero Martínez, presentaron el día 10 de fe
brero de 1992 su dimisión al alcalde de la localidad, el independiente Vicente Páez Ruiz, aduciendo 
que «Duestra ética penonal y profesional no nos permite desempeñar estas funciones con las nuevas 
normas impuestu», seg1ÍJl un informe que ha hecho llegar a PUERTA DE MADRID el concejal del PP 
en el ayuntamiento de Pezuela de las Torres Juliá.D Fernández Larraya, quien califica de caótica la 
situación en la que se encuentra el mUDicipio, donde se destapó el 'Caso Atocha', según p'llhlica este 
semanario en otro artículo. 

Según la carta de dimisión 
de los dos técnicos, «este equi
po no puede aceptar el emitir 
informes orientados según el 
criterio del equipo de gobier
no, tal y como se nos solicita 
por el concejal de Urbanismo 
y Obras, ya que perderíamos 
nuestra independencia de cri
terios y objetividad al infor
marle a Vd (se refieren al al
calde, a quien le presentan la 
dimisión) siendo por tanto po
litizadas nuestras funciones 
que son únicamente técnicas 
y no políticas y pasaríamos a 
ser unos simples firmantes de 
documentos». 

Otro de los puntos de la 
carta dimisionaria dice tex
tualmente lo siguiente: «Que 
este equipo técnico no puede 
aceptar las injerencias, juicios 
y críticas que continuamente 
se vienen realizando sobre sus 
informes, incluso se han llega-
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do a manipular sin su conoci
miento por personas no cua
lificadas µ.i preparadas para 
ello, cometiendo un claro abu
so de poder». 

Y el último de los puntos 
señala: «Que este equipo téc
nico tiene la certeza de que se 
han cometido irregularidades 
con informes técnicos, emiti
dos para este ayuntamiento, 
ya que un buen número de 
ellos se encuentran en manos 
de particulares, sin un regis
tro de salida y sin conoci
miento y aprobación del señor 
alcalde, secretaría y técnicos. 
Estas irregularidades han si- . 
do puestas en conocimiento de 
usted sin que hasta la fecha 
haya tomado medidas tenden
tes a esclarecer estos actos y 
depurar responsabilidades». 

Las elecciones municipales 
de 1991 dieron en Pezuela de 
las Torres tres concejales al 

PSOE, dos al grupo indepen
diente y dos al PP. Un pacto 
entre independientes y PP 
desplazó de la alcaldía al 
PSOE, pero dejándole al gru
po socialista responsabilida
des de gobierno que fueron re
chazadas por dos de sus con
cejales. El número 2 de la lis
ta del PSOE compartía la con
cejalía de Obras con el conce
jal popular Juan Pedro Fer
nández, hermano del número 
1 de la lista del PP, Julián 
Fernández Larraya, pero di
mitió de este cargo en no
viembre de 1991. 

Julián Fernández Larraya 
fue nombrado concejal de Ha
cienda y su pretensión desde 
el principio era obtener las 
cuentas municipales, ya que 
éstas no se habían cerrado 
desde los últimos cuatro ejer
cicios presupuestarios, bajo la 
presidencia del anterior alcal-

LOs dos conceJales 
populares fueron 
cesados en sus 

cargos: «A mí, por 
pedir las cuentas 
de los eJercicios 

anteriores, 
y a mi hennano 
porque mandó 

paralizar una obra 
que estaba 

construyendo el 
alcalde sin licencia 

y sin proyecto» 

de, el socialista José Luis Fer
nández López. Precisamente, 
tras ser cesado Fernández La
rraya, es el ex alcalde socia
lista el concejal de Hacienda. 

Por su parte, la pretensión 
del otro concejal del PP, José 
Pedro Fernández Larraya, co
mo concejal de Obras, es la de 
legalizar todas las obras ilega
les que existían en el munici
pio. «Fue por estas pretensio
nes por las que fuimos cesados 
de nuestras funciones el día 11 
de diciembre de 1991 por el 
actual alcalde, el indepen
diente Vicente Páez, que en la 
anterior corporación era el te
sorero y que en las dos ante
riores elecciones iba en la lis
ta del PSOE. A mí me cesaron 
por pedir las cuentas de los 
ejercicios anteriores y a mi 
hermano porque mandó para
lizar una obra que estaba 
construyendo el actual alcal
de sin licencia de obras y sin 
proyecto, concretamente de 
un tío suyo». Con los ceses, el 
alcalde reorganizó su equipo 
de gobierno: la concejalía de 
Hacienda y Presupuestos y la 
primera tenencia de alcaldía 
fueron para el socialista José 
Luis Fernández López y la 
concejalía de Obras para el 
número dos de la lista socia
lista, José Pío Carmena, el 
que había dimitido un mes 
antes. 

Rasero diferente 
Según Julián Fernández 

Larraya, la situación que 
atraviesa actualmente el 
ayuntamiento de Pezuela de 
las Torres es caótica: «Las 
obras que promueve gente 
afín a ellos tienen un rasero 
diferente al del resto de los ha
bitantes de Pezuela. Concre
tamente hay una obra en el. 
camino de Santorcaz que tie
ne el proyecto para una n·ave 
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Julián Femán.dez larraya, 
concejal del Partido Popular 

agrícola y resulta que es un 
chalet por dentro. U na puer
ta que en teoría tendría que 
ser para que entrara un re
molque, en realidad entra una 
persona. Una nave agrícola no 
tiene nunca un respiradero 
para cocina ni un desagüe pa
ra el servicio». 

«Hay favoritismo en el pue
blo por parte del alcalde y del 
equipo de gobierno hacia de
terminadas personas. No sé 
qué grado de amistad tiene 
con estas personas porque con 
ellas puede hacer lo que real
mente quiera, mientras que a 
otras personas, hasta para po
ner una alambrera le ponen 
mil pegas. Hay una opinión 
generalizada en el pueblo en 
este sentido y buena muestra 
de ello es la dimisión de los 
técnicos» , aseguró el concejal 
del Partido Popular. 

La presidenta comarcal del 
PP, Rosalía Rodríguez del 
Río, estuvo en Pezuela de las 
Torres con el concejal popu
lar Julián Fernández Larraya 
y manifestó su intención de 
dar todo el apoyo de la orga
nización que preside e inclu
so trasladarlo a la ejecutiva re
gional, para esclarecer todas 
las responsabilidades que ha
ya y solucionar las situaciones 
denunciadas por el edil: «E.l 
ambiente político está muy 
deteriorado; donde está el 
PSOE hay corrupción. En es
te ambiente hay que darle la 
razón al concejal socialista de 
Alcalá José María V elasco 
cuando dice que siempre va 
por delante de nosotros. Efec
tivamente que van por delan
te, aquí permiten obras sin 
proyectos, sin licencias. Esta
mos hartos de todas estas in
moralidades y de caciques so
cialistas en los pueblos; esta
mos hartos de corruptelas y 
enchufismos» , dijo la presi
denta comarcal del PP. 
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El concejal del PP Julián Fernández Larrava 
puso en antecedentes a la eJecutiva de su partido 

El ·caso Atocha' y sus ramificaciones nacieron 
en Pezuela de las Torres 

Las obras de rehabilitación de la casa consistorial, el derribo completo de ésta sin ningún tipo 
de permiso, la B11SpeDBión de pagos decretada por la empresa adjudicataria y la permanente vi
gilancia de un concejal que desde que recibió su credencial está viendo, según afirma, cdrregula
ridad tras irregularidad>t, son elementos que forman parte de una larga historia que todavía no 
ha puesto el cartel de fin. Todo ello tiene un escenario, la localidad de Pezuela de las Torres, 
con 460 habitantes durante los días laborables, que se dispara hasta los 1.500 en fines de semana 
y llega a los 4.800 en verano. También tiene un protagonista, el concejal del Partido Popular en 
el ayuntamiento de Pezuela de las Torres Julián Femán.dez Larraya, y una trama, la del 'caso 
Atocha' y BUS ramificaciones. 

Todo comenzó cuando la 
empresa Construcciones 
Atocha recibió de la Comu
nidad de Madrid la adjudi
cación de las obras de cons
trucción del ayuntamiento 
de la villa de Pezuela de las 
Torres. En un principio se 
trataba de reconstruir el in
terior de la casa consistorial, 
que se encontraba en muy 
mal estado, manteniendo las 
fachadas: «La realidad es 
que empiezan a tirar pare
des sin darse cuenta de que 
no hay cimientos y por tan
to no hay sujeción alguna. 
Así es que tiraron el edifi
cio, que según las normas 
subsidiarias era un edificio . 
protegido. El edificio se po
día haber consolidado. Pe
ro en el caso de que no hu
biera habido más remedio 
que tirarlo, se podría haber 
hecho obteniendo una des
calificación, no como se hi- . 
zo, sin consultar a nadie». 

Todo este proceso se rea
lizó en el año 1991 produ
ciéndose la circunstancia de 
que la corporación munici
pal descatalagó el edificio en 
el año 1992, cuando ya no 
existía. «El edificio lo tira
ron en marzo del 91; dos 
meses después, en mayo, 
Construcciones Atocha de
cretó suspeQ.sión de pagos y 
dejó las obras tal y como es
taban, cuando ya había seis 
millones de pesetas gasta
dos. Se realizaron gestiones 
con la CAM para continuar 
adelante con el proyecto. 
Surgieron entonces dos pro
yectos que se unificaron en 
el actual, por valor de 73 
millones de pesetas, que fue 
adjudicado a Construccio
nes Larube, S.A.», explicó 
Julián Fernández Larraya. 
La realidad es que las obras 
van muy despacio en la ac
tualidad. El ayuntamiento 
está instalado provisional-

mente en una vieja casa al 
lado de lo que serán las nue
vas dependencias y hay una 
evidente incomodidad para 
los cargos electos y para el 
personal. 

«Aquello no era normal. 
De buenas a primeras Cons
trucciones Atocha tiró el 
ayuntamiento y automática
mente, cuando llevan gasta
dos más de seis millones de 
pesetas, esa empresa desapa
rece. Construcciones Atocha 
tenía un teléfono en la obra 
que estaba registrado en la 
guía telefónica, sin tener 
ningún tipo de permiso 
puesto que eso es un solar 
municipal; habían dado la 
dirección del ayuntamien
to», continuó explicando Ju
lián Fernández Larraya, 
quien se puso en contacto 
con la ejecutiva regional del 
Partido Popular en Madrid 
para comentarles estos ex
tremos . Fue a partir de en
tonces cuando se descubrie-

------

... -
ron otras adjudicaciones 
que la CAM había hecho a 
Construcciones Atocha. To
do ello ha servido para que 
el PP e IU hayan pedido 
que se abra un expediente 
disciplinario al que fuera 
responsable de obras de la 
Consejería de Cooperación, 
Vicente Martínez Castelló. 
Esta petición también ha si
do respaldada por el PSOE, 
no así con las peticiones de 
expedientes para la comi
sión de Evaluación de Con
trataciones de la CAM y pa
ra el director general de la 
Consejería de Cooperación, 
la reprobación del presiden
te de la CAM, Joaquín Le
guina y la destitución del 
consejero de Cooperación, 
Virgilio Cano. La Asamblea 
de Madrid abrió una comi
sión de investigación del 
'Caso Atocha' mientras que 
el PSOE niega que haya 
existido trato de favor inte
resado en beneficio de Cons
frucciones Atocha. 
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La oposición de Torres, contra la expropiación fonosa de un edificio 

El PSOE tiene mayoría absoluta y continúa la nueva 
casa consistorial por valor de JGO millones 

La coDStrucción de UD nuevo ayuntamiento divide a los vecinos de Torres de la Alameda y acentúa 
las diferencias entre el equipo de gobierno socialista, que forma mayoría absoluta, y la oposición, for
mada por la Agrupación de Vecinos Independientes (A VI) y por el Partido Popular. La opoJición se 
cuestiona en primer lugar la necesidad de coDStruir UD nuevo ayuntamiento, pero en caso de así consi
derarse, se muestra convencida de que existen otras alternativas que la de hacerlo en UD caserón de 
la céntrica plaza del Sol. El equipo de gobierno, presidido por Antonio Rodríguez del Barrio, ha exp~ 
piado ese edificio a sus propietarios después de ser catalogado por la Comunidad de Madrid como bien 
protegido e impidiendo así a la parte privada a emprender cualquier obra o reforma. Ahora, con la 
expropiación, el ayuntamiento derribará el edificio protegido y se gastará 300 millones en la coDStruc
ción de la casa consistorial. 

De esta forma, el portavoz 
de la Agrupación de Vecinos 
Independientes de Torres, 
Antonio Sotoca, que estuvo 
acompañado en una conversa
ción con PUERTA DE MA
DRID por un miembro de la 
junta directiva de A VI, Gui
llermo Puebla, aseguró que el 
ayuntamiento que hay actual
mente en Torres de la Alame
da, cubre las necesidades del 
pueblo. «Está nuevo y consi
deramos que no hay necesidad 
de invertir 300 millones, pues 
consideramos que sería un 
despilfarro, según está la si
tuación económica. Nos he
mos opuesto en todos los ple
nos en los que ha ido este 
punto». 
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Según Sotoca, «el único 
motivo para hacer esto es ex
propiar a estas familias estos 
bienes. De hecho, se les inclu
yó en el catálogo de bienes 
protegidos para que no hicie
sen nada, ninguna construc
ción, ninguna reforma. Esto 
fue a propuesta del equipo de 
gobierno socialista. Ahora, ya 
no tiene en cuenta el bien pro
tegido, y lo que quiere es ex
propiar». 

Según los representantes de 
A VI, el dinero que recibirán 
los propietarios del edificio 
por la expropiación será de 24 
millones de pesetas, a repar
tir entre cuatro familias: «No 
es nada. Lo que pasa es que 
hasta los 300 millones queda 

mucho dinero para hacer la 
construcción. Y o se lo puedo 
hacer por la mitad>>, dijo Gui
llermo Puebla. 

Guillermo Puebla manifes
tó que A VI no está sistemáti
camente en contra de lo que 
hace el equipo de gobierno: 
«Lo que nosotros queremos es 
que todo se haga con racioci
nio, es decir, analizando todas 
las posturas existentes. Pero 
es que ahí, la voz y el mando 
lo tiene el alcalde. No nos opo
nemos a que haya un nuevo 
ayuntamiento, pero vamos a 
buscar las formas adecuadas. 
Posiblemente en terrenos mu
nicipales nos ahorramos toda 
la expropiación y lo que lleva 
consigo». 

Pero es que A VI considera 
que hay una especulación cla
ra: «Consideramos que esto es 
una corrupción porque en las 
obras que saca el ayuntamien
to no hay concurso, no hay su
basta, no hay nada. Seguro 
que la obra de la nueva casa 
consistorial se le adjudica a 
«SU» empresa, a EMT ASA 
(Empresa Municipal de To
rres de la Alameda S.A). To
das las obras se adjudican a 
dedo a EMT ASA porque es el 
señor alcalde el presidente y 
el único que gestiona esta em
presa», dijo Sotoca, quien 
afirmó que nadie sabe más 
que el alcalde cuáles son las 
cuentas de esta empresa mu
nicipal: «Tenemos pruebas de 
que está haciendo obras a un 
precio superior al precio de 
mercado. Concretamente ha 
hecho pisos de promoción pú
blica que están por encima del 
precio de mercado. Eso no es 
un bien social, eso es una es
peculación clara para el alcal
de, económica y política>>. 

A este respecto, los repre
sentantes de A VI señalaron 
que el precio de costo, el pre
supuesto de adjudicación de 
cuatro pisos, se ha ido a 46 
millones: «Eso, sin contar te
rrenos. ¿A cuánto van a salir 
esos pisos?». 
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«Colocar gente a dedo11 
Los representantes de A VI 

manifestaron que la corrup
ción política viene determina
da por un hecho: «El alcalde 
se encarga de colocar a la gen
te a dedo en esas obras que él 
adjudica a dedo. No hay con
curso, no hay oposiciones. 
Luego, los beneficiaros son 
también elegidos a dedo, sin 
ningún tipo de baremo para 
otorgarles las viviendas a los 
más necesitados. Esto es una 
atrocidad». 

En parecidos términos se 
expresó el portavoz del PP en 
el ayuntamiento torresano, 
Francisco Acedo, quien sobre 
el asunto del nuevo ayunta
miento aseguró que «el actual 
edificio es un poco pequeño 
pero siempre hay posibilida
des de ampliarlo. Pero sobre 
todo hay una cosa muy clara, 
y es que enfrente del edificio 
que ha expropiado, hay otro 
solar y creo que no se ha pues
to en contacto con sus propie
tarios. El alcalde ha seguido 
el procedimiento legal porque 
sabía que íbamos a estar en
cima. Ha declarado el edificio 
como de interés social, lo que 
pasa es que se puso a hacer la 
expropiación antes de desca
talogar el edificio». 

A la izquierda, Guillermo Puebla y Antonio Sotoca (AVI). A la derecha, Francisco Acedo (PP). 

Según Francisco Acedo, 
«DO estamos de acuerdo con 
que se gaste tanto dinero co
mo se va a gastar. Sí entien
do que Torres necesita un 
ayuntamiento que sea emble
ma del pueblo, que sea repre
sentativo, pero no me parece 

que sea el momento adecuado 
económicamente. Y sobre to
do, lo que no me parece nada 

correcto es que se expropie a 
nadie». El portavoz del PP 
aseguró que «he venido notan-

Sobre estas lineas, el ayuntamiento actual. En la página de la izquier
da, la casa que ha sido expropiada para hacer el nuevo edificio. 

El alcalde de Pezuela cesó a los concejales del PP «porque 

sólo tenían un enfrentamiento con el anterior alcalde» 

<<Aquí no hay favoritismos>> 
Elalcalde de Pezuela de las Torres, el independiente Vicente Páez, declaró a PUERTA DE MA

DRID que no hay favoritismo en la concesión de licencias de obras para algunos habitantes del 
municipio: dio hay un rasero diferente; el criterio es para todo el mundo igual. Los concejales del 
PP pueden decir todo lo que quieran, pero lo cierto es que a todo el que viene al ayuntamiento 
se le trata igual y tiene toda la información que pida>i. 

Vicente Páez señaló que la 
dimisión de los dos arquitec
tos se debió a que «teníamos 
unas obras atrasadas por 
irregularidades y ellos te
nían que hacer unos infor
mes técnicos. Ellos alegaron 
que se les mandaba mucho 
trabajo para estar prestando 
un servicio a título honorí
fico». 

El alcalde de Pezuela ma
nifestó que no es cierto que 
el concejal del PP Julián 
Fernández Larraya fuera ce
sado por pedir reiterada-
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mente las cuentas de los úl
timos cuatro ejercicios: 
«Precisamente se ha estado 
trabajando a través de una 
subvención de la Comuni
dad de Madrid. Yo estoy 
aquí desde el año 1991; fal
taban los presupuestos de los 
años 1988, 89 , 90 y 91. Pe
dimos una subvención y ha 
estado trabajando una per
sona en ello. Cuando yo co
gí la alcaldía no había un in
ventario de todo lo que tenía 
el ayuntamiento» . 

Sí reconoció Vicente Páez 

que el anterior alcalde, el so
cialista José Luis Fernández, 
sí es concejal de Hacienda en 
la actualidad: «Aunque la 
verdad es que no se preocu
pa mucho de su trabajo, 
prácticamente no se preocu
pa nada». Páez dijo que en 
Pezuela no hay equipo de 
gobierno y no hay comisión 
de gobierno: «Aquí los temas 
los resolvemos en pleno de la 
corporación». 

El alcalde señaló que el ce
se de los hermanos Fernán
dez Larraya, del Partido 

do que esto parece una cosa 
personal hacia la ideología de 
los dueños de este inmueble. 
Una de las alegaciones que ha 
hecho el PSOE es que este edi
ficio representaba el pasado 
dictatorial y que incluso ha
bía servido su balcón para ver 
las corridas de toros la gente 
franquista. Y o veo un doble 
fondo claramente político. El 
alcalde ha hecho de esto ban
dera y como todo lo que 'se le 
mete en la cabeza, lo acaba 
consiguiendo. Al fin y al ca
bo tiene mayoría absoluta. 
Además, la Comunidad de 
Madrid no está obrando co
rrectamente porque le está 
protegiendo». 

En definitiva, he aquí un 
problema más que se produ
ce por la colisión entre gobier
no y oposición en Torres. 

Popular, como concejales de 
Hacienda y Obras respetiva
mente, se debió a que «DO 
aceptaban sus áreas de tra
bajo. Sólo tenían un enfren
tamiento personal con el an
terior alcalde. Yo les dije 
que ése no era tema de dis
cusión en el ayuntamiento, 
que para eso estaban los juz
gados». Páez aseguró que Jo
sé Pedro Fernández Larraya 
no fue cesado por paralizar 
una obra suya: «De eso no 
hay constancia. La única 
obra que se ha paralizado en 
Pezuela se paralizó porque 
no tenía licencia». 

El alcalde concluyó di
ciendo que las obras de cons
trucción del nuevo ayunta
miento van bastante bien: 
«Nosotros no tenemos aquí 
responsabilidad, ya que es la 
Comunidad de Madrid la 
que financia todo el -proyec
to . Es una obr a que hace al 
cien por cien la CAM». 
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Inviernos solucionados 
El gas es una excelente energía 
para calefacción debido a su 
limpieza y elevado poder calorífico. 
Y Roca es la máxima garantía 
de confort, con el mínimo 
consumo. 
Porque con Roca, usted calienta 
toda la casa, graduando 
la temperatura a voluntad 
y controlando el calor,. habitación 
por habitación. Y se beneficia, 
al mismo tiempo, de agua caliente 
sanitaria en baño y cocina. 

Por ello, instalar Calefacción 
Roca a gas, es la solución 
definitiva para todos los inviernos 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
. . 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



Cal'.ltando los orlos de ;A,, qué lllO! y de Aldo (no la de Verdi> 

un estupendo domingo de carnaval 
La Aaociaeión ele Veeinos El Val, junto con el aula de ealtara «Nuevas RaíceSll y varios socios del 

Bogar del Pensionista del distrito, así como algunos veeinos animosos que se incorporaron al grupo, 
han participado en los Camavales-93 presentando una comitiva formada por personajes del Quijote, 
la Com11Diclad Ecoiaómica Europea y m socios pobres (España, Grecia, Portugal ... ) separados de A.fri
ca por un muro custodiado por dos guardias. Detrás marchaba el conociclisimo A VE rapaz. 

El año 92 nos mostraba una 
rica apariencia, mientras que 
el 93 iba sin rubor con el culo 
al aire (ver foto) y lleno de 
remiendos. 

Un extraño personaje cami
naba «desactivando minas de 
perro» (más conocidas por ca
gaditas) y una impresionante 
comitiva de kuwaitíes mar
chaban al son de la canción 

carnavalera ¡Ay, qué KIO!, 
¡Ay, qué KIO!, ganadora del 
segundo premio del concurso 
de murgas. También se can
taba la famosa Aída (no la de 
V erdi, sino la «Aída Alva
rez»), la de las pieles en cáma
ras frigoríficas) y se represen
tó en varias ocasiones, en la 
calle, una pequeña escenifica
ción con Don Quijote, San-

cho, el barbero y el cura en la 
que comentaban una de las 
pestes que atufan a nuestra so
ciedad: la corrupción. 

En fin, los participantes 
pasaron un estupendo domin
go de carnaval, fruto del tra
bajo e ilusión de mucha gen
te que no por ello olvida los 
problemas del corredor del 
Henares. 

sao Inventores de 21 países en el salón de Invenciones de Ginebra 

En Japón se registraon sao.a inventas en ,992, mientras 
la cifra de invenciones españolas apenas llegó a '·ª 

Después del enorme éxito alcanzado por este Salón, el más importante del mundo en la invención 
técnica, se espera una magnífica demostración del trabajo de los investigadores e inventores, que en 
número nperior a 500 han anunciado ya la presentanción de los más originales y nuevos aparatos. 

España acudirá aportando ción, figuran los de cámaras 1992 superó las 500.000, buen 
una selectísima muestra de las de Comercio e Industria, aso- ejemplo del trabajo nipón en 
creaciones realizadas en auto- ciaciones de periodistas y pro de la competitividad de su 
movilismo, aparatos domésti- otros, siendo de destacar las industria. Estados Unidos, 
cos, sistemas de construcción distinciones otorgadas por la Alemania, Gran Bretaña y 
y útiles de la vida cotidiana. Oficina Española de Patentes Francia también ofrecen im
China es esperada con verda- y Marcas, de la Cámara His- presionantes cifras de paten
dero interés por los visitantes panosuiza de Comercio y la tes. No podemos decir lo mis
( más de 100.000 en 1992) y el Fundación García Cabrerizo. mo de España, país cuya can
conjunto de compradores de Los inventores españoles tidad de invenciones registra
patentes y licencias superará interesados en este certamen das ha descendido preocupan
cifras anteriores. Los premios pueden dirigirse a su delega- temente en los últimos años, 
ofrecidos a los inventores con- ción oficial en España, Vitru- puesto que las invenciones 
figuran el más importante vio, 23, Madrid (28006), don- autóctonas apenas llegan a 
palmarés de la inventiva uni- de serán atendidos. 4.000 trabajos. Invenciones ' 
versal y, además del Gran El número de invenciones casi siempre mejor conceptua
Premio Mundial de la lnven- registradas en japón durante das en el extranjero que aquí. 
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Asamblea general 
de la A.V. 
complutense: el 
presidente dimitió 
por traslado 

El sábado día 13 de 
marzo se celebrará a par
tir de las 12 de la maña
na una asamblea general 
extraordinaria de la Aso
ciación de Vecinos 'Com
plutense'. Esta asamblea 
tendrá lugar en el colegio 
Cristóbal Colón, en la ca
lle Adarga. 

El orden del día lo 
componen cuatro puntos. 
El primero es la elección 
de nuevo cargo de presi
dente y modificación de 
la junta directiva, puesto 
que Luis Corral ha pre
sentado la dimisión, ya 
que se traslada a residir a 
la vecina localidad de 
Azuqueca de Henares, 
donde por cierto se mues
tra dispuesto a crear una 
nueva organización vecj
nal. 

El segundo punto del 
orden del día son las ac
tuaciones realizadas y fu
turos trabajos. El tercero 
es el del estado de las 
cuentas y el cuarto son los 
ruegos y preguntas. 

Elecciones 
en el comité 
ejecutivo de AEDHE 

El día 31 de marzo, de 
acuerdo con lo preceptua
do en los estatutos de la 
Asociación de Empresa
rios del Henares (AED
HE), y según el acuerdo 
adoptado por su comité 
ejecutivo, se han convo
cado elecciones parciales 
para la renovación de 
ocho miembros del actual 
comité ejecutivo de la 
asociación, siendo dos los 
que han de renovarse por 
Alcapyme. El plazo de 
presentación de candida
turas finalizará el día 16 
de marzo a las 12 horas, 
pudiendo presentarse 
candidato a la eleceión 
cualquier empresa asocia
da a Alcapyme que se en
cuentre al corriente de sus 
obligaciones. 

Las candidaturas ha
brán de ser. remitidas a la 
secretat"ía g~neral de 
AEDHE eJpresando el 
nombre dd candidato y la 
empresa que representa. 
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D. Victoriano Morillo serrano 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 16 de febrero de 1993 

a los 59 años de edad 
D.E.P. 

Su esposa, Francisca; hijos, Concepción, 
Victoriano y Javier y demás familia, rue
gan una oración por su alma. 

El funeral que se celebre el prox1mo 
martes 16 de marzo a las 7 de la tarde 
en la Parroquia de San Diego, c/. Luis 
de Torres, será aplicado por su eterno 
descanso. 

+ 
AGRADECIMIENTO 

Dª VICENTA SANCHEZ FERNANDEZ 
Falleció en Alcalá de Henares el día 26 de febrero de 1993 

a los 97 años de edad 
D.E.P. 

Su familia expresa desde.estas líneas su más profunda gratitud 
a todas las personas que les han acompañado en su dolor con mo
tivo de tan triste acontecimiento. 

A todos, muchas gracias 

+ 

D. SERGIO PORTILLO BECERRA 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 2 de marzo de 1993 
a los . 70 años de edad 

D.E.P. 
Su familia expresa desde estas líneas su más 

profunda gratitud a todas las personas que les han 
acompañado en su dolor con motivo de tan triste 
acontecimiento. 

A todos, muchas gracias 

FUNERAL 

El funeral por su eterno descanso se celebrará 
el martes, día 16 de marzo de 1993 a las 19 horas 
en la parroquia de San Francisco de Asís (Avda. 
Reyes Católicos) Alcalá de Henares. 
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Afectan a los polígonos de viviendas 'Antonio 
lebrija', 'PUerta de Madrid', 'Santa Mónica' f 
'Santa Margarita', pero habrá otras actuaciones 

El 1v111 realiza inversiones para la 
remodelación de polígonos 

La dirección general de la Vivienda de la Comunidad de Ma
drid, a través del IVJMA, realizará inversiones en Alcalá para 
la remodelación de polígonos de viviendas de 1111 propiedad. Se
gán información del concejal de Vivienda en el ayuntamiento com
pluteue, el socialista José Luis Garc:ía Graván, estas inversio
nes van destinadas a los polígonos 'Antonio de Nebrija', 'Puerta 
de Madrid', 'Santa Mónica' y 'Santa Margarita', si bien habrá ac
tuaciones en las viviendas llOc:iales del Val y en Los Goniones. 

José Luis García Graván 
explicó que las inversiones 
tienen como destino subsanar 
algunos defectos detectados en 
polígonos de viviendas que 
dependen del IVIMA. Uno de 
los polígonos más deteriora
dos y que ha tenido una ma
yor inversión en los últimos 
años ha sido el polígono 'An
tonio de Nebrija', en el Cam
po .del Angel. Las gestiones 
realizadas por el concejal de 
Vivienda y por la Asociación 
de Vecinos Campo del Angel
Chorrillo ante el IVIMA han 
dado como fruto que desde la 
CAM se invertirá este año 
120 millones a los que hay que 
sumar 50 millones más para ir 
instalando ascensores en estos 
viejos edificios que forman el 
polígono. Además, se ha apro
bado destinar 100 millones 
más en el 94 para dotar de as
censores a todos los bloques. 
«La Asociación de Vecinos 
Campo del Angel-Chorrillo, 
tiene un papel determinante 
en este proceso, junto al ayun-

. tamiento. Otra de las realiza
ciones previstas es el cambio 
de ubicación de un transfor
mador de electricidad situado 
detrás del complejo deportivo 
'Max Fine': «Pero lo impor-

+ 

tante es que hay un proceso de 
urbanización de la zona». 

En Santa Margarita se van 
a invertir inicialmente 80 mi
llones de pesetas para realizar 
un estudio completo de nece
sidades de obras. Los 80 mi
llones son un presupuesto 
abierto a las necesidades exis
tentes, una cantidad con la 
que arrancar a partir de abril, 
mayo y junio para realizar el 
estudio y el reforzamiento ini
cial de estructuras. 

El polígono Puerta de Ma
drid es el mayor que tiene el 
IVIMA en Alcalá y a él se va 
la mayor inversión. Asciende 
a 510 millones y las obras co
menzarán en abril. Se trata de 
remodelar bajantes, cubier
tas, algunas viviendas y en el 
entorno. Con idéntico fin se 
han destinado unos 200 millo
nes para Santa Mónica. 

Junto a ésto se procederá a 
realizar obras en el polígono 
de Los Gorriones así como en 
las viviendas del V al. El 
ayuntamiento y el IVIMA es
tán estudiando de quien es la 
propiedad de las viviendas 
bajas de la calle Luis de An
tezana con el fin de proceder 
a realizar un estudio de 
remodelación. 

Dª Pilar del campo Clemente 
Vda. de Díaz Sánchez 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 7 de marzo de 1993 

D.E.P. 

El funeral por el eterno descanso de su alma se celebrará 
el día 16 de Marzo a las 8 de la tarde en la Iglesia Magistral 
de Alcalá de Henares (Plaza de los Santos Niños). 
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organizado por el centro de Estudios Norteamericanos 

seminario sabre la voz de la mujer en la sociedad contemporánea 
Organizado por el Centro de Estadios Norteamericanos de la Universidad de Alcalá y patrocinado 

por la direceión general de la Mujer de la Comunidad de Madrid, se celebrará en la Casa de América 
de Madrid, sita en el paseo de Recoletos, número 2, UD seminario sobre la voz de la mujer en la socie
dad contemporánea. Este seminario se desarrollará entre los días 15 de marzo y 13 de mayo. 

El objetivo del seminario, 
dirigido por Carmen Flys 
Junquera y coordinado por 
Estrella Casero, es mostrar las 
diferentes formas en que la 
mujer es vista, y cómo ellas 
mismas juzgan su participa
ción en la sociedad, no sola
mente en España, sino tam
bién, por ejemplo, en los Es
tados Unidos. Todo esto supo
ne proponer y abordar temas 
concretos sobre cuestiones que 
afectan sólo a la mujer, sino 
a la sociedad en general. El 

seminario constará de confe
rencias y mesas redondas en 
las que participarán mujeres 
con carácter representativo 
del poder en la sociedad. 

El programa se iniciará el 
lunes 15 de marzo con la po
nencia 'Mujeres en el mundo 
empresarial'. El martes 23 de 
marzo tendrá lugar la ponen
cia 'Mujeres y altos cargos de 
la administración. El miérco
les 31 de marzo habrá una po
nencia sobre 'La imagen de la 
mujer en el cine y la televi-

sión'. El jueves 15 de abril ha
brá una nueva ponencia sobre 
'Mujeres en la vida política'. 
El martes 20 de abril se abor
dará el tema de 'La mujer en 
la educación'. El miércoles 28 
de abril, el de 'Mujeres, no es
posas: Hillary Clinton'. El 
jueves 6 de mayo se disertará 
sobre el tema de 'Ser una mu
jer escritora' y concluirá el se
minario con el de tema de la 
'Doble discriminación: la mu
jer afroamericana y la mujer 
hispana'. 

seminario Internacional sobre parques científico-tecnológicos 

En Alcalá está previsto construir uno de esos parques sobre 
una superficie de cuarenta hectáreas 

Los días 22 y 23 del presente mes se celebrará en el hotel Ritz de Madrid UD seminario internacional 
sobre parques científico-tecnológicos, en el que se darán cita, entre otros prestigiosos expertos en la 
transferencia de la investigación de desarrollo tecnológico, Frank GiUDta, director del Richmond Re
search Center de Berkeley; Johann LOhn, comisionado del gobierno para la transferencia tecnólogica 
en Baden Wirttemberg; Barry Orr, director de la corporación de desarrollo tecnológico de Adelaida 
(Australia), Bob Bodgson, de Segan Quince Wicksteed; Torkel Wallmark, de Chalmers University of 
Technology (Suecia) y Piero Formica, de BITEC, de Bolonia. 

Este seminario se inserta en 
el proyecto del parque 
científico-tecnológico de Alca
lá de Henares, que está sien
do promovido por la Comuni
dad de Madrid, a través del 
IMADE, en colaboración con 
el Ayuntamiento y la Univer
sidad de Alcalá. El objetivo 
del proyecto es habilitar un 
espacio idóneo para la locali
zación de empresas de alta 
tecnología y proyectos empre
sariales generados por la in
vestigación universitaria. El 
parque se construirá en una 
superficie de 40 hectáreas en 
el campus de la universidad y, 
en este sentido, se concibe co
mo un proyecto vital para el 
corredor del Henares y de la 
región madrileña, en la medi-

. da en que contribuirá a estre
char la relación entre el siste
ma científico y las empresas, 
impulsar el desarrollo econó
mico e instituir un nuevo mo
delo de parque tecnológico, el 
primero de España con tales 
características. 

El parque dispone de una 
primera imagen de lo que se
rá el proyecto definitivo, des
pués del fallo al concurso de 
ideas convocado por el IMA
DE, que tuvo lugar el pasado 
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mes de enero. Está previstó 
iniciar las obras en el segun
do semestre de 1993, una vez 
despejados los proyectos y trá
mites de urbanización. 

El seminario está dirigido 
a empresas con alto compo
nente e 1 + D (Investigación 
más desarrollo), universita
rios interesados en establecer 
contactos con profesionales en 
este ámbito, expertos en 
transferencia de tecnologías, 
promotores de parques em
presariales y, en general, a to
das las personas interesadas 
en las relaciones entre la uni
versidad y la empresa. 

Izquierda Unida 
denuncia 
la propaganda 
de un bar 

El grupo de concejales de 
Izquierda Unida se ha dirigi
do al concejal de Sanidad pa
ra poner en su conocimiento 
«la propaganda que, dirigida 
claramente a los jóvenes de es
ta ciudad, ha realizado un es
tablecimiento expendedor de 
bebidas». Esta propaganda 
«invita abiertamente a la bo
rrachera y estimamos que es, 

cuando menos, un atentado 
contra la salud pública y una 
provocación tanto más grave 
cuanto que va dirigida a jóve
nes (dice textualmente Embo
rráchate por poco dinero)». 

Izquierda Unida estima 
que este tipo de propaganda 
«choca frotalmente con las 
campañas que desde los ámbi
tos oficiales se están llevando 
a cabo para evitar su consu
mo, ya de por sí exagerado, de 
alcohol especialmente por jó
venes en fines de semana y 
fiestas». 

El grupo de concejales de 
Izquierda Unida pide que 
«por todo ello y para evitar es
te tipo de propaganda nociva 
que se viene dando en nues
tra ciudad, con la mayor con
tundencia se apliquen las me
didas correctoras precisas, ya 
sean medidas sanitarias, po
liciales o judiciales, «pues es
timamos de suma gravedad 
que un establecimiento se dé 
a conocer haciendo apología 
de conductas indeseables en 
los jóvenes». 

El eslogan de este estable
cimiento, para una oferta de 
carnaval, decía: «Pedo bara
to. Emborráchate por poco di
nero». 

Actividades del 
centro de Estudios 
cervantinos 

Dentro del programa 
de actividades del Centro 
de Estudios Cervantinos, 
con sede en el Hotel La
redo de Alcalá, se celebra
rá del 20 al 26 de abril de 
1993 el certamen teatral 
'Miguel de Cervantes', 
que este año cumple su se
gunda edición. En este 
certamen intervendrán 
grupos de teatro locales 
presentando obras de 
Cervantes o de autores 
coetáneos, así como adap
taciones enmarcadas den
tro de la época cervanti
na. 

Posteriormente, el 22 
de octubre tendrá lugar la 
presentación general de 
los cursos del Centro. El 
coloquio internacional de 
la Asociación de Cervan
tistas, que este año cum
plirá su sexta edición, se 
celebrará en torno a ,los 
días 2 al 5 de noviembre 
mientras que el día 27 de 
noviembre se celebrará 
un concierto. 

Hoy, viernes 12 de 
marzo, a las 8 de la tar
de, tendrá lugar en el 
Teatro Salón Cervantes 
un concierto del grupo 
Madrigalistas de Madrid 
con la primera parte de
dicada a obras de Mateo 
Flecha y la segunda a 
obras de diferentes auto
res bajo el epígrafe gene
ral «Miguel de Cervantes 
y la Música». La entrada 
costará 200 pesetas. 

Tercer aniversario 
del centro 
castellano-Leonés 

El día 27 de marzo, 
con motivo de cumplirse 
el tercer aniversario del 
Centro Castellano-Leones 
en Alcalá, tendrá lugar en 
el salón de actos del domi
cilio de la entidad, situa
do en la ronda de la Pes
cadería, número 38, una 
demostración de baile 
folklórico seguida de una 
cena de hermandad en los 
salones del restaurante 
Gurugú. El precio del cu
bierto para esta cena es de 
2.500 pesetas y todos los 
interesados en la asisten
cia pueden formalizar su 
inscripción en el propio 

- centro. 
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cerca de to.a escolares participarán en actividades medioambientales 

La casa de Oficios desarrolla 
su programa de educación ambiental 

Unos 4.500 niños de 52 centros escolares y escuelas infantiles de Alcalá habrán pasado este año por 
la reserva ecológica educativa que constituye el parque de los Cerros, como una de las actividades 
desarrollada por la Casa de Oficios Ambientales. Dirigida por José Manuel Navarro, que ha formado 
un equipo de colaboradores que desempeñan una interesante labor educativa y medioambiental, esta 
entidad se encuentra inmersa en sus trabajos a pleno rendimiento. 

Las visitas de colegios a la 
reserva ecológica educativa es 
una idea que puso en prácti
ca a título prácticamente per
sonal el propio José Manuel 
Navarro. Posteriormente le 
cedió el testigo a otra excelen
te conocedora de la flora y 
fauna del parque de los Ce
rros , Pilar Ramos, miembro 
del Colectivo Enebro. Tras 
nombrar el ayuntamiento di
rector de la Casa de Oficios 
Ambientales a José Manuel 
Navarro, el equipo ha comen
zado a trabajar al cien por 
cien y una de las actividades 
desarrolladas es la de las visi
tas de los colegios. Pilar Ra
mos explicó que en estas visi
tas se les enseña a los niños un 
audiovisual en el que se les 
muestra la flora , la fauna y el 
comportamiento que tienen 
que tener en la reserva. Los 
niños también realizan activi
dades en el huerto. Después 
ven el comedero de cigüeñas 
y se les explica la vida de es
tas aves en Alcalá. A conti
nuación inician un recorrido 
por la reserva desarrollando 
actividades div ersas. 
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Esto forma parte del pro
grama de educación me
dioambiental desarrollado por 
la Casa de Oficios. Aparte, ca
da centro escolar que partici
pa en este programa tiene la 
oportunidad de elegir una o 
dos actividades específicas, 
calculándose que en este pro
grama especial participarán 
unos 2.500 niños. Una de las 
actividades propuestas por la 
Casa de Oficios Ambientales 
es un itinerario por el parque 
O'Donnell recomendado a los 
cursos de 1 ° a 5 ° enfocado al 
respeto y conocimiento de sus 
árboles. Otra de las activida
des es la de los huertos esco
lares y está recomendada pa
ra todas las edades. El colegio 
que esté interesado en esta ac
tividad podrá tener una zona 
de huerto en la reserva ecoló
gica educativa. La clase inte
resada acude acompañada de 
su profesor, quien hará el se
guimiento del huerto pudien
do visitarlo todos los días que 
el docente considere oportu
no. De mantener el huerto (se
millas, abono, riego, etc.) se 
ocupa la Casa de Oficios. 

El itinerario de cigüeñas es 
otra de las actividades especí
ficas que se desarrolla dentro 
del programa la casa de ofi
cios. Recomendada para niños 
de 5°, 6° , 7° y 8°, consta de 
un recorrido por Alcalá ayu
dados por un mapa y dete
niéndose en los nidos de ci
güeñas más representativos. 
En cada parada se realizan 
actividades medioambienta
les. También relacionada con 
las cigüeñaas, pero dirigida a 
alumnos de 7° y 8°, otra de 
las actividades es la del censo 
de nidos. Se trata de localizar 
los nidos y realizar un censo 
del número de parejas y con
teo del número total de pollos 
por nido, así como describir 
también las rutas diarias se
guidas para la obtención de su 
alimento y su problemática 
actual. 

Destinada a alumnos de 3 ° 
a 8° de EGB, otra de las acti
vidades programadas es un 
itinerario a pie por la orilla 
del río Henares, desde el 
puente Zulema hasta las fal
das del Ecce Homo, por la 
margen derecha. En este iti
nerario se observa la fauna 
que sale al paso, sus excre
mentos, las huellas o restos 
(focha común, polla de agua, 
ánade real, culebras de agua 
y tierra, cernícalo etc.) Los 
participantes estudian tam
bién las causas que contribu
yen o dificultan el asentamen-
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to de la fauna en nuestro en
torno natural. Otra actividad 
que puede desarrollarse en el 
propio centro esoclar es la ex
hibición de un audiovisual 
con una duración de 30 a 45 
minutos sobre fauna y la pro
blemática de conservación de 
especies protegidas caracterís
ticas de nuestra zona natural. 
Se lleva a cabo una explica
ción de conductas y hábitos 
proteccionistas. 

Por último, otra posibili
dad es la de una visita al ser
vicio de protección de fauna, 
situado al lado de la perrera 
municipal. La actividad cons
ta de una muestra de anima
les irrecuperables con una ex
plicación de los motivos por 
los que ingresan en el centro 
y realización de nidos arti
ficiales de cigüeña. Hasta el 
momento las tres actividades 
más demandadas son las del 
itinerario por el río Henares, 
la del parque O'Donnnell y la 
del itinerario de cigüeñas. Se 
destaca la colaboración del or
nitólogo Jorge Luengo en es
tas actividades. 

Recuperación 
y reciclado 

La Casa de Oficios Am
bientales ha programado tam
bién una serie de actividades 
relacionadas con la recupera
ción y reciclado de papel y re
siduos urbanos. Debido a lo 
avanzado del curso, tan sólo 
se puede realizar una activi
dad de las propuestas por ca
da centro escolar. 

La Casa de Oficios Am
bientales va a disponer de un 
módulo de educación me
dioambiental relacionada con 
el reciclado. Las actividades 
propuestas para los escolares 
son un audiovisual o diaposi
tivas con charla sobre la recu
peración y reciclado de papel, 
deteniéndose específicamente 
en un acecamiento al vidrio y 
a las pilas. Otra actividad es 
la de un audiovisual sobre el 
uso del vertedero y posibles 
alteernativas a éste. Y otra es 
también la de visitas a fábri
cas de recuperación y recicla
do, preferentemente de papel 
y vidrio, y una cuarta es la 
constitución de talleres. 

Inicialmente se pretende 
que este año participen todos 
los centros escolares al menos 
en una actividad. Aparte de 
eso, se pretende montar un 
programa piloto en un distri
to de Alcalá, con el que se va 
a intentar hacer una recogida 
selectiva de residuos. 
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La implantología es 

para muchos de 

toda una solución 

sus problemas 

de salud y estética buco dental. 
Dr. F.J. Calvo, Médico Estomatólogo, miembro activo de la Sociedad 

Española de Implantes (S.E.I.) y de la European Union Of Clinicians in 
lmplant De:ntistry (E.U.C.I.D.) 
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-Lunes a Viernes, '10 a '14 y '1&'30 a 2o·qo
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Los autobuses tienen que parar en medio de la calzada porque la prohibición de aparcar coches se incumple constantemente. 

Los coches aparcan en el sitio reservado para el autobús 

escolar del Cristobal Colón 

«Los qu~ incumplen la señal no tienen ni idea 
del peligro que corren los niños» 
«No pondrán solución hasta que no atropellen a un niño» 

A pesar de existir una señal de tráfico que reserva un espacio para el autobús escolar del colegio 
Cristobal Colón, la prohibición se incumple constantemente obligando al autocar a aparcar en doble 
e incluso tercera fila. Los padres de alumnos han denunciado esta situación y el peligro que corren 
los niños al verse obligados a bajar a la calzada para subir al autobús. 

El transporte escolar del.co
legio Cristobal Colón cumple 
este curso su cuarto año de 
existencia. Gracias a la trami
tación que hizo el equipo di
rectivo del colegio, se consi
guió que el ayuntamiento co
locara unas señales de prohi
bido aparcar, en la calle Adar
ga, que facilitasen la descar
ga y recogida de niños. Des
graciadamente las señales se 
incumplen y padres, profeso
res y empresa de transporte 
temen que algún día haya que 
lamentar una desgracia. Algu
nos apuntan que la solución 
puede estar en situar un par 
de agentes municipales regu
lando el tráfico en las 'horas 
punta' de entrada y salida de 
los alumnos. Otros creen que 
la solución parte del respeto 
de las señales de tráfico por 
parte de todos los ciudadanos. 
«Ante la imposibilidad de 
controlar un sitio que sea ex
clusivamente para el autobús, 
podía haber un municipal que 
controlara el tráfico, pero lo 
ideal es que el espacio que es
tá reservado se respetara». 
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Muchos de los que utilizan 
este autobús son niños de in
tegración, con importantes 

problemas de movilidad, cir
cunstancia ésta que viene a 
agravar aún más el problema. 

La cuidadora de estos niños, 
Fuensanta Domínguez, expli
ca la situación: «El problema 
es que los niños tienen que ba
jar directamente a la calzada 
y el autobús está en segunda 
fila, cuando no en tercera. En 
ocasiones no hay ni espacio 
para pasar entre los coches, ya 
que las señales de prohibido 
aparcar no son respetadas. De 
manera reiterada se está avi
sando a la policía municipal, 
pero no se obtiene respuesta». 

Por su parte, el orientador 
del colegio, José Mª Fernán
dez, añade que los problemas 
no vienen tanto por los niños 
con problemas motóricos, 
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El autobús es utilizado· 
por unos veinte niños 
cuyos movimientos son lentos 
y fácilmente controlables, co
mo por los chicos conductua
les que «pueden salir corrien
do del autobús sin darte tiem
po a reaccionar. De momen
to no ha ocurrido nada, ¿pe
ro quién te dice que no ven
drá un coche excesivamente 
rápido? Si coinciden en un 
momento todas las circuns
tancias, puede ocurrir algo». 

Esta es también la preocu
pación de Antonio Gómez, 
habitual conductor de la ruta 
del Cristobal Colón, que al
gún día ocurra una desgracia. 
El conoce mejor que nadie los 
problemas de tráfico que hay 
en la zona, incrementados 
inevitablemente en las horas 
de entrada y salida de los ni
ños. Antonio asegura que no 
sólo turismos, sino también 
furgonetas y camiones, se en
cuentran aparcados en la zo
na reservada para el autobús 
escolar. «Te hacen aparcar en 
mitad de la calle y obligan a 
los niños a bajar a la calzada 
p:'.tra subir al autobús. No res
petan ni que pongas que eres 
del colegio. Vienen a una ve
locidad exagerada, pitando, 

hasta te insultan y yo lo que 
siento es que un día van a pi
llar a un niño y nos la vamos 
a jugar los que no tenemos la 
culpa. La empresa está cansa
da de llamar al ayuntamien
to para encontrar una solu
ción. Hasta el día que atrope
llen a alguien, hasta ese día no 

van a poner solución. Los que 
incumplen la señal de aparca
miento no tienen ni idea del 
peligro que corren los niños». 

El autobús es utilizado ac
tualmente por unos veinte ni
ños, la mayoría de ellos aco
gidos al programa de integra
ción. En el colegio se impar-
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ten clases a 43 niños de inte
gración, distribuidos en di
versas clases desde preescolar 
hasta 8° de EGB. Los chicos 
van funcionando bien de 
acuerdo con sus posibilidades 
y tanto profesores, como 
alumnos y padres han asimi
lado bien esta medida. 
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Mª Carmen Sanz 

Recital lírico 
En la tarde del martes, día 2, 

pudimos disfrutar de un magnífi
co recital lírico a cargo de la sopra
no alcalaína Mª Carmen Sanz, 
acompañada al piano por Miguel 
Dólera. 

Mª Carmen Sanz, que obtuvo 
Premio Fin de Carrera en el Real 
Conservatorio de Música y Decla
mación de Madrid, ha dado nume
rosos conciertos como solista en 
importantes teatros de toda la geo
grafía española y ha cantado bajo 
la dirección de afamados directo
res de orquesta nacionales y ex
tranjeros. 

Su acompañante, el pianista 
Miguel Dólera, de Pedreguer (Ali
cante), realizó sus estudios musi
cales en los Conservatorios de Vi
toria, Bilbao y Madrid, habiendo 
actuado bajo la batuta de maestros 
tan prestigiosos como Odón Alon
so, Enrique García Asensio, etc., 
en el Teatro Real de Madrid. Afa
mado pianista y organista, M. Dó
lera ha intervenido en homenajes 
y conmemoraciones en Auditorios 
como la Real Academia de Bellas 
Artes o la Capilla Real del Palacio 
Real de Madrid, con asistencia de 
SS.MM. los Reyes de España. 

Mª Carmen Sanz, en pleni
tud de facultades cantó un selecto 
repertorio de obras de ópera y zar
zuela, entre otras, La fama del tar
tanero, de Díaz Giles; Canción de 
cuna, Brahms; Los claveles, de]. 
Serrano; En el balcón de palacio, 
de J. Romo; Cavallería Rusticana, 
de P. Mascagni, finalizando con 
un bis: El carro del sol, de J. 
Serrano. 

Un brillante recital de la sopra
no Mª Carmen Sanz, que demos
tró encontrarse en un momento es
pléndido de su carrera, y del pia
nista M. Dólera, que acreditaron 
su profesionalidad, tan reconoci
da en este Auditorio, que les tri
butó calurosas ovaciones por sus 
merecimientos. 

Música Hispanoamericana 
con el Dúo daos Chalanes. 

Hace trece años que el peruano 
Emiliano Barrantes y el argentino 
Rubén Vílchez, vecinos de Alcalá, 
unieron sus inquietudes musicales 
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En el Aula de cultura de Caja de Madrid 

oetava semana del Maratón Cultural 
Siguiendo en la trayectoria de esta iniciativa cal.tara! qae protagoni

zan los creadores e intérpretes alc:alaínos, esta semana se han celebra
do recitales de canción lírica, de música hispanoamericana, poético
muaical y de másica folk, además, de una representación teatral y una 
actuación de danza. Las exposiciones se van sucediendo. En la Sala «lb, 

del 12 al 20 de marzo, exponen: Trinidad Romero, Pedro Santos, Pepita 
Rodríguez, Camino Abril, Sebastián Gascueña, Femando González, 
Andrzej Zielenkiewicz e lnmacalada Delgado. En la Sala db, del 11 al 
19 de marzo: Paloma García, David Moreno, Francisco Vivas, Sandalio 

García, Teodomiro Segundo, Magali Póo y Javier González. 

y, de cuya conjunción, nació el 
Dúo «Los Chalanes». 

De Emiliano Barran tes, decir, 
que cultiva el folclore sudamerica
no desde muy joven y que tocan
do la guitarra, que es su instru
mento preferido, ha acompañado 
a figuras de talla internacional co
mo Betty Missiego. 

Rubén Vílchez, nació en Buenos 
Aires y allí realizó sus estudios mu
sicales de profesor de danza de la 
Escuela de Danzas Tradicionales 
Argentinas. Especialista del ins
trumento andino, la quena, ejecu
ta, también, otros como el bombo, 
la guitarra española y el charango. 

Su actuación del pasado miérco
les fue un recorrido emocional con 
doce temas por el folclore ameri
cano. La mayoría, canciones cono
cidas como La última copa, argen
tina; El gavilán, de Venezuela; 

La Oor de Ja canela y El cóndor pa
sa, peruanas; El preso nº 9, de 
México; Pájaro Cbogüy, paragua
ya, terminando con ritmo cueca en 
la canción chilena Las dos puntas. 

Todo el sabor de una música en
trañable y cálida del «Dúo Los 
Chalanes», con la voz de líricos y 
variados acentos de Emilio Ba
rrantes y su guitarra de expresivos 
matices y la armonía en los coros 
y en el dominio instrumental de 
quena y guitarra de Rubén Vílchez 
en perfecta cohesión artística que 
entusiasmó al nutrido auditorio. 

Recital Poético-Musical 
por «El lndidio del Jarama» · 

Los componentes de la Revista 
de Poesía y Psicoanálisis «El Indio 
delJarama», editada por la Escue-

dJ Indio del Jarama» 

Dúo «Los Chalanes» 

la de Poesía de Arganda del Rey, 
ofrecieron en la tarde del jueves, 
día 4, un recital de poesía y 
música. · 

Intervino, en primer lugar, 
Carlos Fernández del Ganso, mé
dico psicoanalista, quien hizo un 
resumen de las actividades del 
Grupo Cero de Poesía y Psicoaná
lisis en el campo editorial y forma
tivo: Ciclos de conferencias, pro
gramas de radio, recitales, talleres 
de poesía y pintura, seminarios, 
Escuelas de psicoanálisis, edición 
de libros y revistas ... Su intensa 
actividad se extiende a numerosas 
poblaciones extranjeras y españo
las, entre las que se encuentra Al
calá en su área de influencia. 

A continuación, Stella Cino Nú
ñez, psicóloga, psicoanalista y pin
tora, leyó el editorial, Nº 1 del 
«Indio del Jarama». 

Le siguió la actuación musical, 
con Estefanía Peregil que interpre
tó el primer tiempo de Claro de 
Luna, de Beethoven y Góndola ve
neciana en si m. de F. Mendels
sohn. 

Versos, después, de Paola Du
chén, psicóloga psicoanalista, que 
leyó sus poemas: Diálogo en ausen
cia, Márgenes del sueño y Luz que 
se quiebra en la memoria. Y, de 
nuevo, Estefanía Peregil al piano 
que interpretó Góndola veneciana 
en Fa m. de F.M. 

Alejandra Menassa de Lucía, 
joven Coordinadora de la Escuela 
de Poesía de Arganda, leyó poemas 
de «niños hasta 25 años», termi
nando con uno propio: «España es 
una mujer». También, Amelia 
Díez Cuesta, poeta y psicoanalis
ta leyó el trabajo poético «Estoy 
acostumbrada». 

Finalmente, Stella Cino, pre
sentó a Miguel Osear Menassa, 
médico, psicoanalista, poeta y pin
tor, presidente de la Primera In
ternacional de Poesía y Psicoaná
lisis y autor de numerosos libros. 

Miguel Osear Menassa, realizó 
una apasionada lectura de poemas 
de su libro «La patria del poeta», 
-destacando por su especial emo
ción los sonetos a su madre- y de 
su libro inédito «Amor perdido>., 
con ilustraciones musicales a car
go del guitarrista Alfonso Alma
zán. 

Una excelente velada artística, 
combinada la música -bien in-
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Grupo «lllberca>> 

terpretada- con un apretado y 
variado ritmo poético, donde pu
dimos conocer, por otra parte, la 
fecunda labor que el Grupo Cero 
desarrolla en Alcalá y , asimismo, 
la valía de sus poetas. 

Al finalizar el acto, la numero
sa concurrencia fue obsequiada 
con ejemplares ~e la Revista El In
dio del J arama y el poemario «La 
patria del poeta», que firmó com
placido su autor, y alma del Gru
po Cero, Miguel Osear Menassa. 

Música Folk 
por el Grupo Alberca 

El grupo alcalaíno de música 
folk «Alberca» es el antiguo «Alji
be de Alcalá» -que ha cambiado 
su nombre- nacido en el año 
1981 en el Centro Juvenil Cisne
ros y que ahora se presenta remo
delado su repertorio , sus compo
nentes y el director que -al mar
char de Alcalá, Luisfer, su entu
siasta fundador- ha pasado la ba
tuta a Samuel Segura. 

Un grupo dedicado a recrear la 
música popular de nuestros pue
blos y regiones, con un amplio his
torial de actuaciones en sus doce 
años de existencia, habiendo par
ticipado , ininterrumpidamente, 
en los diez· maratones culturales. 
Sus canciones se han escuchado 
«en diversos escenarios, en el pro
pio Centro Juvenil en las fiestas de 
los distritos de la ciudad, fiestas de 
pueblos, Certámenes de música 
folk a nivel nacional e , incluso, 
una gira de conciertos en Alema
nia, en intercambio cultural con la 
Universidad de Halle, realizado en 
octubre del 92». 

En su actuación del viernes, el 
Grupo «Alberca» nos ofreció una 
amplia evocación de nuestras tra
diciones, con las tonadas, roman
ces, canciones de siega y de ronda, 
en un ir y venir por nuestra geo
grafía. Dieciocho temas, con sus 
correspondientes introducciones 
hechas con buen humor, con juve
n il desenfado , a cargo de cada uno 
de los miembros del Grupo: El tío 
Perico, Romance Adela, Gala de 
los pajaritos, Las campanas, Pout
pourrí de Tórtoles, Rogativas, en
tre otros cantos, para terminar con 
la «propina» Jota de la Jarra. 

Una buena actuación de «Al
berca», con sus instrumentos tra-
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dicionales y sus quince juveni
les voces bien ensambladas que, 
alegremente, nos transportaron 
a otros tiempos, a nuestras pro
pias raíces. El público que llena
ba la Sala les ovacionó calurosa
mente. 

El Grupo TEJA en 
<cAl fmal de la cuerda», 
de .Alfonso Paso 

La historia del Grupo TEJA 
(Teatro Juvenil Alcalaíno) se re
monta a 1991 en que, en el Cen
tro Juvenil Cisneros, fue fundado 
por el salesiano Julián Sánchez 
Mora, su ilusionado director, al
canzando TEJA con su primera 
obra, la ópera-rock GODSPELL, 
un gran éxito al representarse en 
32 ocasiones por distintas pobla
ciones. 

Otras representaciones y otros 
éxitos fueron «Llanto por la muer
te de un hombre moderno» , 
«La mordaza», de Alfonso Sastre, 
«Esta noche gran velada», de Fer
mín Cabal, hasta desembocar en 
esa obra que narra la historia de 
San Juan Bosco «Musical Don 
Bosco». 

En esta ocasión, los jóvenes ac
tores de TEJA, pusieron en esce
na «Al final de la cuerda.., de Al
fonso Paso, una comedia del géne
ro policíaco de los años 60-70 «Ca
racterizada, como la inmensa ma
yoría de los trabajos de este autor, 
por lo absurdo de la situación. Las 
muestras de humor vertidas en ella 
la convierten en una representa
ción para todos los públicos , de fi
no humor, agilidad de movimien
to y un exacto sentido irónico de 
la situación». 

Un divertido espectáculo en 
la tarde del sábado, que atrajo 
a una numerosa concurrencia que 
llenó la Sala y les ovacionó con 
ardor. 

Los jóvenes del Centro Juvenil 
Cisneros hicieron su trabajo acto
ral con gran entusiasmo advirtién
dose, en la mayoría de ellos , una 
experimentada desenvoltura en la 
interpretación de sus papeles . Di
rigidos por Antonio Alonso , ellas 
y ellos fueron los protagonistas, si
guiendo el orden de reparto: Eva 
Aguayo, Cristina Cueto, Narciso 
Solís, Mª del Carmen Roldán, 

Grupo TEJA (Teatro Independiente .Alcalaíno) 

Noelia Bellot, Guillermo Sanz, Fe
lix Salazar, Juan San Gil , Julio 
Llanos, Susana Cueto, Ignacio del 
Pozo e Ignacio Medina. 

.Actuación de Pilar 
Barbancho· 
y su escuela de Danza 

Un espectáculo de danza para la 
tarde del domingo, día 7 , con la 
presencia de una joven bailarina 
como figura, Pilar Barbancho, y 
un amplio elenco de bailarinas y 
dos bailarines, alumnos de su es
cuela alcalaína de baile. 

Pilar Barbancho, madrileña, 
avecindada en Alcalá, cursó sus es
tudios en el Real Conservatorio de 
Danza de Madrid. Estudió coreo
grafía y amplió su formación con 
destacados maestros del baile clá-

. sico y español. Ha desarrollado 
numerosas actividades relaciona
das con la danza: programas de ra
dio , cursos a profesores , coreogra
fía para pases de modelos , etc., y 
puede que, de lo más destacable, 
sea el haber trabajado como pro
fesora de baile español en el pres
tigioso centro de danza «Víctor 
Ullate». 

Contó, Pilar Barbancho, para 
su espectáculo «Los toros», con un 
notable artista como presentador: 
Eduardo Holgado, quien hizo elo
cuentes instroducciones a los nú
meros de danza, con referencias al 
mundo del torero y al del cante y 
baile flamencos, con pinceladas so
bre la geografía andaluza: Córdo
ba, Sevilla, Cádiz, Jerez .. . Todo 
ello, con estilo y derrochando co
nocimentos artísticos . 

Participó, también , el rapsoda 
Antonio Soria, frecuente colabora
dor de Pilar Barbancho, quien con 
su bien modulada voz poética 
acompañó a la bailarina en dos nú
meros de gran plasticidad: Mujer 
cordobesa y Amor brujo. 

Danza española, flamenca y clá
sica, donde fue participando todo 
el ballet en temas, entre otros, co
mo Córdoba, de Albéniz; Ay, mi 
sombrero, bailado por niña y ni
ño; Javier Jorge y Pilar, en Café 
de Chinitas; Paso a cuatro, fina es
tampa de baile clásico, y Pilar Bar
bancho, impresionante, bailando 
por Alegrías y por bulerías de Je-

Pilar Barbancho 

rez , con su ballet , en Puerta del 
Príncipe. 

Hubo felicitación y aplausos , 
por su cumpleaños, para la afama
da bailarina Paloma de Pedro, 
presente en la Sala y , también la 
espontánea participación de dos 
ex-alumnas de Pilar -Marta y 
Eva, que bailan allende nuestras 
fronteras- y la del propio Holga
do en el cuadro final , por Sevilla
nas , en homenaje a Antonio 
Bienvenida. 

Una hermosa lección de danza, 
a cargo de Pilar Barbancho, en un 
espectáculo bien diseñado en su co
reografía por ella misma y un gru
po de baile que supo · demostrar 
su elevado nivel artístico, con gra
cia, con pasión y juvenil entrega. 
Fueron muy felicitados y aplaudi
dos. 
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Jornadas de Profesores los pasados • y s de mano 

<<El profesor ante el cambio social» 
setenta profesores de Alcalá participaron en estas consideraciones sabre 
el sistema educativo dirigidas por el catedrático José Manuel Esteve 

En el Instituto de Bachillerato Complutense se han celebrado durante los días 4 y 5 de marzo 
las Jornadas: «El profesor ante el cambio soc::ial», organizadas por el Centro de Profesores de Alca
lá de Henares. Setenta profesores de nuestra ciudad han participado en ellas. Fueron dirigidas por 
el catedrático de Teoría de la Educación de la Universidad de Málaga D. José Manuel Esteve Zara
goza. Figura de primera línea, autor de numerosas investigaciones y publicaciones sobre el fenó
meno educativo, es el más reciente ganador del premio nacional PAIDEIA, que le fue entregado 
en La Coruña el pasado día 3. 

El profesor Esteve, apoya
do en multitud de datos y es
tudios, fue desgranando con 
planteamientos profundos y 
rigurosas consideraciones so
bre qué le ocurre a nuestro 

tes reconocen y agradecen 
con aplausos las aportaciones 
ofrecidas por el conferen
ciante es una imagen, por 
inusual, hermosa. 

mos años se ha registrado un 
proceso de inhibición en las 
responsabilidades educati
vas de otros agentes de socia
lización, fundamentalmente 
la familia. Se ha roto el con-

¿Qué es lo que había ocu-
Sistema Educativo, cuál ha rrido allí? El catedrático Es
sido el cambio de nuestra so-

senso social de la educación. 
El resultado ha sido la reti
rada del apoyo unánime de 
la sociedad». 

ciedad en los últimos 20 
años, de qué modo repercu
te el cambio sobre la valora
ción de los 20 profesores y 
del ámbito escolar, qué su
cede en los países desarrolla
dos en materia educativa ... 

José Mª Gallego, director 
del Centr de Profesores, en 
el acto de apertura manifes
tó que la celebración de es
tas jornadas era oportuna 
porque constituía una oca
sión excepcional para ejerci
tar la reflexión sobre la pro
fesión docente y sobre la 
práctica de la educación en 
nuestras aulas, que era nece
saria porque los profesores 
tienen que conseguir estar en 
vanguardia en todo cuanto 
se refiere a la educaci.ón y 
que el Centro de Profesores 
quería estar cerca de los do
centes, animando sus proce
sos de reflexión sobre esta ta
rea de enorme trascendencia 
para el desarrollo de los 
ciudadanos. 

Asistir a unas largas sesio
nes de . trabajo con setenta 
profesores y observar que, al 
final de ellas, los participan-

teve Zarazaga había diserta
do sobre temas de gran preo
cupación para los docentes, 
había implicado a los profe
sores en una reflexión seria 
y profunda. Con su verbo 
ágil y fluido iba desarrollan
do y dibujando penetrantes 
observaciones sobre los con
dicionantes de la tarea edu-
cativa en nuestra sociedad. 

«En los últimos veinte 
años hemos pasado de un sis
tema de enseñanza de elite a 
un nuevo sistema de ense
ñanza de masas. Enseñar 
hoy es algo distinto de lo que 
era hace veinte años». «No 
tiene el mismo grado de di
ficultad trabajar con un gru
po de niños homogeneizado 
pc;>r la selección que atender 
al cien por cien de los niños 
de un país, con el cien por 
cien de los problemas socia
les que esos niños llevan con-
-sigo». 

«De ahí el desconcierto y 
el malestar que alcanza a 
muchos de nuestros profeso
res, que no han sabido rede
finir su papel ante esta nue
va situación». «En los últi-

El profesor Esteve realiza 
rápidas incursiones en el pa
norama internacional. To
dos los países europeos y la 
América desarrollada sufren 
similares procesos de descon
cierto de los docentes, de 
malestar y abandono de la 
profesión. «Es un fenónemo 
social que hunde sus raíces 
en la estructura de la socie
dad y que actúa indepen
dientemente de la Adminis-
tración política; sucede de 
forma similar en Alemania 
con gobierno Democristia
no, en Inglaterra con admi
nistración conservadora y en 
Francia con gobierno socia
lista». 

Sin embargo, hemos 
avanzado mucho en educa
ción. En 1987 se llegó a la 
plena escolarización en la 
edad obligatoria en España. 
Nunca en la historia de nues-
tro país hemos contado con 
más y mejores centros, con 
más y mejor preparados pro
fesores. ccDe modo paradóji
co, en los últimos años es 
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puesta en cuestión, cada vez 
con mayor insistencia, la la
bor de los docentes: agresio
nes, denuncias, descalifica
ciones ... ». «Hemos realizado 
una revolución cuantitativa, 
invirtiendo ingentes sumas 
en centros, plazas escolares 
y profesores». Simultánea
mente «diversos indicadores 
nos hablan de un descenso 
en la calidad de la enseñan
za; un reciente informe de la 
OCDE da cuenta de la baja 
moral de los cuerpos de pro
fesores». 

El reto de futuro radica en 
el restablecimiento del diá
logo con la sociedad en su 
conjunto, en la búsqueda de 
un nuevo consenso sobre 
educación. Es muy impor
tante «recuperar el orgullo 
de ser profesores, defender 
activamente la importancia 
de la educación y del traba
jo del profesor en una socie
dad que aún debe resolver 
acuciantes problemas». ccEs 
preciso analizar los cambios 
sociales y su posible inciden
cia en la enseñanza, redefi
nir el papel del profesor asu
miendo que nuestro sistema 
de enseñanza es hoy una en
tidad distinta de lo que era 
hace veinte años». 

ccLa reforma educativa 
aprobada en la LOGSE pue
de ser un objetivo capaz de 
atraer y vincular a los pro
fesores y a la sociedad en su 
conjunto, por encima de la 
desilusión y del abandono a 
la hora de defender grandes 
metas colectivas». Básica
mente se trata de mejorar la 
calidad en el nuevo sistema 
de enseñanza de masas. Es la 
revolución cualitativa que 
ahora tenemos pendiente. 

José Mª GALLEGO 
MARTIN 

Director del CEP de Alcalá 
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Libro nuevo 

Los españoles y lo español 
en la vida de San Felipe Neri 
Angel Alba Alarcos.- 142 páginas con 32 ilustraciones. Alcalá, 1992 

Este sacerdote oratoriano, complutense de nacimiento y erudito local 
de primera fila, nos ha dado en esta obra, mucho más densa que ex
tensa, el fruto de una tarea que muy difícilmente hubiera podido ser 
emprendida y culminada por un seglar, un aspecto importantísimo 
de la historia del padre Felipe Neri, fundador de la Congregación del 
Oratorio. Bien podemos asegurar que ésta es la tercera parte de una 
trilogía que ya le significa como uno de los principales hagiógrafos 
del fundador del Oratorio en Italia, congregación que pronto se di
fundirá por todo el Occidente. 

En esta obra que nos 
ocupa nos da el autor los 
nombres de los primeros 
biógrafos de San Felipe y, 
aunque dice que este volu
men es sólo una introduc
ción al estudio de las in
fluencias de lo español en el 
Santo y viceversa, dentro 
de un siglo -el XVI, siglo 
de grandes contrastes y 
contradicciones- bien pu
do decir que es el punto 
clave para analizar la in
fluencia de lo español en 
Italia. Esa relación habrá 
de ser ampliada en lo suce
sivo con el nombre de An
gel Alba Alarcos, pues éste, 
entre otras obras nunca ex
tensas -seguramente por 
razones de economía 
editorial- salidas de su 
vocación insoslayable de 
sacerdote e investigador, 
ha dado a la prensa otras 
dos que han contribuido a 
perfilar la figura del santo 
florentino-romano. Son 
«San Felipe y la espiritua
lidad española en el siglo 
XVI», publicada en la re
vista «Üratorium» (Roma, 
1972), e «Introducción a la 
iconografía de San Felipe 
Neri en España» (Alcalá, 
1964). 

El autor divide su traba
jo en tres partes muy defi
nidas. Una, dedicada a las 
relaciones personales del 
padre Felipe con los espa
ñoles contemporáneos; 
otra, a los españoles que 
declararon en los procesos 
de canonización, y la terce
ra a la introducción de la 
devoción a San Felipe. De
dica, por último, una con
clusión a evidenciar la re
lación del fundador de su 
orden con los jesuitas y con 
los dominicos de su tiempo. 
Más con estos últimos que 
con los ignacianos en razón 
de las diversidades de sus 
respectivos fundadores. 
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ANGEL ALBA 

Estas tres obras, y otras 
cuya enumeración se sal
dría del espacio y del pro
pósito de este comentario, 
acreditan al autor en la lí
nea de sus hermanos com
plutenses Juan-José de Zal
zibegoitia y Francisco Ara
bio Urrutia, que fueron in
cansables en la siembra 
mística y en el cultivo de la 
erudición en esta tierra que 
fecundaronJusto y Pastor. 
Menester es que sea Alba 
Alarcos quien divulgue, 
reunido bajo un título, lo 
mucho que han aportado 
los oratorianos al acrecen
tamiento de la cultura local 
alcalaína. Desde la funda
ción de la Sociedad de Con
dueños hasta la creación de 
la Sociedad Cultural Sala 
Vicente Tosca, nombre que 
elegimos a propuesta de 
otro felipense, el padre 
Ausencio Rodríguez, que 
transitó preferentemente 
por los caminos de la Filo
sofía, pero no se sintió ex
traño en los de la Historia. 
Y ese colegio que mantie
nen y dirigen para niños de 
primera enseñanza. 

José GARCJ:A 
SALDAN A 

Paisaje de Carmen Alonso 

En la sala Manolo Revilla, de la Mutual 

Exposición de óleos de Carmen Alonso 
Del 13 al 28 de marzo estarán expuestas en la sala Manolo Revüla 

de la Mutual Complutense las obras de Carmen Alonso Rodríguez 
«Calonso». Palentina, de Paredes de Nava, ha trabajado en los estu
dios de los pintores Rogelio García Vázquez, Pedro Marcos BÚSta
mante y Julio Fernández Santibáíiez, y ha realizado una veintena 
de exposiciones en Madrid, Alcalá, Morata de Tajuña, Almonacid 
de Zorita y Aranjuez. 

La pintura de Carmen 
Alonso ha sido calüicada co
mo realista-impresionista
figurativa y está considerada 
como una obra cálida y rela
jante. La exposición consta de 
22 óleos de variada temática 
paisajística, que es pintura y 
también poesía. 

Y es que Carmen Alonso 
siempre nos está convocando 
a la serenidad y a la armonía 
del paisaje, el suyo, idealiza
do desde líricas perspectivas, 
orientada su pintura por la 
brújula mágica que le indica 
ese norte donde está la belle
za. Paisaje suyo, y nuestro ya, 
levantando en sus lienzos la 
naturaleza viva, la real y la 
soñada: las prietas arboledas, 
el viejo caserío, los cerezos en 
flor, el río rumoroso, el cielo, 
el aire, la parda paramera ... , 
la suma creación, en ese ir de 
la mano conducidos a la her
mosa geografía de sus compo
siciones. 

Carmen Alonso se entrega 
a su pintura -fresca de rit
mos y de formas-, se repar
te entre la suave pincelada, en 
la fina veladura o en el matiz 
delicado, en plenitud de ri
queza cromática; se va dejan
do el alma por sus telas, que 
se habitan del oro y la sustan
cia de un tiempo luminoso. 

Ahora Carmen Alonso nos 
ofrece un valioso testimonio 

de su inspirada creatividad y 
de sus particulares códigos es
téticos para comunicarnos la 
emoción. 

Luis de BLAS 

Uls reintitinco rillos 
del olloz complutense 

El día 26 de marzo, a las 
siete y media de la tarde, en 
el salón de actos de la Univer
sidad Cisneriana, La Institu
ción de Estudios Compluten
ses presentará el libro titula
do Las veinticinco villas del 
alfoz complutense, del que son 
autores José María Málaga 
Galíndez y Jesús F ernández 
Majolero, arquitecto e histo
riador respectivamente. 

José María Málaga ha eje
cutado un espléndido trabajo 
gráfico e investigador al ela
borar una vez más unas lámi
nas tan espectaculares como 
ya nos tiene acostumbrados; 
y Jesús Fernández Majolero 
ha elaborado un texto prolijo 
de documentación y ameno de 
lectura. Cabe felicitarse de 
que ainbos autores hayan de
cidido aunar sus esfuerzos pa
ra brindarnos esta oportuni
dad de disfrutar con el resul
tado de su colaboración. 

El libro ha sido editado por 
la Institución de Estudios 
Complutenses, bajo el patro
cinio de Ibercaja. 
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Actividades en 
la Universidad 

de Alcalá 
JORNADAS: «Proble

mas actuales de la econo
mía internacional». 

Convoca: Universidad 
de Alcalá de Henares. 

Fecha: 15 marzo 1993. 
Código: J-02 

CONFERENCIA: «La 
novela española post 
1939». 

Convoca: Centro de 
Estudios Cervantinos. 

Fecha: 27 marzo 1993 
Código: J-07 

CONCIERTO: «Ma
drigalisfas de Madrid». 

Convoca: Centro de 
Estudios Cervantinos y 
Universidad de Alcalá de 
Henares (Aula de Músi
ca). 

Fecha: 12 marzo 1993. 
Código: A-11. 

CURSO: «Esquí en 
Sierra Nevada». 

Convoca: Universidad 
de Alcalá de Henares. 

Fecha: 25 de marzo de 
1993 

Código: C-49 

CURSO: «Actividades 
naúticas». 

Convoca: Universidad 
de Alcalá de Henares . . 

Fecha: 31 de marzo de 
1993 

Código: C-49 

CURSO: «La música 
culta turca y árabe: rela
ciones modales con el 
flamenco». 

Convoca: Universidad 
de Alcalá de Henares. 

Fecha: 13 abril 1993 
Código: J-26. 

PREMIO: «IV Convo
catoria del Premio Anual 
a la Investigación del 
Consejo Social». 

Convoca: Consejo So
cial de la Universidad de 
Alcalá de Henares. 

Fecha: 28 mayo 1993 
Código: B-16 

CONFERENCIAS: 
«Problemas actuales de la 
economía internacional». 

Convoca: Universidad 
de Alcalá de Henares. 

Fecha: 15 de marzo de 
1993. 
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Estima que no ha habido actitull antisindical 

El Juzgado de lo social desestima una 
demanda contra la Universidad de Alcalá 

El Juzgado de lo Social nº 33 de Madrid ha desestimado la demanda presentada por Josefa Pérez, jardinera 
del Jardín Botánico, y la Federación Regional de Enseñanza de Comisiones Obreras contra la Universidad 
de Alcalá. En esta demanda se pedía la declaración de las actitudes de la Universidad como antisindicales, 
la restitución en su puesto de trabajo a Josefa Pérez, que había sido trasladada de los viveros a la zona 2 
del Jardín Botánico; así como, la indemnización de 500.000 pesetas a cada una de las partes demandantes. 

La Sentencia deja claro que 
«DO puede imputarse (a la Uni
versidad) una actividad discri
minatoria o antisindical», y ello 
por las siguientes razones: ' 

- «La reorganización del J ar
dín Botánico no afectó exclusiva
mente a Josefa Pérez, sino que 
debido al ingreso de cinco nue
vos trabajadores, se operó una 
reorganización completa de los 
trabajos de todo el personal, lo 
cual disipa la sospecha de la de-

mandante de que el cambio ope
rado en su puesto de trabajo tu
viera como causa una actitud 
antisindical». 

- Parece lógico y razonable 
-continúa la Sentencia- que si 
en un departamento entran cin
co nuevas personas a trabajar, se 
produzca la reasignación de ta
reas de todos sus componentes y 
el hecho de que así se haya actua
do afectando a todos ellos y no 
sólo a la demandante lleva a la 

Perfumerla> 
Darnieves.s.L. 
Pta~a de Cervantes, 22 Teléfono: 888 04 77 
Daoíz y Velarde, 3 Teléfono: 889 09 89 

convicción de que fueron razones 
organizativas objetivamente 
adoptadas las que se tuvieron en 
cuenta para asignar a la deman
dante unas funciones distintas a 
las que venía hasta entonces de
sempeñando. 

- Se afirma en la sentencia 
que aunque la demandada «ma
nifieste lo contrario, nunca ha 
realizado actividades de la espe
cialidad de viverista» reclamada 
por ella. 

ALCALADEHENARES REGALOS 

PUERTA de lladrld 



con motilo del Día 
Internacional de la ••Jer 
r a propuesta de la Clll 

Mujeres con 
responsabilidad 

política en la 
región firman la 

Declaración 
de Atenas 

Mujeres con responsabi
lidad política en la región de 
Madrid, entre las que se en
contraban diputadas regio
nales y al Congreso, senado
ras, alcaldesas, concejalas, 
directoras generales y sub
directoras, se reunieron en 
la Asamblea madrileña pa
ra proceder a la firma de la 
Declaración de Atenas con 
motivo del Día Internacio
nal de la Mujer. 

La Declaración de Atenas 
fue adoptada el 3 de no
viembre en la capital griega 
durante la 1 Cumbre Euro
pea «Mujeres al Poder>> y en 
ella se reivindica la necesi
dad de alcanzar un equili
brio entre hombres y muje
res en el reparto del poder 
político, la igualdad de par
ticipación de ambos sexos 
en la toma de decisiones pú
blicas y políticas y la nece
sidad de cambiar la estruc
tura de los procesos deciso
rios con el fin de asegurar la 
igualdad en la práctica. El 
acto fue convocado por la 
Asamblea de Madrid a pro
puesta de la dirección gene
ral de la Mujer de la CAM. 

María Luisa Alvarez, di
rectora general de la Mujer, 
ha manifestado: «La firma 
que se ha llevado a cabo hoy 
supone la reivindicación 
formal de lo que considera
mos un derecho no solamen
te de las mujeres, sino de la 
sociedad en su conjunto, 
que es la participación equi
tativa de hombres y mujeres 
en el ámbito de las decisio
nes públicas. Si esto no fue
ra así, nuestra democracia 
sería una democracia con
tradictoria con sus propios 
principios al dejar fuera a la 
mitad de la población». 

En la actualidad alrede
dor de 300 mujeres ocupan 
cargos de responsabilidad 
política en la región de Ma
drid, entre diputadas regio
nales y al Congreso, senado
ras, alcaldesas, concejalas, 
consejera, directoras gene
rales y subdirectoras. 

PUERTA de lladrld 

Dentro del 11 Plan para la Igualdad de Oportunidades 

El consejo de Gobierno aprueba ayudas para el 
Fomento del Empleo de Mujeres 
«Están destinadas a la puesta en marcha de empresas y fonnación empresarial» 

El Comejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid ha aprobado una cantidad global de 529.691.060 
pesetas, destinadas a sendas partidas para la puesta en marcha de empresas y de formación empresa
rial para mujeres, subvenciones para actividades de corporaciones locales dirigidas a su promoción 
e igualdad para actividades y fomento del Movimiento .Asociativo de Mujeres. 

Las medidas mencionadas se 
enmarcan dentro del 11 Plan pa
ra la Igualdad de Oportunidades 
que obtuvo el visto bueno del 
Consejo de Gobierno el pasado 
día 28 de enero. 

Entre los objetivos básicos de 
este 11 PLan figura la integra
ción de la mujer en el mercado 
laboral a través del fomento del 
autoempleo y la creación de em
presas de mujeres, el apoyo de 
programas de formación conti
nua de mujeres en su puesto de 
trabajo, a través de la creación 
de Talleres de Gestión Empresa
rial. Podrán acogerse a estas ayu
das las mujeres que cuenten con 
un proyecto de creación de nue
va empresa jurídicamente inde
pendiente, siempre y cuando la 
previsión .de capital social esté 
íntegramente en manos de muje
res y que la administración o ge
rente sea mujer. 

Las subvenciones dirigidas a 
la realización de actividades o 
programas para la promoción e 
igualdad de la mujer están diri
gidas a asociaciones, coordinado
ras, federaciones de mujeres, 
fundaciones, secciones de Muje
res de los sindicatos e institutos 
universitarios de investigación 
feminista y estudios, con proyec
tos destinados mejorar la calidad 
de vida de la mujer. 

curso sobre la nueva Ley 
de las Administraciones 
Públicas 

El director general de Coope
ración con la Administración Lo
cal, Antonio González, inauguró 
en la tarde del pasado lunes un 
curso sobre la Nueva Ley de Ré
gimen Jurídico de las Adminis
traciones Públicas y Procedi
miento Administrativo Común 
que se celebró hasta el jueves en 
la sala de conferencias de la Con
sejería de Cooperación de la Co
munidad de Madrid, Ronda de 
Atocha, 17. 

El curso iba dirigido a los se
cretarios de los ayuntamientos de 
la comunidad de Madrid y a fun
cionarios de nivel superior que 
trabajan en las administraciones 
locales y su principal objetivo fue 
analizar las innovaciones intro
ducidas por esta nueva ley, que 
entró en vigor el pasado 27 de fe
brero. Esta iniciativa de la Con
sejería de Cooperación, que or
ganizará posteriores cursos para 
trabajadores públicos de niveles 
inferiores, responde a la necesi
dad de formación de las personas 
que van a tener que enfrentarse 
diariamente con esta nueva Ley 
que significa una profunda refor
ma del procedimiento adminis-

trativo en ayuntamientos y entes 
locales. 

La aplicación de esta norma
tiva supone importantes noveda
des en relación con la legislación 
anterior entre las que destacan 
nuevos derechos de los ciudada
nos ante la Administración Pú
blica, que agilizarán y mejorarán 
las relaciones entre los usuarios 
y los diferentes entes públicos. 

Entre los nuevos derechos de 
los ciudadanos figuran el de po
der identificar a las autoridades 
y personal responsable de la tra
mitación de las gestiones que rea
lice el usuario y el de no presen
tar documentos no exigidos por 
las normas aplicables al procedi
miento de que se trate o que ya 
se encuentren en poder de la Ad
ministración actuante, entre 
otros. Asimismo, con la nueva 
Ley se pretende agilizar el pro
cedimiento para que los particu
lares hagan efectiva la responsa
bilidad de la Admnistración Pú
blica por los daños que ésta-hu
biera podido causarles. 

Otra novedad de esta norma es 
que se generaliza el «Silencio ad
ministrativo», hasta ahora sólo 
aplicable con carácter particular, 
según el cual se entiende por 
aprobada cualquier solicitud a la 
que la administración no respon
da en el plazo preceptivo. 

Si aún somos jóvenes ... ¡POR OUE? ... 
« ••• CUANDO NOS MIRAMOS, CALLAMOS Y SUSPIRAMOS ... » 

« ••• LAS DULCES CARICIAS DE ANTAÑO, ACABARON HACE AÑOS ... » 

« ••• DE AQUELLAS DMNAS RISAS, NO HAN QUEDADO NI SONRISAS ... » 

« ••• NUESTROS BESOS APASIONADOS, QUEDARON TRISTEMENTE OLVIDADOS ... »? 
¿POR QUÉ ... ? 

MORALEJA: BOCA DE PRIMOR, NIDO DE AMOR 
NUESTRO COMPROMISO ---

LUCIRÁ LA SANA Y BELLA SONRISA QUE TINO O SOÑÓ ¡¡GARANTIZADO!! 
RIGUROSO: «LA PUBLICIDAD QUE NO MIENTE, ESTA EN BOCA DEL CLIENTE» 

REVISIOll, DIAGllOSTiCO, PRESUPUESTO Y UMPIEZA DE BOCA: GRATUITOS 
ALCEDENT: e/_ Río Manzanares, 4 - Tel.: 888 12 12 - 888 17 17 
LOS ANGELES: e/. Daoíz y Velarde, 4 - Tel.: 882 93 93 - 882 94 94 

ALCALA DE HENARES 
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'llll IOIOl II IUllJ Uf HDIARH 
EMPRESA: A. D! LA TORRE 

fl HBllO, 11 lf IHlO DI HU 
se celebrord, si el tiempo no lo impide, Con permiso de la Autorid.ad y baio su presidencia, una 

iRln nDVllllDA [Oft PlmDOR(~ 
S 1 ET E !~~~;,;~~l~~~~~. ~ 

D. ROMAll SORAllDO HERRAllZ 
de ANDUJAR (Ja6n), UNO para el famoso caballero .REJONEAD O R 

D. MlfiUfl ~HRCm 
de CAMPO REAL 

y los SEIS• rHlanles, serón picados, banderilleados y esloqueodos por 101 
extraordinario• y jóvenes E S P A DA S 

]HUllR UHZ~Uf l 
de MADRID, que se despide de novillero para tomar lo aller•ativa el 

Domingo de Romos en Las Ventas (Madrid) 

CHRlO~ UUlH 
de ARGANDA 

·-~ 7 . ]UUHU ~Uf RRH 
de SALAMANCA 

• c•ft ... ,. de ma aaacq . ;Mrtee cmdrillM di! ,...._ 7 ' ' ... 

El Festejo empezará a las 4,30 de la tarde -

tJ de mano de t99J 

P1R11S • w 11a111m un....., 
Barrera . . . . . . . . . . . . . . 3.500 Ptas. 
Tendida G.!neral ...... 1.500 • 
Especial Jubil. y Ni~os 700 • 

con Javier Vázquez, carios Nella J Julián Guerra 

El sábado día ,J se inaugurará la temporada, 
un año más en la vieja plaza de toros 

Esta plaza tendrá que aguantar un año más. A pesar 
de esos proyectos grandiosos que nos anunciaron, ya 
hace años, a bombo y platillo, la vieja plaza de la ave
nida de Guadalajara resistirá un nuevo año y una nue
va temporada, que promete ser de grandes festejos, por 
lo que comentan y desean unos y otros y que se sabrá 
definitivamente en confirmaciones más avanzadas. 

De momento, Enrique Car
mona, apoderado del madri
leño Javier Vázquez, nos 
anuncia que su torero quería 
torear en Alcalá para despe
dirse de una afición que siem
pre le ha recibido con mucho 
cariño. El próximo día 4 de 
abrilJavier Vázquez tomará 
la alternativa en Las Ventas 
de manos del Niño de la Tau
rina, si éste puede arreglar lo 
de torear una tarde en dos pla
zas distintas, porque parece 
que tiene cerrado el contrato 
en Toledo. 

Javier Vázquez quiere en
trar en esta temporada tan 
importante para él con mucha 
fuerza y para ello tiene que 
llegar a Las Ventas algo más 
placeado. Creemos que la per
sonalidad de este torero y su 
facilidad para llegar al públi
co, con algo que le ayuden los 
novillos, será cosa de puerta 
grande fácilmente. 

Carlos N eila es un torero de 
la vecina Arganda del Rey, 
donde sus paisanos estaban 
muy ilusionados con su tore
ro. Esto de abrirse camino no 
es cosa fácil y sus años de no
villero se están alargando de-

. 

masiado. No queremos imitar 
al brujo de Villalpando, pero 
ésta puede ser su temporada 
porque tiene clase y está muy 
puesto. 

Julián Guerra es salmanti
no, desconocido por estas tie
rras alcalaínas, pero un buen 
aficionado me trajo una foto 
suya hace un año y me dijo 
esa frase que a veces se dice 
con el corazón más que con la 
mente: «Apunta a este torero, 
que muy pronto lo veremos en 
lo alto ... » 

El festejo se completa con 
Miguel García a caballo, lo 
que puede ser la guinda para 
redondear la tarde. 

Los novillos de Román So
riano, de Andújar, están se
leccionados para ir, además 
de a Alcalá, a Madrid el do
mingo próximo. Sólo falta el 
apoyo de la afición para que 
el festejo se desarrolle por cau
ces de fiesta y alegría. 

¡Que así resulte el festejo 
que inaugura la temporada al
calaína, un año más en la vie
ja plaza de toros , mañana, sá
bado 13 de marzo, a las 4'30 
de la tarde». 

.. - ... - - -. . .. . - . . .. - - - - . -.. .. - ..... - . -.. ·-- ....... .. -- . .... ----

Recital de los Cajamadrid en Villaconejos 
Con la inauguración de la 

temporada en la comunidad 
de Madrid, los Caja dieron to
do un recital de estrategia y 
equipo disciplinado. 

Organizada por el Club Ci
clista Colemar y con el patro
cinio del ayuntamiento de Vi
llaconejos, se celebró la tradi
cional prueba ciclista para afi
cionados. 196 participantes se 
dieron cita en la tierra de los 
melones por antonomasia. 

La verdad es que hay que 
decir que se corrió muy depri
sa, aunque como siempre fue
ron los Cajamadrid los que 
controlaron la carrera para al 
final lanzar un ataque con el 

que desarbolaron al resto de 
los equipos, mandando a nue
ve corredores hacia adelante 
sin que ningún otro pudiera 
incluirse entre ellos. Algo 
asombroso, dado que los Ar
tiach, Cemex y Otero debe
rían haber metido algún co
rredor en la cabeza, pero no 
fue así. Los demás equipos, 
entre ellos el Iplacea, bastan
te hacían con aguantar el en
diablado ritmo que impri
mían delante. 

Al final, como era lo nor- . 
mal, el rubio Peral, del Caja
madrid, sería el vencedor ante 
sus paisanos. 

Blanca GOMEZ 
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La prueba pretende ser una fiesta del deporte 

El responsable técnico del AJA habla de la carrera popular 
El viernes día ,, se corre la n edición, con el criterio tradicional en los 
organizadores de que lo importante no es ganar, sino participar, y por 
eso lo que quieren es una concurrencia masiva 

No se trata de batir un récord de participación. Tampoco se trata de hacer una competición al más 
alto nivel. Es una fiesta del deporte y así lo entiende uno de sus creadores e impulsores, el director 
técnico del Club AJA, Antonio Femández Ortiz, uno de los pocos deportistas olímpicos que residen 
en .Alcalá, que fuera campeón español del medio fondo atlético. La fiesta del deporte que cumple con 
la carrera popular su XV edición. Serán alrededor de 3.000 corredores los que realicen la salida a las 
11 de la mañana del día 19 de marzo, el Día del Padre. 

Las inscripciones se reali
zarán en todas las entidades 
lbercaja de Alcalá, en los es
tablecimientos Deportes 
Dean, Deportes Gonzalo Ca
nales y Deportes Filípides, en 
la sede social del Club AJA, en 
la avenida Virgen del Val, 57 
bajo, y hasta media hora an
tes de comenzar la prueba en 
la plaza de Cervantes. La ins
cripción es gratuita. 

Se trata de una nueva edi
ción de una cita que va a cum
plir pronto su mayoría de 
edad. Fue en 1977 cuando se 
corrió la primera edición de la 
carrera: «En aquella época 
surgió un movimiento de de
porte para todos, un movi
miento deportivo muy am
plio, estando ahí enmarcada 
la carrera popular». 

Antonio Fernández Ortiz 
llegó en aquella época a Alca
lá para incorporarse a su pues
to de profesor en el colegio Es
colapios, siendo desde allí des
de donde comenzó a desarro
llar la actividad del atletismo 
en la ciudad de Alcalá, creán
dose el club AJA y esta carre
ra popular como máximo ex
ponente: «Prácticamente se 
empezó a estructurar el atle
tismo de Alcalá a partir de 
esos momentos. Es cierto que 
la Universidad Laboral tenía 
una estructura con profesores 
como Lasaosa o como Caña
bate. Pero aquél era un mo
vimiento cerrado, puesto que 

en él intervenían los internos 
de la Universidad Laboral». 

La carrera popular partirá 
de la Ciudad Deportiva y en 
ella intervienen decididamen
te, además de F ernández Or
tiz, los directivos y técnicos, 
Félix Moreno y Eduardo Ba
rrera, así como otros muchos. 
Un aspecto que, si bien no tie
ne una importancia funda
mental en la carrera popular 
sí resulta un atrativo extra, es 
el de que en el cuadro de ven
cedores se ve a atletas de enor
me talla, desde el primer ga
nador, Vicente Polo, hasta el 
tercer campeón que tuvo la 
carrera, Antonino Baños, sin 
olvidarse de los excelentes 
atletas locales José Ignacio 
Zabaleta y Juan Antonio 
Crespo. 

«Son cada vez más carreras 
las que siguen nuestra filoso
fía; nosotros no potenciamos 
al primero ni al segundo, si
no a la masa. Esta es una ma
nifestación deportiva y no le 
damos valor ni al primero ni 
al segundo. Por eso hacemos 
el sorteo de regalos», dijo Fer
nández Ortiz. 

Entre las anécdotas de la 
carrera, el técnico recordó 
aquellos años en los que había 
que estar muy atentos porque 
había quien iniciaba la carre
ra hacia atrás, es decir, en 
sentido inverso al del recorri
do. Esto causaba cierta confu
sión, que era precisamente lo 

que parece ser que procuraba 
lograr: «Era como si algún 
gracioso quisiera boicotear la 
carrera de esa forma». 

AJA quedó 2!º 
en el campeonato 
de España 
de cross en Vigo 

El club de atletismo 
lbercaja-Aja asistió al cam
peonato de España de cross, 
que se celebró en Vigo. La 
participación del club alcalaí
no con dos equipos no fue bri9 
llante, pero estima que sólo 
con estar presentes ya es un 
éxito de sus atletas. 

Hay que recordaar a los lec
tores que, de los trescientos 
equipos de atletismo que hay 
en nuestro país, sólo pueden 
clasificarse sesenta. Eso mues
tra el potncial de AJA en 
cross, una de las disciplinas 
más duras y difíciles. 

Ganó un equipo hecho es
pecial para ganar a base de 
muchos millones, lo que evi
dentemente no es el caso alca
laíno. AJA quedó clasificado 
en el puestó número 23 ,. me
jor de lo que se esperaba. Así 
que la directiva da la enhora
buena a sus atletas. 

Desde aquí su felicitación 
también para Alberto Pueblas 
Lominchar, representante de 
AJA en el campeonato cadete 
de España en pista cubierta, 
en Valencia. 

cuarta jornada del 
segundo trofeo 
escolar interdistritos 

El día 12 de marzo -hoy, 
viernes- se disputará la 
cuarta jornada de la competi
ción escolar interdistritos en 
las categorías de benjamines 
y alevines. 

Las pruebas comenzarán a 
las 6 de la tarde en la pista de 
atletismo de la ciudad depor
tiva del V al. Las pruebas pre
vistas son las siguientes: 60 
metros, benjamín y alevín 
(masculino y femenino); sal
to de longitud (masculino y fe
menino); salto de altura, mas
culino y femenino (el salto de 
altura se comenzará a 50 cent
IÍletros y se subirá el listón de 
diez en diez centímetros has
ta 90 centímetros, y desde ahí 
se elevará de cinco en cinco 
centímetros); lanzamiento de 
pelota con precisión (se pon
drá una colchoneta a cierta 
distancia y se puntuará la pre
cisión del tiro con pelota de 
tenis); 150 metros, masculino 
y femenino; 600 metros, mas
culino y femenino; relevos 4 
por 200, masculino y femeni
no. 

Con esta jornada, la cuar
ta, finaliza la competición de 
atletismo de todas las catego
rías. 

5ª Jornada 
de gimnasia rítmica 

Mañana, sábado día 13 de 
marzo, de 9 a 11 '30 de lama
ñana tendrá lugar en el gim
nasio del pabellón municipal 
del Val la quinta jornada de 
gimnasia rítmica 

Las pruebas serán cinta 
(para infantiles) y pelota (pa
ra cadetes). 

a conducir ••. necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

CONCECllll ~= 
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEBICULOS OCASION -
ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 / 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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Obtuvo buenos resultados 

Buen fin de semana .para el c.v. Alcalá 
Cinco victorias y dos denotas fue el resultado final conseguido por los distintos equipos del C.V. Al

calá el pasado fin de semana. Vencieron los equipos sénior y juvenil femenino, el cadete masculino 
(en los dos encuentros disputados) y el femenino, y el infantil femenino .A. Fueron derrotados el juvenil 
masculino y el infantil femenino B. El equipo infantil masculino no pudo jugar por causas ajenas a su 
voluntad, ya que el autobús en el que se desplazaban sus jugadores quedó encajado en una curva en 
una calle estrella y llegaron tarde al encuentro. Esperemos qae la federación lo entienda y el partido 
se juegue en otra fecha. 

EQUIPO SENIOR FEME
NINO: Jesús y María, O -
C.V. Alcalá, 3 (4-15 , 5-15. 
13-15. 

Las chicas que entrana Oi
ga parece que han entrado en 
una línea ascendente y últi
mamente están ganando sus 
compromisos. El último par
tido lo jugaron de manera que 
no dieron opción a las rivales, 
practicando un buen voleibol. 

EQUIPO JUVENIL MAS
CULINO: C.V. Alcalá, 1 -
Vallehermoso , 3 (15-9, 2-15, 
9-15, 6-15). 

Partido muy disputado por 
los dos equipos. El comienzo 
del mismo fue que los alcalaí
nos, practicando un buen ni
vel , _fueron capaces de impo
nerse al gigante pero éste reac
cionó y comenzaron a sumar 
puntos. Ante la reacción del 
contrario, los de Manolo pa
rece que se vinieron un poco 
abajo, de todas las maneras, 
los alcalaínos hicieron un 
buen partido y mantienen las 
esperanzas para sus clasifica
ción para el sector pero no 
pueden perder más partidos si 
quieren llegar a ello. 

, EQUIPO JDYENIL FE
MENINO: Colegio America
no, O - C.V. Alealá, 3 (5-15, 
13-15, 3-15). 

Buen resultado el obtenido 
por las juveniles porque de 
haber sido derrotadas se ha
brían perdido todas las espe
ranzas para una clasificación 
que diera lugar a jugar el sec
tor. De las chicas de Oiga 

se espera que continúen en la 
línea de las victorias; como la 
conseguida el pasado fin de se
mana jugando un partido se
rio y no dando opción al 
contrario. 

EQUIPO CADETE MAS
CULINO: Estrecho, O - C.V. 
Alcalá, 3 (4-15, 5-15, 9-15). 

C.V. Alcalá, 3 - Villalba, 2 
(17-16, 12-15, 15-4, 9-15, 
15-12). 

Los cadetes que dirige Pe
dro tuvieron doble jornada 
con un resultado en el que se 
hicieron con sendas victorias. 

La primera aparentemente 
fácil, pero los partidos hay 
que jugarlos y luego se puede 
decir que los alcalaínos juga
ron un partido serio y bien ju
gado y la consecuencia es el 
resultado contundente. 

El segundo partido. jugado 
fue el decisivo contra los de 
Qpique. Este partido comen
zó, como lo demuestra el re
sultado, muy disputado, ca
yendo el primer set del lado 
de los alcalaínos, jugando un 
buen voleibol y bien dirigido 
por su entrenador que duran
te todo el encuentro les hizo 
ver a sus chicos la importan
cia que el partido tenía. 

Siguiendo con el segundo 
set, los de fuera también se ju
gaban mucho y apretaron lo 
suyo haciéndose con éste. Ya 
en el tercero, los de Embid se 
impusieron con fatilidad, pe
ro en el cuarto volvieron a 
sorprender los de villalba y se 
lo adjudicaron. Ya en el quin
to, que nadie quiere porque 

son puntos directos, los dos 
equipos se lanzaron en pos de 
la victoria y ésta cayó del la
do de los alcalaínos, no sin un 
gran esfuerzo porque el últi
mo fue 15-12. 

El resumen es que los dos 
equipos nos deleitaron en la 
mañana del domingo con un 
gran partido de voleibol y 
gran derroche de garra y un 
buen nivel, por parte de los 
alcalaínos que se dejaron la 
piel para conseguir la gran 
victoria que consiguieron y 
necesitaban. 

EQUIPO CADETE FE
MENINO: Telyco, O - C.V. 
Alcalá, 3 (10-15, 9-15, 7-15). 

Las chicas de Carlos se 
dieron cuenta de que no po
dían perder más partidos y 
en este último jugado lo hicie
ron practicando un buen ni
vel y con muhcas ganas de 
victoria. 

Las cadetes, después de te
ner un pequeño bache, están 
decididas a demostrar lo que 
ellas llevan dentro que es mu
cho y a no dejarse ganar por 
ningún equipo, pero si eso no 
ocurre lo que tienen claro es 
que se van a dejar la piel co
mo lo demostraron en su úl
timo partido. 

EQUIPO INFANTIL FE
MENINO - A: Villalba, 3 -
C.V. Alcalá, 1 (12-15, 15-12, 
15-4, 15-13). 

Los incidentes ocurridos en 
este partido bien pudieron 
costarle la victoria a las chi
cas que entrena Loeches. Por-

que cierta persona vincula
da al equipo infantil de Vi
llalba, no conforme con la 
suspensión que ha recaído 
sobre él, según diversas fuen
tes, por haber agredido a un 
colegiado, el sábado pasado 
se pasó todo el partido in
sultando a las chicas de An
gel y es que hay personas 
que más vale que se quedaran 
en casa. 

Con relación al partido, no 
tuvo el desarrollo normal que 
todos hubiéramos deseado por 
los incidentes ocurridos. Los 
alcalaínos no se concentraron 
en ningún momento porque 
dicha persona les ganó con 
otras armas que no era jugan
do al voleibol. La verdad es 
que hechos como los ocurridos 
no favorecen al deporte y me
nos metiéndose con niñas que 
a esas edades no comprenden 
la postura de algunos padres 
porque ese «señor» me supon
go que lo es. En fin, que se 
perdió. 

EQUIPO INFANTIL FE
MENINO - B: Norte Real, 1 
- C.V Alcalá, 3 (6-15, 15-4, 
7-15, 11-15). 

Las de Laura poco a poco 
van cogiendo confianza y su
mando victorias que son muy 
importantes para ello. En el 
partido jugado el pasado fin 
de semana las infantiles de
mostraron sus buenas mane
ras y también ser mejores que 
sus rivales. 

Miguel A. PIQUET 
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Obligado a ganar el Distrito 111 

·El Textil santanderina enfrió las ilusiones del lplahenares 
Tras el resultado obtenido el sábado 6 en Cabezón de la Sal, el lplahenares Distrito m se ve con la 

obligación de ganar para que el C.V. Lareclo, siguiente clasificado pero con mejor average, no le pue
da sorprender al final en la general ya que le queda UD partido entre paisanos y uno de éstos .está ya 
virtualmente clasificado. Esta suspicacia sucede porque la Federación Nacional de Voleibol no la te
nía prevista y si la tenía no la ha puesto en marcha. Pues el primer partido se tendrían que haber en
frentado entre ellos. 

A las 18'30 dio comienzo el 
encuentro entre el Textil Santan
derina y el Iplahenares Distrito 
111, partido que se decantó a fa
vor de los Jocales. Se guardó un 
minuto de silencio para rezar por 
el eterno descanso de la madre 
del jugador alcalaíno Echepare 
que había fallecido el día ante
rior y por lo tanto no pudo des
plazarse a Santander, por lo que 
Ramiro tuvo que montar una ali
neación sorprendente; y si a esto 
le unimos el cansancio del des
plazamiento y la presión, esto 
dio lugar a que se cuajara un par
tido malo, aunque hay que reco
nocer que fue una sorpresa pues 
nadie podía esperar que los del 
Distrito 111 fuesen a , caer tan 
contundentemente en Santan
der. De todos modos, también 
hay qu~ decir que no hincarían 
las rodillas sin oponer obcecada 
resistencia antes. 

Las cadetes se desplazaron 
hasta Pinto para enfrentarse a las 
propietarias del terreno, cuajan
do un pésimo encuentro, quizás 
sin duda el peor de todos los ju
gados hasta ahora, pues se vieron 
desbordadas por la ambición y 
las ganas de triunfo que mostra
ron las locales desde el pitido 
inicial. 

A la ambición de las del cole
gio Isabel hay que unir la apatía 
que mostraron las chicas del Dis
trito 111 siendo su defensa des
bordada completamente. Cual
quier intento de creación defen
siva era roto por la defensa de las 
locales aunque en algunos mo
mentos evidenciaron un gran de
seo de triunfo. 

Al final el resultado era 3-0. El 
primer set fue un paseo militar, 
15-1, el segundo no había de 
reaccionar y terminó con el tan
teo de 15-5 y el tercero, tras unas 
voces dadas a tiempo por Che-

ma, hizo que despertaran y en
traran en el partido pero tarde 
pues este set terminó 15-10. 

C.V. Iplahenares Distrito 111: 
Ama ya, Sonia, Y ohana, Loreto, 
Sara, Isabel, Oiga, Ainara, Sara, 
Alma. Entrenador: Cherna. 

Los cadetes, que siempre que 
van al campo del Móstoles pagan 
el pato de la mala programación 
y que ya se ha denunciado a la 
F.N.V., hicieron un gran parti
do en el que los alcalaínos domi
naron de principio a final del 
partido, pero no pudieron sacar 
·provecho de su dominio tenien
do que llegar al quinto set «lapa
charreta» teniendo la suerte y to
cándole la lotería a los propieta
rios del terreno, los del Distrito 
111 se quedaban con la miel en 
los labios pero así es el voleibol 
y lo que más justo hubiera sido, 
haber ganado o por lo menos ser 

- un reparto de puntos, se convir
tió en una derrota. Al final el 

resultado fue de 3-2 (12-15, 15-8, 
11-15, 15-13, 15-10). 

C.V. Iplahenares Distrito 111: 
Quique, Julio, Joaquín, Raúl, 
Juan Francisco, Israel, Eduardo, 
Pablo, Salvador, César. Entre
nador Felipe. 

Los juveniles, como nos tienen 
acostumbrados, empiezan bien 
ganando el primer set, con faci
lidad y con jugadas vistosas y 
con empaque pero después su ex
ceso de confianza, pues, yo creo 
que piensan que todo ya está re
suelto para luego ceder por apu
rados tanteos a favor de los visi
tantes los tres sets restantes. Así 
ya llevamos varias jornadas al fi
nal el resultado fue de 1 a 3 a fa
vor de los de La Salle. 

C.V. Iplahenares Distrito 111: 
José, Pedro, Jorge, Rubén, Luis, 
David, Alberto, Antonio, Víctor, 
Germán. Entrenador: Víctor. 

El sábado día 13 a las 18'00 
horas se enfrentará el equipo de 
primera división del C.V. Ipla
henares Distrito 111 a la Selec
ción Española Promesas '94 en el 
Gimnasio de la Virgen del Val. 
Partido fundamental para los al
calaínos, deben ganar para tener 
alguna esperanza por lo que ha
brá que ir a animar al equipo al
calaíno. La entrada es gratis. 

JUMOLIN Así fue en la primera manga, 
a los alcalaínos le faltó su estile
te, ofensivo y algo del defensivo 
lo que provocó su inferioridad y 
algo de confusión. En el segun
do set los chicos del Distrito 111 
salieron con otra mentalidad, 
mejorando su defensa y acertan
do algo más en su ataque, vién
dose aquí que su responsabilidad 
la iban perdiendo al mismo tiem
po que ivan controlando algo 
más el partido. Sin embargo, el 
conjunto local lanzó varios ata
ques y consiguió así la igualdad 
en el set. En el tercer set los san
tanderinos fueron ligeramente 
dominados por los madrileños 
obteniendo algunas ventajas 9-6, 
12-11, y a partir de este instante 
los locales cerraron el ataque em
pezándose a oírse al público que 
hasta entonces no se había oído, 
sumando algunos puntos, despe
gándose así en el marcador que 
al final este era el resultado: 3-0 
(15-4, 15-7, 15-13). 

1 1 

Textil Santanderina: Gonzá
lez, Corral, Suárez, González, 
Adid, Díaz, Sordo, Said, Vila. 

C.V. Iplahenares Distrito 111: 
García, Morales, Allue, Martí
nez, Pablos, Vicente, De Lucas, 
Polo. Entrenador: Ramiro. 

.El arbitraje no tuvo complica
ciones aunque hubo que recla
marle algunas jugadas. Herná
dez, Ruiz, Ana Belén. 

PUERTA de Madrid 

Nueva escándala ... en Alcabendas 
La pasada jornada resultaba decisiva para las aspiraciones del equipo alevín alcalaíno de conseguir 

la segunda plaza en la competición liguera, ya que se enfrentaba al tercer clasificado del que sólo le 
separaba UD punto. El resto de la jornada pasó tranquila y sin grandes sobresaltos. 

En la tarde del sábado 6 de 
marzo jugaban en Alcobendas los 
benjamines y alevines, jugándo
se éstos últimos seguir siendo 
segundos. 

Los benjamines, a pesar de ju
gar un buen partido terminó per
diendo, debido sobre todo a la 
mala suerte que le acompañó du
rante todo el partido. El resulta
do final del partido fue de 4-1. 

Alineación: Iván, Juan, Ra
quel, Javier (1), Candelas. 

Los alevines jugaban inmedia
tamente después también frente 
a Alcobendas, en un partido que 
resultaba vital para la resolución 
del segundo puesto. Los alcalaí
nos a pesar de no realizar un 
buen partido consiguió igualar 
un partido que fue perdiendo du
rante mucho tiempo. El árbitro 
volvió a ser decisivo de cara al 
resultado final, permitiendo to
do tipo de durezas al equipo local 
y expulsando al mejor jugador 

complutense por recordarle que 
el mismo jugador le había hecho 
dos faltas consecutivas y con bas
tante dureza. El partido lo termi
nó perdiendo el equipo alcalaíno 
por 6-3, como ya pasara con el 
equipo júnior en el mismo lugar. 
Es muy grave que un árbitro de
cida ligas y segundos puestos, pe
ro lo más grave es que todo esto 
favorezca siempre al Alcobendas. 
A pesar de todo queda mucha li
ga y aún pueden los alcalaínos 
quedar segundos aunque no hay 
que negar que es una empresa 
muy complicada. 

Alineación: Rubén, pablo (1), 
David (2), lván, Alberto, Javier. 

En la mañana del domingo ju
gaban los juveniles y los juniors 
redbiendo a Alameda de Osuna 
y C. Infante respectivamente. 

Los juveniles, en el mejor par
tido de la temporada, consiguie
ron golear justamente a Alameda 
de Osuna. El partido realizado 

por los complutenses fue perfec
to, con preciosas jugadas al pri
mer toque y con una defensa im
pecable. Con todo esto no es de 
extrañar que los alcalaínos cons
guieran ganar por 11-4. Alinea
ción: Felipe, Jorge (6),Jordi (1), 
Tobi, Mario, Javier (1), Benito 
(2), Josemi (1). 

Los júnior recibían al C. In
fante de Toledo en el último par
tido de la liga. Los alcalaínos 
consiguieron ganar con comodi
dad por 9-2. Con este resultado 
el equipo complutense queda se
gundo clasificado lo que le da de
recho a ir a la Fase Sector que se 
jugará la próxima Semana San
ta. Este será el segundo sector . 
consecutivo de los complutenses 
que a pesar de su irregularidad, 
es un justo subcampeón de liga. 
Alineación: Enrique, César (1) , 
Raúl, Roberto (4), Eduardo, Ro
drigo (2), David (2), Jorge. 

Susana TORRES 
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XIII TROFEO OLIMPOS 

En un domingo radiante de sol y con unos resultados atractivos, 
pudimos ver una cantidad friolera de goles, que hasta nos asusta
mos en el grupo B; el Ferraval no perdonó nada y encima ahusó con 
un tanteador de ZZ goles, ya es hacer goles, y la sorpresa, en la de
rrota del Tecnifiber que no se acostumbra a jugar en pabellón, lo 
suyo es la pista. 

Dhull, l 
At. Bodeco, 7 

Mal partido el jugado por un 
Dhull más pendiente del fallo bo
deguil que de los suyos y un In
dependiente muy alegre y vivo 
no desperdició ninguna ocasión 
en la primera parte para estar re
lajado en la segunda, no nos ofre
ció nada más que pases de balo
nes que no venían a cuento. 

Cosmos, 1 
Pub Kingston, 8 

El líder del grupo A no deja 
que ningún contrincante se le 
arrime y bien sabe que tiene que 
luchar a tope si quiere estar don
de está para terminar como tal. 
En la primera parte el dominio 
fue territorial dejando atado el 
marcador y en la segunda el Cos
mos se limitó a defender para no 
ser más goleado. 

Dep. Gonzalo, 4 
Nuevo Alcalá, Z 

Pudo el Nuevo Alcalá compli
carle el partido al Gonzalo pero 
un par de ocasiones falladas en 
el primer tiempo detenpinó, 
pues el Deportes Gonzalo busco 
con ahinco romper ese cerco que 
tenía encima. Tras el descanso 
nerviosos unos y otros no hubo 
juego, y es que los del Gonzalo 
no andan finos. 

Tecnifiher, l 
Camarmovil, 3 

Gran sorpresa podemos decir 
de este partido pue los que nos 
ofreció uno y el otro es para ello, 
por parte del Camarmovil no en
tendemos como están en esa po
sición si jugaran como en este 
partido, y por parte del Tecnifi
ber, no demostró absolutamente 
nada el puesto que ocupa en la 
tabla, le vienen grandes los pa
bellones, a decir verdad algunos 
jugadores que no se acoplan bien 
y se pierden en la cancha, triun
fo meritorio del Camarmovil. 

At. Ferraval, ZZ 
Everest, O 

Goles son amores y goles son 
soles, vaya partido lleno de go
les, para divertirse y disfrutar ,. 
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del gol, los jugadores del Ferro
val marcaron un gol por cada dos 
minutos y es que el F erroval no 
tuvo ni compasión de su rival y 
ridiculizó a un Everest que no 
pierde ánimo y siguió luchando 
fuerte, como si de uno a cero se 
tratara. 

Tenisport, 6 
Pub Wild Borse, Z 

En la primera parte el domi
nio fue para el Pub Wild Horse 
pero sin mordiente en ataque, en 
cambio el Tenisport aprovechó 
las ocasiones defensivas que le 
ofrecían y materializaría todas 
esas ocasiones, consiguiendo los 
goles que le dieran una cierta 
tranquilidad, para así, en la se
gunda parte, romper el hielo de 
sus piernas. 

U .A.R. Salasport, 8 
Caleo Benclix, 3 

Desde el inicio del encuentro 
la UAH fue amo y señor del en
cuentro que dominó de principio 
a fin a un Caleo que vino a po
ner un granito de arena y que no 
nos ofreció nada positivo espe
r~ndo a que finalizara el parti
do, la UAH marcó goles y con
venció su juego. 

Construcciones Peyse, 5 
Diego Lainez, l 

El Peyse tuvo infinidad de 
ocasiones para haber conseguido 
un resultado más amplio contra 
un Diego Lainez muy conserva
dor y que ni quiso ni pudo pasar 
del centro del campo, en la se
gunda parte del partido pudo ser 
mayor la goleada si el Construc
ciones Peyse no se hubiera re
creado tanto. 

Bar Joymar, 4 
Caf. Mónaco, 3 

El Cafetería Mónaco a pesar 
de estar en ese puesto de la clasi
ficación se le escaparon los pun
tos ante un Bar Joymar muy lu
chador y efectivo que apostó por 
los puntos más que su contrin
cante. El Mónaco cuando quiso 
darse cuenta se le había ido el 
partido y es que dio mucha con
fianza a su rival que éste no 
desaprovechó. 

Nadó la finalísima de 2ao metros braza 

compitiendo con los campeones 
sergi López y Joaquín Fernández 

Javier Cámara quedó quinto en 
los nacionales absolutos 
Esta clasificación supone un resultado 
imortante para el CN Alcalah 

El nadador Javier Cámara, nacido en el aiío 1976, consiguió un nue
vo éxito para el Club Natación Alcalah y para la natación alcalaína 
al clasificarse en quinfo lugar de la final de ZOO metros braza de los 
campeonatos absolutos de España celebrados en la piscina de Sant 
Jordi en Barcelona. Javier Cámara se clasificó en la serie A al con
seguir el sexto mejor tiempo de todos los nadadores. Después nadó 
en la gran final y volvió a escribir su nombre con letras de oro en 
la historia de la natación alcalaína. 

En términos deportivos 
más que emotivos, el éxito de 
Javier Cámara es aun mayor 
del conseguido en los campeo
natos de invierno por edades, 
cuando se proclamó campeón 
de España en su edad y se tra
jo en total tres medallas. Es
to ocurrió hace menos de un 
mes en Bañolas (Gerona) y ahí 
consiguió hacer marca míni
ma para los campeonatos ab
solutos, en la prueba que me
jor domina, los 200 metros 
braza. 

Pero el carácter de Javier 
Cámara en una piscina no le 
da para ir de comparsa a una 
gran competición aunque lo 
más normal hubiera sido que 
se hubiera clasificado para la 
final B y hubiera hecho en ella 
un buen tiempo. Casi no se le 
podía pedir más dada su edad. 

Javier Cámara nadó al má
ximo en la eliminatoria al la
do de los campeonísimos Ser-

gi López y Joaquín Fernán
dez. Fue la serie más rápida 
e hizo el sexto mejor tiempo 
lo que le daba un puesto en la 
final. El viernes 5 de marzo, 
Javier Cámara volvía a hacer 
historia para deleite de su en
trenador alcalaíno y responsa
ble técnico del Club Natación 
Alcalah, Manolo Revilla y de 
toda la natación complutense. 

Pero no iba a quedar ahí la 
cosa. En la finalísima iba a 
volver a brillar el nadador al
calaíno. Con un tiempo de 
2.25.50 (en la eliminatoria hi
zo 2.25.02), entró en quinta 
posición, por delante de su 
eterno rival, el madrileño del 
Canoe, Ismael García. Por de
latente de Javier Cámara, só
lo cuatro estrellas: Sergi Ló
pez (2.16.84), Joaquín Fer
nández (2.17.94), Daniel Fer
nández (2.20.81) y Marc Cap
devila (2.25.31). Sergi López 
hizo tope europeo. 

VENTA DE CHALETS PAREADOS 
* 267 m/2 construidos sobre parcela de 300 m/2 
* 3 plantas • 5 dormitorios • 2 baños • 1 aseo 

• Calefacción individual * Garaje para 3 coches 
* Parquet • Facilidades de pago 

Información: 

~- Avda. Guadalajm, 3 
Telfs.: 880 24 12 - 880 25 96 

ALCALA DE HENARES 
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El arbitraje fue un factor más en contra del Juventud Alcalá aquellos en los que parecía que 

70·80, al Gran canaria le costó superar el 
carácter aguerrido del equipo alcalaíno 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 70; CB. Gran Canaria, 80 (33-37 en el descanso). 
JUVENTUD .ALCALA: .Antonio Oqaillas (2), Juan del Barrio (3), Wayne Robinson (20), Evaristo Bláz

quez (15) y Santi Abad (24), en el quinteto inicial. También jugaron Herencia, Javi Lorente y Nino Mo
rales (6). 

GRAN CAN.ARIA: Oliver (2), Boada (6), Coterón (15), Kennedy (25) y Lombilla (4), en el quinteto ini
cial. También jugaron Espinosa (7), Roca (8), Paco Criado (6) y conde (7). 

ARBITROS: Bernardo y Girgas. Mala actuación. Hubo vec:es en las que no se sabía qué era lo que 
pitaban. Se equivócaron mucho y casi siempre lo hicieron en contra del Juventud Alcalá. 

Para ser colista hay que per
der más partidos que los equi
pos antecesores en la clasifica
ción. Ser colista implica conse
cuencias que merecerían hacer 
un estudio a todos los niveles, 
desde el psicológico al económi
co pasando por el social. Una 
de estas consecuencias es que 
todo se pone en contra del equi
po que ocupa la última plaza de 
una clasificación. 

El deporte alcalaíno tiene es
ta temporada muchos y varia
dos ejemplos sobre los que es
tudiar los comportamientos del 
colista como materia de ensayo. 
Uno de estos equipos es el Ju
ventud Alcalá de baloncesto 
que quizá es mucho más colis
ta psicológicamente que la RSD 
Alcalá de fútbol. Decíamos la 
pasada semana que el Juventud 
Alcalá estaba bajo mínimos, 
que la desmoralización y des
motivación eran muy preocu
pantes en el seno del equipo de 
Eduardo Ruiz. 

Pues bien, ésa es una conse
cuencia clara de ser colista, que 
se detecta muy claramente en 
el Juventud Alcalá. Otra es la 
cuestión arbitral. Frente al 
Gran Canaria, los árbitros tu
vieron decisiones que perjudi
caron claramente al cuadro al
calaíno en momentos claves, en 
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los hombres de Eduardo Ruiz 
podían llegar a remontar el 
resultado. 

Pero no por ello hay que dis
culpar al equipo alcalaíno: Vol
vió a tener los mismos errores, 
es decir, se mostró impotente 
cuando el Canarias se empezó 
a marchar en el marcador en los 
primeros minutos de juego. Pe
ro algo cambió en el comporta
miento complutense. Salió ga
rra y entrega en mayores dosis 
que en anteriores compromisos. 
El Juventud Alcalá se mostró 
más aguerrido y cuando todo 
parecía estar perdido con un 
concluyente 14-27 a falta de 
cinco minutos para la conclu
sión de la primera mitad, los al
calaínos remontaron a base de 
entrega y llegaron a ponerse 
por delante en el marcador a los 
cinco minutos del segundo 
tiempo. 

Fue en esos momentos cuan
do el Gran Canaria puso una 
defensa zonal que se le atragan
tó totalmente al Juventud Alca
lá. La responsabilidad de lan
zar a canasta comenzó a que
mar en los jugadores alcalaínos 
que miraban única y exclusiva
mente dentro de la zona bus
cando a los hombres altos. Las 
pérdidas de balón fueron más 
que habituales. 

Con ello el equipo insular se 
fue rehaciendo hasta encauzar 
definitivamente el resultado a 
su favor, eso sí, con la ayuda 
arbitral en determinados mo
mentos. 

Mañana sábado se enfrenta 
el Juventud Alcalá al Clas Gi
jón. El resultado puede ser 
prácticamente testimonial pa
ra el equipo complutense, que 
debe vencer todos sus partidos 
y esperar algun tipo de caram
bola en los resultados del resto 
de equipos implicados en la zo
na baja de la clasificación. 

11 de mano de 1991 
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Paca Criada estuvo tres temporadas 

ligada al caJamadrid: 

«Guardo un grato recuerdo 
de mi estancia aquí» 

El pívot Paco Criado regresaba al pabellón Ruiz de Velasco y ése 
era un motivo claro para el recuerdo. Fueron tres temporadas las 
que estuvo vinculado al CD Cajamadrid y se convirtió en UDa pro
mesa firme para el baloncesto español. Su altura garantizaba rebo
tes y puntos. Pero las lesiones no le han respetado. Su nómina y de
seos de aspirar a lo más alto le llevaron lejos de Alcalá y ahora está 
en el Gran Canaria intentando recuperar la categoría en la que siem
pre ha querido militar: «Guardo un grato recuerdo de mi estancia 
aquí, en Alcalá. Conservo muy buenos amigos de esa época y lógi
camente me siento muy a gusto por volver a jugar en este pabellón. 
Aquí he pasado tres temporadas; dos de ellas seguidas». 

Paco Criado se marchó al 
término de sus dos primeras 
temporadas en el CD Cajama
drid al Granada para saborear 
allí la máxima categoría del 
baloncesto español: «En Gra
nada estuvo do.s temporadas y 
r egresé al Cajamadrid jugan
do una temporada más. Lue
go volví al Granada. Siempre 
me he movido en ambientes 
conocidos». 

Y de Granada a Gran Ca
naria: «Parece que no conta
ban conmigo aunque me que
daba un año más de contrato. 
Así es que fiché por el Gran 
Canaria, que es un buen equi
po, muy joven y con ganas de 
trabajar mucho. Estoy muy 
contento». Su lunar más negro 
es el de las lesiones : «Me le
sioné la rodilla, pero ya lo su
peré y no me quiero acordar 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA e URALITA • ISOVER 
• AZULEJOS • PAVIMENTOS • CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

. 
28810 VILLALJHLLA 

(Madrid) 

MUSICAL CERVANTES 
CENTROS DE ENSEÑANZA MUSICAL 

• Iniciación musical 
•Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 
• Saxo y Clarinete 

CI. Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) C/. Flores, 2 (junto P º de la Estación) 
Tclf. : 882 89 15 ALCALA DE HENARES Tclf.: 889 99 91 

l:S de ...,. de 1991 

de ello. Me encuentro bastan
te bien». Sobre el partido con
tra el Juventud Alcalá recono
ció Paco Criado que «nos ha 
complicado la vida; nunca nos 
ha dejado irnos en el marca
dor, aunque casi siempre he
mos ido por delante. Hemos 
estado en un toma y daca lo 
que pasa es que al final hemos 
encontrado la situación». 

,. 

Y de un Criado a otro. Su 
hermano José Luis vistió tam
bién la camiseta del Cajama
drid y tras varios cambios de 
equipo ahora se encuentra en 
el Castellón, en la serie B de 
esta primera división: «Creo 
que está haciendo una buena 
temporada allí y a ver si al 
año que viene está en este gru
po de arriba». 

UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
º ~ LOS SANTOS DE LA HUMOSA 
~ <Hacia C.adalaJara, a ,o minutos> 

~ . RESTAURANTE la era 
ABIERTO SOLAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISPERAS 

COMIDAS Y CENAS 
Los domingos por la tarde de 7 a 10 

conozca nuestras meriendas santeras 

CRWICIOllES ·COMIDAS GRUPOS· REUllOllES FlllUAIES 
e/. La Fuente, 1-Tlf.: 884 90 28 - LOS SANTOS DE LA HUMOSA 
Su estómago complacido sin bolsillo resentido 

CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: 18'30 a _21 horas. (de lunes a viernes) 

CLINICA PRYCONSA 
Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16' 15 a 18'15 horas (de lunes a viernes) 

PRECISAMOS D.N.I. y 1 FOTOGRAl1A 
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Eduardo Rulz no tiene preferencias por 
enfrentarse con ningún equipo, pero ... 

«NO me gustaría que fuera 
el Cajabadajoz» 

El Juventud Alcalá mostró errores parecidos a los de anteriores 
encuentros pero lo qae no se le puede negar ante el Gran Canaria 
fae n espíritu de lucha y sacrificio, algo con lo qae coincidía el téc
nico Eduardo Ruiz: d:l equipo hoy ha dado una buena imagen; ha 
estado aguerrido y ha luchado en todo momento. Cuando han llega
do los momentoe más delicados del partido, qae hemos ido trece pun
tos por debajo, hemos sabido reaccionar y no nos hemos descom
puesto. Yo creo qae el Juventud Alcalá ha estado hoy en una línea 
muy aceptable, tirando a buena. Lástima qae los árbitros no han es
tado acertados y yo creo qae en ciertos lances nos han perjudicadOlt. 

Pero sigue siendo un hecho 
que a los jugadores alcalaínos 
les da mucho miedo la respon
sabilidad de lanzar a canasta: 
«Tienen miedo a lanzar por
que tienen la autorresponsa
bilidad de ganar el partido. 
Algunas veces estamos atena
zados por el resultado. En esas 
condiciones hay que tener 
mucha frialdad para lanzar 
bien. Ha habido dos o tres 
lances en los que ha estado la 
clave del partido». 

Ganando los dos últimos 
dos partidos y si se produce 
alguna carámbola hay posibi
lidades de que el Juventud Al
calá adelante alguna posición, 
pero esto se ha puesto muy di
fícil. Eso hará esperar un cru
ce Pªfª la siguiente fase en el 
que haya que jugar contra un 
equipo de la serie A y dos de 
la B: «En principio habrá un 
equipo de nuestro grupo. Fal
ta saber cuál va a ser. No sa
bría decir qué equipo va a 

lino Morales cree que un día se van 
a dar cuenta de todo el tiempo perdido: 

«Ouiero creerme que un día 
vamos a explotar» 

El alero Nino Morales coincidió con n entrenador en qae el Ju
ventud Alcalá dio una imagen ante el Gran Canaria de equipo más 
aguerrido: «En esta situación, en la cual todo está mal al no ganar 
y estar en rueda de perdedor, la tensión hace qae nos cueste levan
tar la cabeza aunque somos conscientes de lo qae tenemos qae ha
cer. Ese carác:ter de lucha, esa entrega es la qae nos tiene qae ir 
salvando. Quiero creerme qae un día, tarde o temprano, vamos a 
explotar y nos vamos a dar cuenta de todo el tiempo qae hemos per
dido. Bay qae salir adelante de una manera o de otra>t. 

Nino Morales no cree que 
en el equipo haya miedo a ti
rar: «No sé qué es, porque no 
es falta de confianza. Es una 
sensación que tienes dentro 
del campo; estás constante
mente mirando a la gente de 
dentro porque ellos son los 
que están en superioridad con 
el resto del equipo, tanto Eva
risto, como Wayne, como 
Santi. La tendencia es siem
pre mirar adentro, a ellos. Es 
algo inconsciente. Tus opor
tunidades para tirar no las 
aprovechas. Como ahora tam
poco queremos hacerlo exce
sivamente mal, pues no tira
mos. Eso, desde mi punto de 
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vista, es un error. Deberíamos 
arriesgar más». 

De hecho Nino Morales 
sorprendió con malos lanza
mientos estando catalogado de 
buen lanzador como es, y sin 
embargo acertó en brillantes 
penetraciones: «Intentar en
contrar excusas para tu mal 
comportamiento o para tu 
buen comportamiento, es 
muy difícil. Se te ocurren un 
montón de excusas. No sabes 
dar con la llave, pero quizá 
sea esa responsabilidad. No lo 
sé». 

También reconoció que 
«tenemos que intentar asen
tarnos de una manera o de 

irnos mejor para nuestras con
diciones de juego. Ha habido 
algunos que nos han sido más 
fáciles de ganar. En principio 
no tengo ninguna preferencia 
aunque quizá el Cajabadajoz 
tiene un ambiente muy fuer
te en su cancha y el público 
aprieta mucho. Es posible que 
por este factor sea más difícil 
que otros equipos. Aquí le ga-

otra porque es que esto es un 
desastre. Cada día irte a casa 
después de haber perdido un 
partido, es realmente frus
trante». 

A Nino Morales le da igual 
los rivales con los que el Ju
ventud Alcalá se empareje pa
ra la fase final: «Te lo digo por 
experiencia: Es mucho más 
complicado luchar por no ba
jar que luchar por quedar 
campeón de liga. Pues bien, 
cuando llega ese momento, 
sinceramente te da exacta-

namos y por juego le podemos 
ganar, pero en un play-off de 
descenso las cosas son muy 
difíciles». 

«La confianza es lo último 
que se pierde. Nosotros, esta
mos haciendo un trabajo muy 
honrado. Hacemos todo lo 
que podemos pero la fortuna 
no nos acompaña>>, concluyó 
Eduardo Ruiz. 

mente igual con qué equipos 
te tienes que enfrentar. Es 
una auténtica lotería. Tanto 
es así que, si empiezas ganan
do los dos primeros partidos, 
lo más seguro es que te salves. 
Pero si tienes la mala suerte 
de empezar perdiendo, lo vas 
a pasar realmente mal. Y da 
exactamente igual que tengas 
a un equipo de la B-1 o a tres 
equipos de la B-2. Nosotros 
tenemos que pelear por no ba
jar y los otros tienen que pe
lear por quitarnos ese sitio». 
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Primer triunfo a domicilio del equipo de camino Rodríguez 

19·21, el Juventud Alcalá contabiliza par victorias 
sus partidas en esta fase por la permanencia 

RESULTADO: Club Balonmano Getafe, 19; Club Juventad Alcalá, Zl (7-8 en el descanso). 
GETAFE: Vasylka, Danilov (5, dos de penalti), Ar.mela (Z), Carraseal, Sánchez (Z), García, Moreno, 

en el equipo inicial. También jugaron Domínguez (8) y Navarro (Z). 
JUVENTUD Al.CALA: Vika Guha, Eva Bustos, Yatrascheva (1), Belén Bonillo (3, uno de penalti), Pi

lo (Z), Oiga Stepanenko (9, tres de penalti), Vilti (3) en el equipo inicial. También jugaron Galisteo y 
Cristina Martínez (3). 

ARBITROS: Argüello y Miguel, madrileios. Excluyeron a Arancla (en dos ocasiones) por el Getafe 
y a Pilo y Vilti por el Juventad Alcalá. 

MARCADOR C.ADA CINCO MINUTOS: 1-3, Z-4, 3-6, 4-8, 5-8 y 7-8, descanso. 8-9, 9-11, 11-12, 13-15, 
15-18 y 19-Zl. 

¡Qué distinto es este Juventud 
Alcalá al de hace un par de me
ses! Cuando prácticamente todo 
el mundo le daba por desahucia
do al equipo de Camino Rodrí
guez de la división de honor, esa 
que tanto trabajo costó conquis
tar, los frutos del trabajo desa
rrollado por el equipo técnico en
cabezado por la entrenadora y 
desarrollado por toda la estruc
tura del club alcalaíno, se están 
recogiendo en esta fase definiti
va de la competición liguera, la 
de la permanencia. 

Asentadas ya en la categoría, 
las alcalaínas han decidido que es 
ya hora de dejar de pagar la no
vatada. Muy mentalizadas y de
seando caminar a la búsqueda 
del tiempo perdido, el equipo 
complutense ha iniciado la com
petición por la permanencia con 
pleno de victorias: en los dos en
frentamientos que ha dirimido 
hasta el momento, ante la Uni
versidad de Valladolid y el Ge
tafe, los triunfos se han sumado. 

Dice esta misma semana en 
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dor de baloncesto Nino Morales, 
que en una fase por la permanen
cia, el vencer los dos primeros 
partidos casi garantiza el objeti
vo de no perder la categoría. La 
razón es que el equipo que con
sigue esas dos victorias, y por 
tanto, encabeza la clasificación, 
está psicológicamente muy fuer
te y es capaz de superar los in
convenientes que se le presentan. 

Un caso parecido dentro del 
deporte de Alcalá es el del equi
po juvenil de fútbol de la RSD. 
Alcalá. Tras una primera fase 

con muchos problemas, se está 
viendo inmerso en la fase por la 
la permanencia y ahí es donde 
está dando la medida de la que 
es capaz. Cualquier equipo que 
esté en racha de victorias tiene 
mentalidad de ganador y de ahí 
es muy düícil apearle. Práctica
mente tendría que recibir el mis
mo número de derrotas consecu
tivas y eso, en estas condiciones 
para el equipo de Camino Rodrí
guez y para el de Felipe Frías, 
parece difícil. 

La victoria del Juventud Alca
lá ante la Universidad de Valla
dolid ha espoleado a las complu
tenses y las ha llevado a Getafe 
con las miras puestas en una vic
toria. Y con esa mentalidad sa
lieron las jugadoras a la cancha. 
La iniciativa en el marcador la 
llevó siempre el equipo alcalaíno 
y la victoria finalmente se vino 
a la ribera del Henares. Fue el 
mejor equipo sobre la cancha y 
los puntos fueron más que mere
cidos. Las alcalaínas superaron 
todas las dificultades y se apres
tan para mantener su racha. Ma
ñana domingo tendrá una difícil 
prueba ante el Atlético de Ma
drid, pero el Juventud Alcalá es:
tá ahora mismo muy fuerte. 
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LOS complutenses han dado un nuevo paso hacia la tercera división de la primera mitad. Lo mar
có F onsi al aprovechar un des
peje de Amador a un disparo 
efectuado por Manel, uno de 
los hombres más peligrosos del 
equipo vigués. 

•·O, el Celta goleó a un Alcalá que se 
descompuso en cinco minutos El Alcalá no se arrugó, al me

nos momentáneamente. Los al
calaínos adelantaron sus líneas, 
lo que trajo que la lucha se de
sarrollara en el centro del cam
po. Fueron minutos de pundo
nor por parte de ambos equipos 
que fue reconocido por el pú
blico que acudió al estado mu
nicipal de Barreiro. 

RESULTADO: Celta Turista de Vigo, 4 (Fonsi, Juaac::hu, Manel y Fran D); RSD. Alcalá, O. 
CELTA TURISTA: Calvo, Emilio, Carreira, Juaac::hu, López, Samomán, Carlos (Rubén, m. 45), Ma

nel, Fran 1, Fran ll y Fomd (Fidalgo, m. 66). 
ALCALA: Amador, Félix, Azcona, Luis García, Dani, Merino, Osear Gómez (Tor, m. ZS), Amorós, 

Ortega, Jaime y Pérez. 
ARBITRO: Benigno Mortera, del colegio astariano. Mostró cartulinas amarillas a Osear Gómez, Amo

rós, Félix y Azcona por el Alcalá, y a Fomd y Carreira del Celta Turista. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el estadio municipal de Barreiro con la presencia de unos Z.000 

espectadores. Terreno de juego en buen estado aunque algo resbaladizo. Pero llegó el despiste para los 
alcalaínos. Estos acusaron la 
temprana baja de Osear Gómez 
en el centro del campo. La con
centración se perdió cuando 
Manel marcó el 2-0 en el minu
to 74 a pase de Juanchu. Dos 
minutos después Carreira mar- ' 
có de cabeza un bonito gol y en 
el minuto 80 Fran cerró el re
sultado con un gol marcado tras 
driblar a Amador. 

El Alcalá ha dado un autén
tico paso de gigante hacia la 
tercera división con una estre
pitosa derrota en Vigo que de
ja al equipo psicológicamente 
preparado para el descenso. 
Los complutenses mantienen la 
cola de la clasificación en una 
jornada que hubiera sido pro
picia para dar un salto en caso 
de lograr un resultado favora
ble. No hay más ver que los dos 
predecesores en la clasificación, 
el Aranjuez y el Valdepeñas, 
fueron derrotados en sus res
pectivos compromisos y que un 

resultado favorable ante el Cel
ta, otro de los equipos implica
dos en la zona de descenso, hu
biera sido importantísimo pa
ra los alcalaínos. 

Pero parece que el Celta fue 
mucho más consciente de esto 
que el Alcalá. Al menos para 
mantener la concentración du
rante todo el encuentro, cosa 
que el Alcalá no hizo, y claro, 
los gallegos anduvieron listos y 
aprovecharon la pérdida de 
atención alcalaína. Esto le su
puso al equipo de Paco Gutié
rrez encajar ni más ni menos 

Francisco Núñez, S.A. 
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que tres goles en cinco minutos 
y tirar por tierra el trabajo de
sarrollado a lo largo y ancho de 
prácticamente todo el partido. 

Como decíamos, el Celta fue 
consciente de lo mucho que se 
jugaba. Que el Alcalá puntua
ra ponía a los gallegos en situa
ción muy difícil; así es que el 
encuentro tenía carácter casi de 
final para el cuadro celtiña que 
desde el principio se lanzó a do
minar la situación y atacar la 
portería de Amador. Fruto del 
dominio del cuadro focal llegó 
el primer gol en el minuto 15 

Mañana domingo, el ~calá 
recibe al Pontevedra, otro equi
po que aunque va por la mitad 
de la tabla, no puede despistar
se en absoluto porque las cosas 
no están demasiado claras. 

GRAN CAMPAÑA DE 

VAJILLAS 
1 Del l al 30 de Marzo 1 

Más de JD modelos 
en exposición <lrl 

con la colaboración de • * irabi~ * * 

c;.AL.A's· ·e:oc;.AR 
e/. Adarga, 6 (Zona Caballería Española) - Tlf.: 882 87 91 

PINTUUS CIRSA, 5.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS,. 
' MAQUINARIAS Y - . 
: UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 

DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITE"OS!!! 
Polígono Industrial Camarmilla, nave 18 

Antigua N-11, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 
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El Atlético Malagueño puso en dlflcultades al Alcalá 

2·1, no hay quien pueda con los chicos de Frías 
RESULTADO: RSD. Alcalá, 2 Ouanito y Toñía); Club Atlético Malagueño, l (Pineda). 
ALC.ALA: Riki, Pedro, Ramírez Oosé Luis, m. 63), Raúl, Martín, Toilin, Orteira, Osear, Javi, J118D 

David y Juanito (Santi, m. 85). 
ATLETICO MALAGUEÑO: Sergio, Jorge, Ramírez, Santi, Juamna, Víctor (Bala, m. 73), Antonio, Sán

chez (Fadeo, m. 73), Pineda, Juanito y David. 
ARBITRO: Femández llinojosa, de la Asociación Madrileña de Arbitros. Tuvo 1UUl buena actuación. 

Mostró tarjetas amarillas a Raúl y Martín, por el Alcalá. Fue expulsado Jorge, del Malagueño, por do
ble amonestación. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el estadio municipal del Val, en 1UUl mañana soleada y con tem
perátura primaveral. El equipo alcalaíno vistió con su uniforme habitaal, mientras que el Atlético Ma
lagueño vistió con camiseta blanqa.ia.zal a listas verticales y pantalón azul. 

Un líder también tiene que 
sufrir y el Alcalá cUDlple tam
bién con estos preceptos. El 
Atlético Malagueño llegó a la 
ciudad complutense con la ne
cesidad de puntos y con la mo
tivación añadida de puntuar 
en casa del líder. Y es que a 
partir de ahora todos los equi
pos van a querer ganar al Al
calá con mayor motivo. 

Pero este equipo juvenil no 
tiene nada que ver con el pri
mer equipo; está fuerte e ilu
sionado y no se siente en in
ferioridad de condiciones a 
ningún otro conjunto. Ade
más, el trabajo realizado por 
Felipe Frías con l.a plantilla 
está viendo sus frutos en estos 
momentos porque es en esta 
categoría cuando mejor se 
puede ver la evolución de una 
plantilla. No hay en juveniles 
grandes diferencias técnicas, 
y menos en la división de ho
nor. La segunda B, con equi
pos superprofesionales y con
juntos con escasos recursos 
económicos, muestra mayores 
diferencias. 

El Alcalá de Felipe Frías se 
presentó con cuatro bajas im
portantes, las de Angel, dela , 
César y Barrero, pero el am
biente en la plantilla es excep
cional y a moral está por todo 
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lo alto. De esta manera, no fue 
de extrañar que el Alcalá se 
lanzara con decisión al ataque 
en busca de la victoria. Y és
ta se fue consiguiendo a par
tir del minuto 21, cuandojua-

nito remató al fondo de las 
mallas un servicio de Javi 
desde la derecha. Y el Alcalá 
pudo marcar un nuevo gol, 
pero no estuvo afortunado 
afortunado de cara a la meta 

-

contraria. Pero no hay que 
pensar que el Atlético Mala
gueño fuera una perita en dul
ce y supo estar entero a pesar 
del gol complutense. Pineda 
marcó por bajo en una inter
nada por la derecha y estable
ció una igualada quoe podía 
inquietar al conjunto complu
tense. Y con el emptate a 1 
acabó la primera mitad. 

En la reanudación del par
tido el Alcalá continuó su do
minio y fruto de ello fue el gol 
de Toñín en el minuto 50, que 
elevó el balón por encima de 
Sergio para llevarlo a la red. 
A partir de de este momento 
el Atlético Malagueño abrió 
sus líneas y propició los con
traataques de Alcalá, que pu
do marcar más goles, pero el 
marcador ya no se movería. 

PUERTA de lladrld 
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Felipe Frías, contenta con el equipo juvenil del Alcalá 

<<Se ve proyección en el equipo>> 
El entrenador del equipo juvenil de la R.S.D. Alcalá, Felipe Frias, está contento con el rendimiento 

que está teniendo el equipo en esta fue definitiva por la permanencia. Es comc:iente el técnico de que 
el equipo se está haciendo pero que es en estos momentos cuando mejor nivel está alcan:ra.n.do. Frente 
al Atlético Malagueño tuvieron que sufrir los jugadores del Alcalá puesto que el equipo andaluz podía 
dar UD lllUlto que pudiera hacer 4Cpinc:har» a los complutenses. Pero no fue así: dla sido difícil ganar 
al Malagueño; sabíamos que era UD buen equipo, que la situación que tenía en la tabla, penúltimo cla
sificado, no era lógica porque todos los equipos que se habían enfrentado con ellos, nos habían comen
tado que jugaban UD buen fútbol. 

Felipe Frías manifestó que 
«sabíamos que el Malagueño 
nos lo iba a poner difícil por
que en todos los sitios donde 
han ido lo han puesto difícil. 
Nósotros hemos estado un po
quito remisos en algún momen
to; no hemos hecho el juego que 
estamos acostumbrados, pero lo 
importante son los puntos». 

Según Felipe Frías, el Alca
lá ha experimentado un cambio 
importante en esta fase con res
pecto a la anterior: «El equipo 
está ahora mucho más menta
lizado. Los resultados en la otra 
fase no nos acompañaban, per
díamos en los últimos minutos 
muchos partidos y nos hacían 
goles muy seguidos. Esto des-

moralizaba a los chavales, que 
ahora se han dado cuenta de sus 
posibilidades y el trabajo que 
realizan es ahora mucho más 
completo». 

Además, Frías está conven
cido que el equipo alcalaíno se 
ha ido haciendo y que en estos 
momentos va a más: «Así es. Se 
ve una proyección muy grande 
en muchos de ellos y creemos 
que cada vez tendrán que ir 
más arriba. Lo demuestran en 
los entrenamientos con el pri
mer equipo, que son capaces de 
mantener una línea con ellos, 
aunque hay una gran diferen
cia técnicamente entre unos y 
otros, como es lógico». 

La permanencia todavía no 

está asegurada, según el entre
nador: «He echado mis cuentas 
y quedan todavía cinco o seis 
puntos. Si los consiguiéramos 
podríamos jugar más tranqui
los. Pero lo importante es que 
el equipo está psicológicamen
te fuerte. Yo les veo con muchas 
ganas a todos ellos y sobre to
do hay un punto importante, 
que juegue el que juegue lo ha
ce bien. Ahora estamos atrave
sando una serie de lesiones im
portantes, porque eran jugado
res de mucha veteranía y los 
que salen lo hacen exactamen
te igual que los otros. 

«Estamos ya trabajando con 
vistas al futuro. Se nos va la mi
tad del equipo y nos quedan 

unos seis jugadores por cues
tión de edad. No sé si estaré yo 
o estará otro. Vamos a ver a 
los jugadores que tenemos den
tro de la escuela y vamos a 
empezar a trabajar hasta que 
empiece la próxima tempora
da. Tenemos que ir conjuntán
doles y si tuviésemos la suerte 
de estar ya clasificados, 'daría
mos oportunidad a esos chava
les para que conozcan lo que es 
la categoría>>, aseguró Felipe 
Frías. 

EMPRESA DE AMBITO INTERNACIONAL PRECISA PARA 
SUS OFICINAS DE ALCALA DE HENARES 

' 
REQUISITOS: 

OFRECEMOS: . 

PERSONAS 
Edad 20 - 40 años. 
Nivel cultural mínimo Bachiller. 

Formación continuada a cargo de la Empresa. 
Horario flexible. 
Elevados ingresos. 

Concertar entrevista al teléfono 881 63 11. 
Preguntar por Srta. Loreto. (Se informará con .entrevista) 
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LOTE: DETEllGENTf '71CO - 11C'O", 
molelo de 5 lcilos ~ SUAVIZANrE •ANOOftAS• 

bole1lo de ' lilro•. 

ª""° 
QUESO'ILCHMUM" 895 
Mini. 

11 ICILO 

885 
JAMON 
SERllANO ....... 
Pdf piero•. 

DEL 11 Al '25 DE MMIZO 

~GA 

GAUITAS MiUIA 
"DfUCI05A •. Caja de 800 9''-

V1DIOCAMAU "MU" 
MOO. PRO 8/lOO • 8 mm. • 4 lux, • 2.IX!O>t6. 

FIDG08RCO 
"lYNX" J.. 
M00. 623 

• Descong.,/ar:ión 
"O<Jktmólica. 

• Pv.rlas panelable• 
yr-rsibl.s. 

• Capacidad de 
330/ilroJ. 

CENTRO COMERCIAL SAN FERNANDO DE-HENARES - Ctra~ de Barcel~na, ~· 16 




